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Mucho público en la fría noche de la cabalgata de Reyes 

Las carrozas sustituyeron a los camellos 

Fernández Rías convoca elecciones: A las cinca años de su inauguración: 
- «Muchos se van a tener que tragar Las vigas se agrietan y el suelo se 

todo lo que están diciendo» comba en el centro de Día 

El PP, tras la fiesta de la FAE: 
«Para hacer algo en Alcalá hay 
que venir con el carnet en la 
boca o ser amigo del alcalde» 

Por «competencia desleal 
y pérdida de confianza» 

Destituido el gerente 
del cementerio jardín 
Policías y ladrones: 

A tiras 
par el campus 

* * * Disputa familiar 
un ¡oven apuñaló 

a su padre 
* * * Muchos traslados al 

, hospital por borrachera 
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TAE 
En financiación a 

24 meses desde un 
10% de entrada. 

Ya puede ir haciéndole sitio 
· a su Volkswagen. 

~ Ya puede ir pensando dónde va a poner su entera propiedad financiándolo con 
nuestro T.A.E . más bajo de los últimos 
tiempos. 

" 
~ su Polo, su Golf, su Vento, su Passat 
< 

~ o su Corrado. Porque con un 7, 7°/o de 
< 
u 

~ T.A. E. en financiación a 24 meses y :r 
e 

z desde un 10°/o de entrada, es como 
e 

~ para no pensárselo dos veces. 
o 
! No lo dude. 

Lo tiene más fácil que nunca. 
Toda la tecnología, todo el diseño, 

toda la fiabilidad y toda la economía de 
un Volkswagen, pueden pasar a ser de 

¿Tiene ya sitio para su Volkswagen? 
Pida más información en su concesio- · 

nario: Saldrá con su Volkswagen. 
Oferta Volkswagen Cred it. producto Fiseat . Vál ida 

·hasta el 31 de Enero para vehículos en stock . Oferta no 
compatible con otras promociones. 

@ VOLKSWAGEN 

YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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Hagamos que t9M 
sea próspero 

¿Pero ciertamente 
hay tanto desempleo! 

Entidades inútiles,- El albergue 
perjuicio social de indigentes 

Eso de desearse recíproca
mente un próspero año 1994 
está muy bien. No sólo es una 
forma de educación, sino tam
bién de reflexionar sobre el 
futuro. Ahora debemos dar un 
paso más hacia delante y en
tender que 1994 será tan prós
pero como nosotros seamos 
capaces de hacerlo. 

Puede decirse, de entrada, 
que el futuro aparece negro 
porque las previsiones no son 
halagüeñas. Pero gran parte . 
de las previsiones negras lo 
son porque cuentan con que 
los ciudadanos, en general, no 
estamos dispuestos a hacer un 
esfuerzo extra. Bien, hagamos 
mala la previsión, empeñémo
nos cada uno en romper esa 
especie de destino fatal. No 
caigamos en la tentación má
gica. 1994 es sólo, para empe
zar, un número en los calen- · 
darios. No hay año nuevo ni 
año viejo. Sólo hay un día de
trás de otro día, un trabajo 
por hacer. Y sólo encontrare
mos hecho aquel trabajo que 
hagamos. 

Algo de predeterminación 
sí tiene el año nuevo: le co
rresponde un nuevo ejercicio 
presupuestario y el gobierno, 
una vez más, ha preparado 
unos presupuestos que conso
lidan las dificultades. Pero .no 
es útil quejarse. Desde hace 
tiempo deberíamos haber en
tendido todos que la base más 
sólida de las previsiones pesi
mistas es la política económi
ca del gobierno, pero ésa es la 
que hay y ésa es la que va a 
haber. Es una fatalidad como 
tantas otras catástrofes natu
rales, y hay que aprender a 
vivir con ella. Una receta hay 
para sobrevivir, siquiera pa
ra sobrevivir, en 1994: traba
jar :un poco inás, lo que no 
puede ser difícil en España. 

Leemos las cifras de desem
pleo y no nos cuadran con la 
realidad social. Cabe suponer 
que una sociedad en la que 
una de cada cuatro personas 
que necesitan trabajar no pu
diera hacerlo y, por lo tanto, 
no tuviera medios de subsis
tencia propios, sería una so
ciedad en ebullición, una so
ciedad dispuesta a levantarse 
en armas como los mexicanos 
más pobres o, al menos, una 
sociedad dispuesta a exigir 
multitudinariamente cambios 
legislativ;,s que garantizaran 
el ejercicio de su derecho a 
trabajar para ganarse la vida. 
Y esto último no es equivalen
te a garantizar la conservación 
del puesto de trabajo, sino al
go mucho más importante, el 
derecho a buscar un trabajo 
sin tantas cortapisas que lo 
hacen muy difícil. 

Esa presión para que las le
yes no pongan trabas al traba
jo, sea asalariado o sea por 
cuenta propia, no se aprecia 
en la sociedad española. Si 
hubiera muchos demandantes 
desesperados de trabajo -y 
no sólo de salario- segura
mente habría mucho más em
pleo en diversas formas por
que aquí hay mucho trabajo 
que hacer, mucho. Si hubie
ra una gran presión social ha
cia el empleo, seguramente no 
podrían sostenerse tantos im
puestos y trabas contra él. 

España -y Alcalá no es 
una excepción- está llena de 
entidades, de instituciones, de 
mil y una asociaciones de di
ferente utilidad: unas son 
muy útiles y beneméritas, 
otras llevan una existencia 
lánguida y otras son absoluta
-mente inútiles. Y entre estas 
últimas las hay cuya mera 
existencia inútil lleva apare
jado un perjuicio social. 

Esto ocurre porque hay 
asociaciones que efecivamente 
vienen a llenar un hueco en la 
organización social. Y lo lle
nan ... formalmente. La aso
ciación existe, pero no funcio
na o, peor aún, funciona en 
connivencia con los poderes 
para enfrentarse a los cuales 
nació. Así, el hueco que había 
para una asociación de un ti
po concreto ya está lleno, pe
ro esta asociación, lógicamen
te, tiene unas persons concre
tas en su cabeza. Estas perso
nas deberían ser, a veces, pro
tagonistas de enfrentamientos 
con ciertos poderes, pero eso 
es peligroso porque el poder es 
el poder. Consecuentemente, 
dimiten de su función me
diante un proceso psicológico 
muy comprensible. Estas aso
ciaciones .nacieron para cam
biar algunas cosas, para pro
mover alternativas sociales, 
pero en realidad se incorpo
ran al «sistema» y le propor
cionan coartadas. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

Telfs.: 889 26 53 
888 85 89 

Fax: 889 26 53 
Ramón y Cajal , 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera , 3 - Torrejón 
D.L. : GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

Empieza ya a ser un clamor 
emergente en la conciencia so
cial la necesidad de que Alca
lá cuente rápidamente con 
unas instalaciones en las que 
poder acoger a esos indigen
tes que tienen que dormir en 
las calles en el crudo invier
no. Normalmente son gentes 
marginadas; en proceso de de
generación, si se quiere. ¿Y 
qué? Eso no quita para que 
sean personas que sufren y 
eventualmente mueren en la 
miseria. Un ayuntamiento 
que dilapida el dinero no tie
ne la menor excusa para no 
atender a esta necesidad. Por
que no se trata de hacer «Un 
hotel para mendigos». Se tra
ta de habilitar un modesto al
bergue donde se pueda acoger 
a estas perimnas, que quizá no 
lleguen a la docena y no siem
pre sean las mismas. 

La propuesta de hacer un 
albergue ha sido llevada dos 
veces al pleno municipal por 
el Partido Popular. La prime
ra vez se rechazó y la segun
da quedó congelada. Tal vez 
eso se ha debido a que la pro
puesta provenía del PP, al 
que la mente gobernante mu
nicipal no puede admitir pro
puesta meritoria alguna. 
Bien, aclaremos algo las cosas, 
a ver si el albergue les resulta 
menos antipático a los conce
jales socialistas: el PP se limi
tó a trasladar al pleno una rei
vindicación social a la que su 
sensibilidad fue receptiva. Lo 
propuso el PP, pero lo deman
da la sociedad. 

Dicho sea de paso, añada
mos que los populares tienen 
tal conciencia respecto a la ne
cesidad del albergue que están 
dispuestos a intentar su cons
trucción a sus expensas, me
diante festivales benéficos, 
donaciones particulares etc. 

DESDE 1.500.000 PTAS. ENT~~DA EDIFICIO VALENCIA 
7 ULTIMOS PISOS 

• Calefacción individual 
por gas natural 

• Carpintería exterior 
lacado en blanco 

· • Doble acristalamiento 

• Suelos de parquet • Ascensor 
en roble • Trastero 

• Cocina amueblada • Plaza de garaje 
sin electrodomésticos opcional 

• Puerta de entrada Información: 

·:.==~:~:.JE -~rES 
PUERTA de Madrid 

PASEO DE PASTRANA (Alcalá de Henares) 

Avda. Guadalajara, 3 - Telfs. : 888 25 12 - 888 87 44 - ALCALA 
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Las carrozas sustituyeron a los camellos 

Mucho público en la fría noche 
de la Cabalgata de Reyes 1994 

Los niños vivieron un año más su noche mágica, la del 5 de ene
ro, aquella en la que los Reyes Magos de Oriente hacen realidad 
todos sus deseos. La tradicional cabalgata se desarrolló sin inciden
tes y con muchísimo público en todas las calles de su recorrido, a 
pesar de que hizo una de las noches más ñias de este inviemo. 

A pesar de que, cada año más, 
Papá Noel se está convirtiendo 
en un personaje imprescindible 
en las.Navidades españolas, los 
protagonistas siguen siendo los 
Reyes Magos, quienes afortuna-

damente no tuvieron que luchar 
este año con sus cabalgaduras y 
recorrieron las calles alcalaínas 
sentados en cómodas carrozas. 

Encabezaba la cabalgata una 
carroza con la Estrella de Belén. 

PUERTA de Madrid 



Como no podía ser menos, detrás 
de esta carroza cargada de pas
torcillos, iban los tres Reyes Ma
gos, Melchor, Gaspar y Baltasar. 
El primero, montado en una ca
rroza dorada tirada por .cuatro 
corceles. El segundo montaba un 
trineo tirado por tres renos, más 
propio de Papá Noel que de Gas
par. Y el tercero en un edificio 
de estilo oriental arrastrado por 
dos dromedarios. Cerraba esta 
comitiva de personajes ilustres, 
Papá N oel subido sobre una de 
sus características botas, rodea
do de muchos 'papás noeles' en 
miniatura. Todos ellos fueron 
muy aplaudidos por la concu
rrencia infantil que no cesaba de 
gritar pidiendo caramelos. 

La animación musical corrió a 
cargo de tres comparsas que dis
currían entre las carrozas, una de 

ellas un pasacalles con zancos. 
Una carroza de animalitos y 

setas del bosque repleta de niños , 

otra ambientada en un paupérri
mo Portal de Belén, la siguiente 
la fachada de una casa prepara-

da para disfrutar de las Navida
des con su árbol y su muñeco de 
nieve firmada por la asociación 
juvenil Gupis , y las dos últimas 
confeccionadas por el Centro 
Cultural y Recreativo El Chorri
llo del distrito VIII , tres enormes 
payasos y un pony alado, com
ponían esta cabalgata de Reyes 
1994. 

Dos horas largas ha durado es
ta cabalgata, en la que también 
ha colaborado la BRIP AC arras
trando con sus vehículos las dis
tintas carrozas. A su término to
dos los niños han salido dispara
dos.a sus casas en espera de po
der conciliar el sueño rápida
mente para que la mañana del 6 
de enero llegue deprisa y puedan 
descubrir lo que los Reyes les han 
dejado a su paso por Alcalá. 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A.· Ctra. Nacional 11 , Km . 51 ' 500 - Tel.: (911) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - Guadalajara 

PUERTA de Madrid a de enero de t994 



Me consta que Sandalio San 
Román, editor de este semana
rio, no es amigo de homenajes 
ni de otras zarandajas adulato
rias y d e coba, que aquí, en es
ta vieja Í 1.:rra complutense, se 
prodigan de un tiempo a esta 
parte, y hubiera preferido pa
sar de puntillas, desapercibido, 
sobre el 25 aniversario de 
PUERTA DE MADRID. En
tiendo su aprensión, exacerba
da seguramente por ese carác
ter adusto que sin duda ha con
tribuido a su leyenda. Pero yo 
le diría que junto a las garra
piñadas, ése hallazgo, el del ho
menaje, define el más genuino 
sabor complutense. Más desde 
que Curro Lope Huerta, el más 
conspicuo de los alcalaínos, ins
titucionalizara el género desde 
sus tiempos de alcalde repar
tiendo honores, libros, meda
llas y calles a sus paisanos más 
ilustres, y que con el tiempo 
otros han cultivado profusa
mente, yo diría que hasta el pa
roxismo, y que tanto vigor es
tá ofreciendo al sector de la res
tauración. Diría, incluso, que 
nuestra ciudad disfruta ya de 
una verdadera casta de nota
bles, jet-set de nuestra sociedad 
local que entretiene sus fines de 
semana en reconocimientos 
ciudadanos de mesa y mantel. 

Porque aquí, quien más 
quien menos, ha recibido su pe
queño o gran homenaje y ha 
asistido a los de amigos, menos 
amigos, y quién sabe si hasta a 
los de los enemigos, esparcien
do entre los langostinos y el 
cordero más incienso que.en el 
jacobeo compostelano. Aquí, 

Esta coordinadora nació co- · 
mo consecuencia de la tasa de 
desempleo que se está produ
ciendo en nuestra ciudad. He
mos llegado a unas condiciones 
en el mercado laboral de la zo
na que son poco menos que in
sostenibles. Tenemos en Alca
lá alrededor de 16.000 desem
pleados y esta cifra sigue su
biendo constantemente. A esto 
tenemos que darle una respues
ta, pues los que hoy tienen tra
bajo están muy próximos a no 
tenerlo. 

Hace un mes se llegó al 
acuerdo de acudir todos los . 
miércoles a la plaza de Cervan
tes de 11 a 12 de la mañana y 
nuestra sorpresa ha sido que 
cuando más personas han acu
dido fueron 150 personas. 
9reemos que esto no es repre
sentativo de la realidad. 

Por eso hacemos un llama
miento a todos para que acu-

8-de enero de t9M 

Honoris causa 

25 º aniversario 
homenajeantes y homenajea
dos, perfectamente intercam
biables, han conformado la más 
inefable crónica social de las 
páginas de este semanario, sin 
solución de continuidad y en
rollando el ovillo hasta formar 
una gran pelota. El mismo Aza
ña, a quien nuestro alcalde qui
so trasladar, para espanto de al
gún familiar del eximio, desde 
su póstumo exilio en Montau
ban, arrebatado entonces del 
furor homenajeante del cente
nario, corregiría hoy sus soca
rrones y displicentes comenta
rios sobre sus paisanos .• 

Comprendo por todo ello, 
como digo, y todo lo digo yo, 
el pudor de Sandalio San Ro
mán ante cualquier tipo de ho
nor u homenaje en el 25 aniver
sario de PUERTA DE MA
DRID, discreto como siempre 
ha sido y recogido en su empre
sa y labor. Y a en alguna de esas 
tertulias disgregadas en la calle 
Ramón y Cajal, donde por cier
to un servidor alumbró al mun
do, y en tascas aledañas, disfru
tando, voy a decirlo, de la con
versación ilustrada y ad libi
tum con Sandalio, sugerí la po
sibilidad de alguna iniciativa al 
respecto de la plateada onomás
tica. Refunfuñó. Alguna sema
na después, el más veterano co
laborador del «Puerta», José 
Carlos Canalda, era de ley, glo
só certeramente en fecha la efe
mérides: la del PUERTA DE 

MADRID. La del esfuerzo in
novador y sostenido de un 
hombre y de una mujer que lo 
protagonizaron, y los muchos 
años de empresa quedan discre
tamente detrás. Supongo que es 
cierto que algunas veces las 
obras superan a sus creadores, 
como los hijos, hasta dejar de 
pertenecerles en algún sentido. 
Más tratándose de un periódi
co. 

PUERTA DE MADRID se 
ha incorporado, semana tras se
mana y año tras año, al patri
monio complutense. Al vivo, al 
que palpita en ·esta compleja 
ciudad, a todas las ciudades de 
la ciudad recuperando una re
ciente expresión de Pablo Sanz. 
Tanto que parece que siempre 
ha estado ahí. PUERTA DE 
MADRID, encuentro de mu
chos y desencuentro inopinado 
de algunos, espejo del Alcalá 
actual, es también la memoria 
escrita y registrada del devenir 
de un cuarto de siglo, de todos 
los episodios de esta ciudad ba
rroca y agridulce. En sus pági
nas hemos opinado y reflexio
nado en voz alta, nos hemos pe
leado, algunos se han promo
cionado, nos hemos conocido, 
y una gran mayoría de los vie
jos y nuevos alcalaínos han en
contrado el cordón umbilical 
con su ciudad, con sus vecinos. 
Me consta que estas páginas 
siempre han estado abiertas a la 
expresión libre, a veces difícil. 

Coordinadora de desempleados de Alcalá 

comunicada a la opinión pública 
dáis a esta cita semanal, pues de 
lo contrario nuestros dirigentes 
seguirán pensando que «DO pa
sa nada», que en Alcalá se vive 
muy bien. 

Dejemos de quejarnos en los 
bares y en los barrios y hagá
moslo todos en el mismo punto 
y de forma que nos escuchen los 
responsables de esta situación. 

Todos los miércoles nos ve
mos de 11 a 12 de la mañana en 
la plaza de Cervantes. Allí ten
dremos asambleas informativas 
con todas las acciones que va
mos a emprender hasta que 
consigamos trabajo y cambie la 
situación actual. Te esperamos. 

Coordinadora de 
Desempleados de Alcalá 

Insolidaridad 
con los parados 

Verán: dadas las fechas en 
las que estamos, es muy co
rriente ver a gente con pancar
tas pidiendo una limosna, ya 
que están en el paro y tienen fa
milia que mantener; y vemos 
que, por estar en estas fiestas, 
la gente les da una limosna y 
con eso la gente se siente un po
co mejor. 

Pero hay un montón de per
sonas que piden trabajo y tra
tan de recoger firmas para que 
el poco trabajo que hay en Al
calá se dé para los parados de 
Alcalá y no para la gente de fue
ra. Pie.nso que los parados ne-

¿Recuerdas, Sandalio, cuando 
había que llevar diez ejempla
res a la censura, y la terrible es
pada de Damocles de la auto
censura? Me consta que este se
manario ha sido siempre tan li
bre como el propio país, tan 
complejo como la sociedad en 
que se edita y se lee. Que ha 
cambiado junto a la sociedad, 
casi imperceptiblemente, como 
las cosas que permanecen. 

Sandalio y su equipo deben 
saber que ha merecido la pena. 
Que va, durante mucho tiem
po, a seguir mereciendo la pe
na esta singular empresa de la 
información. De la necesaria 
información. Este viernes vol
veré a comprar PUERTA DE 
MADRID, volveré a deleitar
me en algún rato perdido con 
la literatura de Sergio Coello, 
seguiré el estado de la ciudad 
junto a Canalda, la cinefilia de 
Muñoz, al ocasional pero siem
pre sagaz Legarda, las ironías 
de Pelayo y hasta los opus de 
Fradejas, el Alcalá eterno de 
Saldaña, el nuevo acto político 
social de Rosalía, la nueva rei
vindicación sindical de los tra
bajadores muriicipales, la iró
nica rosa de las democráticas y 
la crónica negra también, el 
pulso de la vida y todas las cró
nicas de la ciudad y de sus ha
bitantes. Volveré a comprar 
PUERTA DE MADRID, con el . 
mismo ritual de todos los vier
nes, pero con un puntito de ho
menaje. Tenía que decirlo. 
Hay ocasiones en que el silen
cio es estúpido. 

Pedro Enrique GOMEZ 

cesitamos la solidaridad de la 
gente, para encontrar trabajo y 
no para la pena ni la limosna. 

Pues bien, el día 29 de di
ciembre pasado, miércoles, yo 
presencié durante un rato cómo 
una comisión organizada de 
gente que lucha contra el paro 
pedía la firma de las personas 
que por allí pasaban y de ver
dad me dio pena ver la insoli
daridad de la gente, pues casi 
nadie quería firmar. Todo el 
mundo tenía prisa y, a juzgar 
por la actitud de la gente, a na
die parecía importarle el tema, 
es como si todo el mundo tuvie
ra trabajo. 

Desde aquí pido ayuda para 
encontrar trabajo, y no una li
mosna, pues con ésta lo que ha
cemos, como dice el refrán, es 
encontrar pan para hoy y 
hbambre para mañana. 

Antonio PAZOS 

PUERTA de Madrid 



Me gustaría saber quié
nes han sido los que les han 
deseado Feliz Año Nuevo a 
Mario Conde, a Michael 
Jackson y a los cooperativis
tas de la PSV porque de 
ellos, verdaderamente, es el 
reino de los cielos. 

U na. de las cosas más es
casas que hay . en el mundo 
es la capacidad para discer
nir qué proporción de bie
naventuranzas entre tantas 
lanzadas al buen tuntún du
rante estas fechas llevan 
dentro un mínimo conoci
miento del infortunio real 
del destinatario. 

Cuando veo pasar la ver
dadera cabalgata de reyes y 
reinas invadiendo con su 
larguísimo cortijo de tarje
tas Visa las tiendas, pregun
tando entre apretujones los 
precios de los juguetes, dis
cutiendo vivamente sobre la 
elección de los regalos más 
idóneos para cada niño, me 
pregunto a dónde habrán 
ido a parar los ominosos ca
lificativos con los que acaba
mos de despedir ese maldi
to año recién liquidado. Pa
recía que iba a pasar a la 
Historia como uno de los 
más nefastos del siglo, pues
to que todos renegaban de 
sus calamitosos doce meses, 
pero la verdad es que ya ca
si nos hemos olvidado de él, 
y eso que apenas ha trans
currido una semana desde 
que nos atragantamos con 
las dichosas doce uvas de la 
suerte. 

Sin duda, la memoria del 
hombre es frágil y quebra
diza; no hay más que pre
guntarle a su mujer cuándo 
fue la última vez que le dijo 
que le quería. 

Lo mejor de 1994, a mi 
discutible juicio, es que tie
ne ciertas posibilidades de 
llegar.a ser sencillamente un 
año cualquiera, sin adjeti
vos. No es año Jacobeo, ni 
bisiesto, ni tiene.nada inter
nacional o jubiloso que ce
lebrar. Ni siquiera es el si
guiente a otro de cuyo de
rroche nos tengamos que 
arrepentir. 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADAUTARA -949129 04 88 

PUERTA de Madrid 

A cantravienta 

1994. 
Así que, a lo mejor, cuan

do pasen todas estas fiestas 
inmediatamente anunciadas 
-Reyes, la Huelga del 27/E 
y el Congreso de Febrero
podremos dedicarnos a ca
·minar con aquella normali
dad perdida, sin los sobre
saltos de los últimos tiempos 
y sin dejarnos llevar por 
atajos engañosos que condu
cen al falso paraíso de los 
triunfos sin esfuerzo. 

A mí me gustaría que 
1994 sirviera para conven
cernos de que somos capaces 
de ponernos en pie. Todo 
parece indicar que todavía 
andamos medio tumbados a 
la bartola o de rodillas, mi
tad y mitad, por la breve re
saca de estas fiestas y por la 
otra -mucho más larga
de tantos años ·de renuncias . 
consecutivas, siempre con
fiando estúpidamente en 
que la última sería., de ver
dad, la última. Ignoro si 
conseguiremos hacer de 
1994 un año sin más histo
rias; es decir' un año en el 
que quedara claro eso de 
que hemos aprendido algo, 
aunque sea poco, de los 
aciertos y errores de los 
otros ya vividos. 

A mí se me dan fatal las 
arengas -coµio puede ver
se, sin ir más lejos, por este 
artículo- pero creo que tie
nen mucha razón todos los 
perdedores de la tierra 
cuando afirman que el fon
do del pozo es el terreno más 
firme que existe para apo
yarse y tirar hacia arriba 
buscando el aire limpio y la 
luz del sol. Cuando no se 
tiene nada que ·perder ya se 
está en posesión de la mejor 
virtud. Que bien poco más 
hace falta para lanzarse a la 
aventura de vivir trescien
tos sesenta y cinco inciertos, 
turbios y larguísimos días 
por rellenar, siempre dis
puestos para lo que guste
mos si nos trabajamos bien 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 
Por los favores 

recibidos 
l.M.L. 

la masa. Esas son cosas que 
uno suele aprender en los li
bros y en el cine y, luego, 
resultan totalmente confir
madas por la vida. 

El pasado día 1 de Enero 
empezamos bastante bien. 
Ese día ya estábamos todos 
perfectamente informados 
de que cada año es digno he
redero del que le precede y 
de que las campanadas y el 
chin chin de las copas es una 
frontera convencional -im
postora como todas- entre 
dos díás iguales . El viejo 
año se despedía con la heca
tombe del BANESTO y el 
bombardeo antinavideño de 
Sarajevo y el que le sigue 
arranca con lo de que lama
fia a;marilla había liquidado 
cinco chinitos en Gandía, 
con ese otro detall~ de la chi
ca de oro que contrató va-· 
rios matones para que escar
mentaran a su ex-marido 
por volver a enamorarse de 
otra jubilada y con la señal 
prodigiosa e inquietante de 
que en las montañas del sur 
de Méjico cabalga de nuevo · 
el trágico caballo blanco de 
Emiliano Zapata, aquel 
guerrillero revolucionario 
que tuvo que acabar cerran
do por fuera -y de un 
portazo- la puerta de su 
poderoso despacho para no 
repetir con un pobre peón 
indio exactamente el mismo 
atropello que habían come
tido con él, un par de años 
antes, cuando era peón, los 
tiranos derribados que le 
precedieron. Como puede 
verse, nada nuevo bajo el 
sol; quiero decir bajo esta 
neblina persistente y pega
josa que sirve para pegar ca
da calendario con el siguien
te y que no se note la raya 
de contacto. 

Bien podría decirse que 
este año 1994 ha empezado 
como decía Cecil B. de Mi
lle que debían comenzar las 
películas para no aburrir a 
los espectadores: con un te
rremoto, y luego i! subien
do en emociones, de ahí pa
ra arriba. 

Sergio COELLO 

SE OFRECE 
SEÑORA 
RESPONSABLE 

Para cocinar; cuidar enfer
mos, ancianos o niños. 
Tlf. 677 96 85 (Asunción) 

¡Atención niños! 

/ 

El próximo sabado día 
15 de Eliero a 1as 12 de 
la mañaña se procederá 
a la seleccion de 
ganadores de nuestro 

Os esperamos. Hay 
grandes premios a 
repartir y muchos 
regalos. 

¡Será una gran fiesta! 

Todos os llevareis un 
recuerdo de: 

8 de enero de 1994 
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Palabras de más 
Señor Director de PUER

TA DE MADRID: El señor F. 
Astasio, desconozco su nom
bre y segundo. apellido -yo 
acostumbro a firmar comple
to-, en el número 1.362 de 
su semanario y al referirse a 
un artículo anterior mío diri
gido a don Sergio Coello, di
ce que yo polemizo con este 
señor sobre nuestra guerra 
civil. 

Este mío lo titulo «Palabras 
de más» porque el suyo, señor 
Astasio, con lo de «Más respe
to para todos los españoles», 
no viene al caso y roza los lí
mites del sensacionalismo, 
pues el respeto que pueda -us
ted tener para los cientos de 
miles de españoles caídos en 
uno y otro bando lo tengo yo 
en grado superlativo. ¡No fal
taba más! Así es que el enca
bezamiento de su artículo en 
mi caso resulta vano. Y ¡qué 
casualidad! Igual que usted, 
también dos con mi apellido, 
caídos uno en Paracuellos y 
otro en la batalla del Ebro con 
el ejército de la República. 

Señor Astasio, yo no pole
micé entonces ni ahora pre
tendo polemizar y aquel escri
to mío que se titulaba «Pun
tualizaciones» fue basado en 
un «irse sin pretenderlo por 
los cerros de Ubeda» de don 
Sergio Coello -ésta fue la ex
presión de ese señor- en su 
artículo correspondiente al sá
bado 16 de octubre pasado. 

Y o en el mío entré en ma
teria diciendo: Alusiones co
mo éstas vale ya más dejarlas; 
son historias pasadas que ya 
no debieran recordarse, no 
procede; pero puestos a hacer
lo y por si no está bien infor
mado de la historia, me per-· 
mito decirle ... etc. etc. Y cir
cunstanciaba comparativa
mente los tristes y lamentables 
finales de un poeta y de un 
dramaturgo, ambos asesina
dos. Luego definía el porqué 
de la palabra «Cruzada» en la 
guerra civil y terminaba di
ciendo: «Así fue la cosa, señor 
Coello, y es mejor no recor
darlo por ningún concepto y 
dejar que la historia se ocupe 
de ello». 

Señor Astasio, la palabra 
mártires que usted me atribu
ye -por prudencia no voy a 
creer que con torcida 
intención- resulta que yo no 
la nombro para nada al deta
llar el tremendo episodio del 
asalto a la cárcel modelo de 
Madrid, como tampoco la 
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nombro al citar la persecución 
religiosa; eso corre de cuenta 
de la Iglesia. Repase mi escri
to y no la encontrará. Todo 
ello es rigurosamente históri
co, señor; yo no falsifico la 
historia como usted pretende 
hacerme creer. Es más, el nú
mero de víctimas que había 
dado anteriormente entre sa
cerdotes y religiosos se quedó 
corto, pues hay una detallada 
estadística superior en núme
ro al que yo di, y más suman
do los de la revolución de 
1934. 

La Iglesia española antes y 
durante la contienda jugó el 
mismo papel que en la antigua 
Roma; o sea, sufrir una im
placable pesecución. 

Y vamos a ver, buen señor; 
¿A nosotros qué nos importan 
los cañones de Mussolini en la 
guerra de Abisinia? Conside
rando por otra parte que la su
ya es una afirmación un tan
to gratuita y cuestionable. 

Y ahora, señor Astasio, lo 
mismo que usted dice en su 
réplica, pues yo simplemente 
voy a puntualizarle unas cues
tiones respecto a sus afirma
ciones, porque por prudencia 
y consideración me reservo el 
calificativo que merecen y voy 
a creer que las dice por igno
rancia y error en las aprecia
ciones. 

Llama usted criminal al al
zamiento contra la 11 Repú
blica el 18 de julio de 1936. 
Pues verdaderamente crimi
nales fueron los hechos que 
precedieron y motivaron ese 
alzamiento. Aquella Repúbli
ca democática parlamentaria 
prácticamente dejó de existir 
y perdió su identidad como tal 
el día 13 de julio de 1936, en 
que don José Calvo Sotelo, je
fe de la oposición, fue asesi
nado alevosamente por fuer
zas del Gobierno y con su be
neplácito y este magnicidio 
fue algo así como el punto fi
nal de todos los desmanes que 
ocurrieroh en España duran
te esa República y de aquel 
clima de crimen y violencia, 
culminando desgraciadamen
te con el estallido de la guerra 
civil. Luego el cadáver se esa 
República, cuidadosamente 
momificado, lo conservó el 
Gobierno durante la guerra y 
más aún: después en el exilio 
con vistas a-criterios interna
cionales. A partir de las elec
ciones de febrero de 1936, ga
nadas por el Frente Popular, 
España iba imparable hacia -
su sovietización, que en rea
lidad ya venía incubándose 

por lo menos desde la Revou
ción de 1934, e incluso antes. 
¿Qué hubiera pasado si aque
lla revolución logra triunfar? 
Aquel levantamiento con 
principales focos en Catáñu
ña y sobre todo en Asturias, 
donde alcanzó extraordinaria 
violencia y donde cerca de 
cincuenta mil hombres empu
ñaron las armas y arrasaron 
Oviedo a los gritos de "i Viva 
Rusia!» y «¡Muera Espa-
ña!» ... «¡Viva el Ejército Ro-
jo!» ... «¡Viva Lenín!» ... «¡Vi-
va la dictadura del proletaria
do!» ... El golpe tardó quince 
días en ser sofocado, con un 
saldo de miles de muertos y 
heridos. 

Respecto a aquel alzamien
to, Salvador de Madariaga di
jo: «Con la rebelión de 1934 
la izquierda española perdió 
hasta la sombra de autoridad 
para condenar la rebelión de 
1936». 

Luego, recordemos a aquel 
ministro, don Francisco Lar
go Caballero, el cual se llama
ba a sí mismo ccEl Lenín espa
ñol», y esto no es ninguna in
vención, es la pura verdad; 
basta decir que cuando la te
levisión estatal ofreció en ca
pítulos un serial sobre la gue
rra civil lo recordaron como 
tal, y después de las eleccio
nes de febrero de 1936 Largo 
Caballero amenazó diiendo: 
«España será una segunda Ru
sia». Ya el 23 de enero de 
1936, en el periódico «El So
cialista», Largo Caballero ma
nifestaba lo siguiente: ccSi la 
situación da la vuelta, huelga 
que las derechas imploren 
gracia de rodillas. No respe
taremos la vida de nuestros 
enemigos como lo hicimos el 
14 de abril de 1931 cuando 
nació la República, y si las de
rechas no son derrotadas en 
las elecciones emplearemos 
otros medios para su aniqui
lación». Y pocos días después, 
en un mitin que ofreció en 
Alicante, dijo: «Si ganan las 
derechas, tendremos que ir a 
la guerra civil». 

Los extremistas de izquier
da proclamaban abiertamen
te la inminencia de la revolu
ción soviética. Aquello era la 
Anti-España. 

Largo Caballero -entre 
otros ministros y diputados
fue uno de los máximos res
ponsables del clima de violen
cias y asesinatos, que don Jo
sé Calvo Sotelo valientemen
te no se cansaba de denunciar 
en el parlamento hasta víspe
ras de su muerte. 

Esto es una muestra de la 
desastrosa situación de Espa
ña en aquellos meses anterio
res a la guerra civil y de los· 
criminales hechos que dieron 
lugar al estallido de la guerra 
civil. ¡Buen pelo nos hubiera 
lucido si llega a triunfar lo que 
nos preparaban! El sacrificio 
fue muy grande, pero nos li
bramos de ser una segunda 
Hungría, Rumania, Checoslo
vaquia, Polonia, Yugoslavia, 
Bulgaria o antigua Alemania 
Orental -a elegir-, o sea los 
que se llamaron países del te
lón de acero. Repúblicas «po
pulares» bajo la influencia so
viética. Ahora se ha visto el 
«paraíso» y la cclibertad» que 
disfrutaban todos esos países, 
incluyendo la misma Rusia. 

Finalmente, veo que coin
cidimos en eso tan importan
te de enterrar los odios. De 
acuerdo, así tiene que ser y 
hagamos todo lo posible para 
que aquellos luctuosos hechos 
no vuelvan a repetirse y que
de zanjado de una vez por to
das ... y en beneficio de Espa
ña que es plural. 

Nada más, señor Astasio, le 
envío un afectuoso saludo. 

Manuel BALLESTEROS 
ALVAREZ 

Carta de TELA 
Señor Director del Semana

rio PUERTA DE MADRID; 
Con fecha 11 de diciembre de 
1993 se publica, en Sl;l sema
nario, una entrevisa con los 
componentes del T ea.tro Es
cuela Libre de Alcalá. En di
cha entrevista se habla de los 
problemas que hemos tenido 
en la Casa de la Juventud a lo 
largo de los quince años que 
llevamos en ella. 

Queremos añadir que en 
ningún momento nos hemos 
referido a la actuación de la 
nueva coordinadora de la Ca
sa: Charo Mozas. Creemos 
que su trato ha sido, en todo 
momento, justo y correcto. 

Muchas gracias. 

Paz . CARRERO 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPWCION 4 CAÑO& 
Teniente Ruiz, 15 • Puesto 25 

(Galería Comercial) 
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El PCE de IU 
Desde la creación de Iz

quierda Unida se han vertido 
a la prensa todo tipo de opi
niones sobre el papel que el 
Partido Comunista de Espa
ña representa en la Coalición. 
Unos .aconsejando lo que de
be hacer, otros lo que no de
be hacer, otros lo que debería 
hacer y no hace etc. etc. Y 
esto desde dentro y fuera del 
PCE y también desde dentro 
y fuera de IU. 

Respetando de antemano 
todas las opiniones, tengo que 
reconocer y co~statar que ca
si nadie se remite a los textos 
que . nuestro Partido aprobó 
en el ·XIII Congreso respecto 
a este tema y que, por una 
parte, es de obligado cumpli
miento por parte de todos los 
militantes y afiliados y por 
otra es de vital importancia 
para nosotros, no sólo lo que 
se hace en la práctica, sino el 
que todos, y cuando digo to
dos me refiero a militantes del 
PCE e IU, amigos, votantes, 
simpatizantes, futuros votan
tes, desencantados etc., y has
ta los contrincantes políticos, 
tengan una idea clara de lo 
que nos mueve a los comunis
tas en este terreno. 

Desde el principio éramos 
conscientes de la dificultad 
real que esta organización de 
izquierda tendría para poder 
llegar a una gran mayoría ae 
los ciudadanos. IU no dispo
ne de TV, ni de periódicos 
afines· ni de prensa diaria pro
pia, y por este motivo, al ciu
dadano en general, sólo se le 
informa de lo que al periodis
ta de turno le interesa infor
mar o considera más intere
sante, pero no tiene la opor
tunidad de que se le informe 
desde la propia organización 
o sea de primera mano. Y es
ta faceta, por otra parte muy 
necesaria, falta. 

Pero volviendo al tema que 

. . . . - -- . . . . . - . - · -··-··-·-- · - ··-··-·-.. ---·- -- - -·-·- --

titula este escrito, empezar re
cordando dos afirmaciones 
que Marx y Engels plasmaron 
en el Manifiesto Comunista 
en 1848 y que todavía tienen 
plena validez: 1 ° Los comu
nistas no tienen intereses di
ferentes a los demás partidos 
obreros y 2° Los comunistas 
se caracterizan por tener pre
sente, en cada momento de la 
lucha, el objetivo final. Esto, 
en lenguaje que entendamos 
todos, significa que todo lo 
que sea marear la perdiz y dis
traer la atención de lo que más 
interesa en cada momento a la 
clase obrera, puede ser cual
quier cosa menos una postu
ra comunista, y esto es posi
blemente lo que nos diferen
cia de otros partidos, pues la 
escala de valores no es la mis
ma. Tenemos prioridades que 
seguramente no coinciden con 
las de los demás, pero esto no 
debe ser ningún drama para 
nadie, ni propios ni extraños. 

Sigamos con los documen
tos. En los textos aprobados 
en el XIII Congreso podemos 
leer: «Las corrientes de IU y 
en su caso los militantes del 
PCE como corriente, no tie
nen ninguna posibilidad de 
veto ni de trabajo general me
diático hacia la sociedad en
frentado al de IU, sino que 
respetará los acuerdos tomá
dos, aunque puedan mantener 
sus posiciones y defenderlas 
cuando se considere oportu
no». Y esto es lo que venimos 
haciendo desde el primer día. 

A mí me da vergüenza aje
na cuando compañeros como 
A. Martínez Inglés, que han 
estado en situaciones en las 
que se supone que la informa
ción la tenían de primera ma
no y todos los documentos a 
su disposición, hablan de que 
«el PCE quiere seguir domi
nando totalmente a IU». Que 
yo sepa, en ninguna asamblea 
de IU, en todo el Estado, los 
comunistas estamos en mayo
ría; quiere decirse que si 

nuestras propuestas se votan 
mayoritariamente es porque o 
son las mejores y más elabo
radas o las únicas y, tanto en 
un caso como en otro, no nos 
avergonzamos de ello, sino to
do lo contrario. 

Pero continuemos con los 
documentos, en los cuales 
también se puede leer: «Cree
mos que el proyecto de IU tie
ne que ser construido entre to
dos los que actualmente la in
tegran y los que puedan estar 
en el futuro. Por tanto nues
tro posicionamiento no es ni 
una imposición ni una prede
terminación de la futura IU, 
sino simplemente nuestro po
sicionamiento como organiza
ción política y dicho posicio
namiento, el que sea, tiene 
que ser nítido y claro. Consi
deramos que la actual IU es el 
resultado de la voluntad y el 
trabajo de todos sus compo
nentes, a través de un proce- · 
so convergente, unitario y de 
síntesis. Así debe continuar · 
siendo, pero no por la impo
sición de normas restrictivas 
de la democracia, sino por la 
capacidad de diálogo y de de
bate democrático en el cual los 
órganos de dirección en todos 
los ámbitos sean, además de 
elementos de dirección conse
cuentes con su elección, im
pulsores de la dinámica par
ticipativa y dinamizadora». 

Estas y no otras son las nor
mas que los comunistas, libre 
y democráticamente nos he
mos impuesto. 

Soy consciente de que es 
muy difícil que el daño que 
ciertos personajes hacen a IU 
con sus actos y declaraciones 
a bombo y platillo, se puedan 
subsanar con unas líneas es
critas por un militante de ba
se, pero esto no es suficiente 
motivo para no intentarlo. 

Salvador GUARDIÁ VIDAL 
Responsable Político de la 
Agrupación Local del PCE 

El albergue, ¡cuándo? 
¿Por qué no se hace un al

bergue en nuestra ciudad? ¿Es 
que los mendigos no tienen 
derecho ni siquier~ a tener un 
sitio digno donde pasar la no
che? Aquí, en nuestra ciudad, 
la famosa Alcalá de Henares, 
de 185.000 habitantes, no hay 
un albergue para que duer
man los indigentes, para que 
los mendigos no pasen frío, 
para evitar que alguna perso
na muera helada en las frías 
noches de invierno. Señores 
del ayuntamiento, el mejor 
regalo que puedan hacerles 
ustedes a los mendigos estas 
Navidades, no es el turrón, no 
es champán, no es langosti
nos, ni siquiera dinero. Há
ganles un albergue. ¿Tanto 
cuesta un albergue? Pues ha
gan una colecta entre los ciu
dadanos para este fin y segu
ro que recaudarán dinero su
ficiente para diez albergues. 

El ayuntamiento debe de 
pensar que eso es problema de 
ellos, y si no tienen un hogar 
para dormir por las noches, 
que se vayan a una pensión. 
Pero el problema de estas per
sonas es que no tienen dinero 
para pagarla y tienen que ir 
de portal en portal o dormir 
en coches abandonados. 

Es una historia muy triste, 
sobre todo en estas fechas de 
Navidades, pero el invierno es 
largo y frío, y los indigentes 
son cada día más. Y o no sé 
qué razones puede tener el 
ayuntamiento para no habili
tar un local con media doce
na de camas, que serían sufi
cientes para las personas que 
andan por ahí tiradas puedan 
dormir en un lugar decente. 
No se trata de hacer una resi
dencia, sino un dormitorio 
para que ocasionalmente 
duerman estas personas. 

¡Ojalá que los Reyes Magos 
traigan el mejor regalo de to
dos, un albergue en Alcalá de 
Henares! 

Julio ESCOBAR SANTOS 

CUADROS • ESPEJOS • LAMINAS • PORTAFOTOS 
GRABADOS • MARCOS Jlll\tlt\OI 
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Respecto a la 
ofensiva barbarie 

Como amante de los anima
les que soy, me sentí muy 
ofendido con el artículo fir
mado por Mª Elena González 
(delegada de ALA Alcalá) que 
se publicó en esta sección con 
fecha 6-noviembre-199.3 y que 
llevaba por título «la ofensi
va barbarie». Las distintas ra
zones por las que me sentí 
ofendido son varias, y son las 
que expongo a continuación: 

Para empezar, la gata sia
mesa a la que se refiere el ar
tículo está bien viva y en muy 
buenas condiciones en una ca
sa, y para constatarlo hay un 
certificado de la protectora de 
animales de la Comunidad de 
Madrid. 

La gata fue abandonada en 
la primavera del 92 por per
sonas sin un mínimo <Je sen
tido común por los alrededo
res de la fábrica. Cuando la 
gata se metió en la fábrica, ni 
se la maltrató ni nada por el 
estilo, sino todo lo contrario, 
se la «adoptó» y se le dio de co
mer; de hecho se le compraba 
comida especial para gatos y 
nunca pasó hambre, sino to
do lo contrario, y, por supues
to, tampoco se le hizo daño en 
ningún momento. 

Respecto a las otras cir
cunstancias a las que se refie
re el artículo (que se la dejó 
quedar embarazada, que la 
gata cazaba para llevar comi
da a los gatitos que tuvo, etc.), 
todo el que tenga un mínimo 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·d Juan Guma, 5 · 3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

de co~ocimiento sabe las bu
rradas que se citan en dicho 
artículo, ya que los gatitos los 
tuvo en estado semisalvaje y 
escondidos para que nadie se 
los pudiera llevar. A eso se le 
llama instinto animal y es ló
gico y normal que la madre les 
llevara comida, y que los ga
titos, una vez que salieron, no 
se dejaran tocar. 

Respecto a los gatitos, esta 
asociación llegó un día a la fá
brica en cuestión diciendo que 
tenían permiso de cierta per
sona para llevárselos (los ca
chorros ya eran en ese mo
mento totalmente indepen
dientes) y exponiendo que 
ellos encontrarían una casa 
que los adoptase. Esta asocia
ción estuvo tres días para con
seguir cogerlos con jaulas (eso 
sí que es inhumano y salvaje), 
¡vaya liberadores de anima
les!, cuando a mí los gatitos ya 
se me acercaban y se dejaban 
tocar. Imagínense el espectá
culo de unos pobres gatos que 
siempre habían estado en to
tal libertad cuando los ence
rraron a base de engaños en 
las jaulas. 

U na vez explicado lo que 
realmente ocurrió con estos 
animales, paso a otra cues
tión. Cuando leí el artículo, 
inmediatamente me puse en 
contacto con representantes 
de esta asociación, los cuales 
accedieron a hablar conmigo. 
Se presentaron tres personas 
de esta asociación, a las cua
les informé de todo y ellos me 
contestaron con lo siguiente: 

Respecto a la.denuncia, que 
según· el artículo está en cur
so, es todo mentira, ya que el 
certificado de la protectora de 
animales de la Comunidad de 
Madrid también se mandó a 
esta asociación para hacerles 
ver que la gata estaba real
mente viva. Cuando recibie-

REINOSA 
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BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
. Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

ll!l'il;¡_¡MiAO!iJ!I• .a;.ir..i¡¡,¡• m11 Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
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ron el certificado, siempre se
gún los representantes de es
ta asociación, quitaron inme
diatamente la denuncia pero 
sin embargo se dejó publicar 
el artículo, argumentando que 
era la única manera de sensi
bilizar a la gente, cuando se 
sabe que al que le gustan los 
animales le seguirán gustan
do siempre por norma gene
ral, y al que no, le seguirán 
sin gustar por mucho artícu
lo que lea. Con todos estos ar
gumentos les pedí que se re
tractaran del absurdo artícu
lo escrito por una represen
tante de esta asociación. Su 
respuesta fue que, como lleva
ba toda la razón, informarían 
por escrito del error cometi
do. Pues bien, ha pasado ya 
un mes y medio y todavía es
toy esperando. 

¿Y dónde están los cacho
rros? Pues bien, los gatitos se 
los llevaron a otra fabrica. 
¡Vaya casa que les buscaron! 
Después de hacerles sufrir 
tanto a los gatitos, ¿quién sa
be realmente lo que les ha pa
sado? 

Y por fin quiero aclar~ que 
estas líneas no son para poner
me en contra de estas asocia
ciones, ya que pienso que son 
muy beneficiosas, en especial 
para todo el medio ambiente 
en general; sin embargo, sí es
toy en contra de algunos de 
sus socios que para conseguir 
algo recurren a alterar los he
chos como los expuestos ante
riormente. Creo que debería
mos intentar entre todos que 
estas asociaciones sean serias 
y veraces en el trabajo que 
realizan y no cambien el sen
tido de las cosas, y más cuan
do se juega con la vida de 
cualquier ser vivo. 

Abilio Luis CIMAS 
HERRERO 

TALLER 

iOUé sería de nosotros 
si pasáramos hambre 
y necesidad 
como en Bosnia? 

Señor Director: Soy una 
chica de 1.3 años y quisiera 
que me publicaran esta carta 
para describirles una expe
riencia que me ha dejado su
mamente impresionada. 

El día 5 de diciembre mi 
madre y yo salimos a comprar 
al supermercado «Ahorramás» 
y que _precisamente ese día te
nía una buena oferta de leche. 

Cuando llegamos nos que
damos asombradas. Aquello 
era un tumulto porque la gen
te había formado un tapón de
lante del almacén para reco
ger la leche. El espectáculo era 
vergonzoso, personas mayores 
casi peleándose por las cajas. 
No te dejaban pasar a otros 
puestos y se oían gritos, pro
testas e incluso insultos. Los 
emplea_dos estaban desconcer
tados. Ademas nos enteramos 
de que a las 8 '30 ya había 
gente esperando a que abrie
ran y que se traían a toda la 
familia para coger todas las
cajas de leche que pudieran. 

Por esto mismo, yo les in
vito a reflexionar y les pre
gunto; ¿Qué sería de nosotros 
si pasásemos hamble y nece
sidad como en Bosnia? ¿Lle
garía a haber muertos por la 
comida? Yo, después de haber 
visto esto, no sé qué pensar, 
sólo sé que a veces parecemos 
irracionales. 

Y otr~ pregunta' más: ¿Qué 
educación recibimos los niños 
y jóvenes viendo a nuestros 
mayores hacer esto? 

Un saludo. 

Gloria LERMA BAJO 

DE PELETERIA 

TU BAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
7.ono, Altnkín, 
Natria, VÍIÓn, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc. 
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Reflexión sobre 
el problema del SIDA 

Hace unos días tuvo lugar 
el día «mUI1dial del SIDA». 
Para todos ha podido ser una 
toma de conciencia y reflexión 
sobre la magnitud del proble
ma y los riesgos de contagio. 
De este modo se ha podido 
transmitir más información 
sobre medidas preventivas 
desde los diferentes medios de 
comunicación, provocando en 
nosotros una interpelación 
personal acerca de valores tan 
fundamentales y humanos co
mo la solidaridad y el respeto 
a los demás, a sus creencias y 
actitudes. 

Podemos entender que ha
ya cierto rechazo social hacia 
personas afectadas, quizá por 
mala información, porque 
hay quien entiende el SIDA 
como una enfermedad conta
giosa, cuando lo cierto es que 
está científicamente probado 
que sólo en la sangre, semen 
y fluidos vaginales hay sufi
ciente cantidad de virus como 
para producir infección. Ade
más, se conocen las vías de 
transmisión y, lo que es más 
importante, cómo se transmi
te. Por ello, se puede decir 
que no hay razón justificada 
para provocar discriminación 
a personas en el trabajo, en la 
escuela o en la convivencia 
diaria. Con acciones insolida
rias, no sólo se aleja a los po
sibles afectados de las redes 
sanitarias y asistenciales, si
no que además no se evita la 
propagación del virus. Por 

ello deberíamos cambiar el te
mor por una buena informa
ción y una justa comprensión. 

Como ya sabemos y es de 
todos conocido, la mejor va
cuna en estos momentos es la 
Prevención. Es hora de actuar 
todos y cada uno de nosotros 
con responsabilidad, evitan
do prácticas de riesgo y con 
ello su propagación, apren
diendo a convivir con el virus 
del SIDA, cambiando la pala
bra Discriminación por N or
malización. 

Para empezar la preven
ción es necesario saber cuan
to antes si uno es o no porta
dor. Para ello debe hacerse las 
pruebas, que son de carácter 
gratuito, voluntario y confi
dencial, y se pueden solicitar 
a través del médico de la se
guridad social, quien amplia
rá información si lo desea. 

El SIDA es, por otra parte, 
una llamada de atención a 
nuestra sociedad individualis
ta, competitiva y consumista, 
que está haciendo que nos re
planteemos cuáles son los va
lores fundamentales por los 
que nos movemos. Es una 
oportunidad para demostrar 
la coherencia personal entre lo 
que se piensa y lo que se hace 
cuando llega el momento de 
enfrentarnos a esta situación 
concreta. 

Y a no existen grupos de 
riesgo. Hoy todos somos po
tencialmente sujetos de ries
go. Por eso es imprescindible 
que tomemos clara conciencia 
de la situación, no marginan
do a nadie, sino por el contra
rio adoptando una actitud so-

lidaria y preventiva. 
Desde mi experiencia en el 

centro de trabajo, constato 
con alegria cómo para algunas 
personas el saberse portador 
de SIDA ha supuesto un reen
cuentro con la vida que en al
gunos momentos dejaron es
capar por querer vivirla, qui
zá, demasiado deprisa. Un 
reencuentro consigo mismos, 
con la familia, amigos ... Un 
volver a empezar dejando 
atrás dolorosos recuerdos, con 
la esperanza de vivir intensa
mente el momento presente, 
disfrutando de las pequeñas 
cosas de cada día, que en tan
tas ocasiones se nos pasan de
sapercibidas. 

Para la familia, aunque en 
un primer momento supone 
un duro golpe, he visto cómo 
puede ser un nexo de unión 
que fortalece las relaciones fa
miliares y supone un auténti
co ejemplo de entrega y com
prensión. Una apuesta por un 
mundo más humano donde 
todos nos necesitamos. 

Mª Valentina LLANO 
FERNANDEZ 

contestación a 
Bartolomé González, 
concejal del PP 

Es lamentable que un par
tido político intente intoxicar 
3: Ia opinión pública en un te
ma que, por lo que se lee, no 
tiene ni idea. 

P eimero.- Más le valiera 
enterarse primero de lo ocu
rrido y no intentar acusar a 
nadie de algo que, si se ha 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: o 
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-
• · 

• u 
...., Vaillant 

Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 / 88.8 45 11 
el San José, s/:n.. - Tlf.: 881 75 97 

a de enero de llM 

hecho mal, ha sido por parte 
de personas muy cercanas a su 
partido. Tampoco es muy de 
lógica que haya más votos que 
puestos o que se presenten 
personas que no tienen pues
to en el mismo. 

Segundo.- Tampoco estaría 
demás que este partido polí
tico, cuando se le solicite una 
entrevista para hablar de los 
problemas, que por supuesto 
existen, desde hace tiempo, en 
la venta ambulante, se digne 
contestar a la petición y no 
lanzarse con acusaciones que, 
desde luego, carecen de fun
damento. 

Tercero.- A Francisco Bláz
quez no le hace falta ser ele
gido representante del merca
dillo de los miércoles, para de
fender los intereses de los ven
dedores; puesto que, fui nom
brado delegado sindical de los 
mercadillos de Alcalá, por 
UGT, tras mi elección por los 
afiliados; y como tal, estoy re
gistrado en el Ayuntamiento. 
Mientras que otros, se eligen 
representantes, de esto y 
aquello, no estan legalmente 
constituidos ni debidamente 
registrados para esta labor. 

Cuarto.- Ya que solicita 
reuniones con las partes im
plicadas, que se incluya a to
das las partes, porque en el 
mercadillo hay más represen
tantes que los que este señor 
convoca, y que también tiene 
algo que decir, en este y otros 
temas. 

Por lo tanto, no sé si este se
ñor lo que pretende es intoxi
car, .confundir o apuntarse 
banderitas. 

Francisco BLAZQUEZ 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
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883 19 59 

&m:CIALIDID EN ROPA DE TBµAJO 
Gil de Andradc, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 
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Elecciones rusas 
El 12 de diciembre se cele

braron elecciones para elegir 
una nueva Duma (parlamen
to) y dotar al pueblo ruso de 
una nueva constitución. Oc
cidente estaba pendiente de 
esta consulta popular, ya que 
todo lo que suceda en Rusia 
nos afecta o puede afectar a 
nuestra estabilidad. 

Después de esta doble con
sulta, Occidente ha salido de
cepcionado y muy preocupa
do por los resultados, ya que 
la constitución rusa ha sido 
aprobada con un margen muy 
pequeño de votos y las eleccio
nes para el parlamento las han 
gnado los ultraderechistas, el 
pomposamente llamado Par
tido Liberal Democrático, en
cabezado por un demagogo 
llamado Vladimir Zhiri
novky. Pero lo que allí ha pa
sado el día 12 es de una lógi
ca aplastante y Occidente pe
ca de ingenuo al esperar otro 
comportamiento más acorde. 

Allí las cosas se están ha
ciendo mal, ya que lo prime
ro que habría que haber he
cho es pasar de la economía 
planificada a la economía de 
mercado, dentro de las estruc
turas políticas establecidas. Es 
lo que Gorbachov propogna
ba con su perestroika, pero los 
demás países occidentales no 
lo apoyaron lo suficiente des
pués del fracasado golpe de es
tado de agosto de 1991, ya que 
suponía un retraso a la llega
da de Rusia a su incorpora
ción democrática. Y se apos
tó por Y eltsin, que quería ha
cer la reforma económica y 
política a la vez. 

Ya no es posible una vuel
ta atrás porque Yeltsin rápi
damente desmontó la URSS 
(Unión de Repúblicas Socia
listas Soviéticas) y fundó la 
CEI (Comunidad de Estados 
Independientes) y como con
secuencia de ello destituyó a 
Gorbachov. Pero aquello fue 
un error, aunque una vez co
metido tengamos que seguir 
apoyando a YeltsiI;l. De esta 
forma la estabilidad llegará a 
Rusia mucho más tarde, por
que es muy difícil hacer unas 
reformas democráticas sin te
ner solucionado el problema 
económico, y más en un pue
blo que no ha tenido nunca un 
período democrático. 

Digo que es lógico lo que ha 
ocurrido, ya que es ilógico 
pensar que un pueblo pueda 
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cambiar de mentalidad de un 
1 

día para otro porque así lo 
quieran sus dirigentes. Du
rante setenta años les han es
tado diciendo que el comunis
mo encarnaba todas las virtu
des y en el capitalismo se en
cerraban todas las maldades. 
Así se lo hicieron ver y ellos 
estaban convencidos de que 
así era, ya que muy pocos tu
vieron ocasión de conocer al
go fuera de sus fronteras. 

Durante estos setenta años 
lo que sí consiguieron fue un 
poderío militar de primera 
potencia que les daba un tre
mendo peso internacional, y 
se creó un enorme orgullo na
cional que al menos daba un 
poco de sentido a sus vidas. 

Ahora todo esto se les ha ve
nido abajo. Resulta que el ca
pitalismo no es la peste, sino 
que la peste es el socialismo. 
Y a no son esa gran potencia 
militar y otros han ocupado 
ese lugar y su peso internacio
nal ya no es lo que fue, y ade
más tienen que ir de pedigüe
ños a sus antiguos enemigos. 
Consecuentemente, ven que 
sus vidas, sobre todo las de los 
mayores, han transcurrido sin 
sentido y han perdido todos 
sus ideales. Todo ello acompa
ñado con unas dificultades 
económicas mucho peores y 
una mentalidad no acorde pa
ra enfrentarse al nuevo cami
no a emprender. 

Díganme si no es un mo
mento propicio para que lle
gue un demagogo como Zhi
rinovsky, les prom~ta la recu
peración de ese orgullo nacio
nal perdido, no ya por las vías 
del comunismo, que ellos sa
ben que los ha llevado al de
sastre, sino por las vías del na
cionalismo, y por supuesto se 
lleva los votos. Después, todos 
sorprendidos, pero desde lue~ 
go era lógico. 

Pero todo se puede arre
glar, ahora resulta que había 
unas normas electorales que, 
según el escrutinio uninomi
nal, a los reformistas de Y elt
sin, con tan sólo el 14 por 
ciento de los votos, les han 
permitido sacar 94 diputados. 
Y a los ultraderechistas de 
Zhirinovsky, con el 24 por 
ciento de los votos, 78 dipu
tados. Esto sólo servirá para 
complicar todavía más las co
sas y abrir nuevas heridas a 
un pueblo que ya tiene mu
chas abiertas. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

El triunfo de la razón 
nos la da ... 

La necesidad de mezclar 
asociaciones y necesidades ha 
llegado a todas las personas de 
este país, no sólo a mí. Sin sa
berlo, he estado promocio
nando un consejo local de bie
nestar social, al tener la nece
sidad moral y la ética de bus
car la ayuda de solidaridad, 
de la responsabilidad, la tole
rancia, la profesionalidad, la 
buena educación. Aunque pa
ra ello haya empleado el genio 
de las mujeres. De esta forma 
he encontrado mi propia 
identidad que estaba perdida 
en el mar de confusiones. To
do llega con el tiempo y una 
caña. Yo no tengo especial in
terés en reproducir un discur
so de virtudes públicas. Lejos 
de todo ello, pero sí puedo 
apostar y promover acuerdos, 
pues los acuerdos siempre son 
sospechosos, aunque sean su
mamente necesarios como pa
ra suscitar sentimientos, pa
ra hacer que los valores se 
conviertan en objeto del de
seo. Pero sí puedo apostar por 
todo aquello que llamamos 
por su nombre «calidad de vi
da». Reconozco que los valo
res humanos no precisan de 
justificación; lo que sí exige 
ser justificado es la ausencia 
de ellos. 

Volvamos al punto de par
tida, que entre tantos cambios 
y reformas, el desarraigo y la 
larga aventura del asenta
miento casi me pierdo con mis 
propios intereses, que en ver
dad, como he dicho antes, son 
muchos y muy difíciles de en
contrar. Con la corrupción de 
los sentimientos, la tendencia 
a sucumbir ante lo agradable 
e inmediato y despreciar lo 
arduo y poco aparente a los 
ojos y en el sentir de la mayo
ría. Los sentimientos se co
rrompen porque no nos deja
mos afectar por lo que real
mente vale la. pena. Convie
ne descubrir para poder ele-

gir, qué es lo que nos falta, 
qué es lo que te gustaría a ti 
para tu propia y duradera sa
tisfacción. Hablar de solida
ridad cuando las creencias fla
quean parece un contrasenti
do, nos quedan las actitude·s, 
nos cautivan las maneras de 
hacer o de estar, no perdona
mos la falta de sensibilidad, 
creemos que es un derecho y 
una necesidad, voluntad de 
justicia, y también es un arte 
que se aprende día a día en 
cierto modo. Es lo que defien
do desde la familia de asocia
ciones, donde por las circuns
tancias personales, familiares 
y sociales nos encontramos. 

Son un cúmulo de motiva
ciones que me han converti
do en una mezcla de amargu
ra y de orgullo a la vez, en un 
largo puente entre el pasado 
y el presente. Una cosa es la 
cultura religiosa y otra muy 
distinta es el amor al prójimo, 
al cercano, como a ti mismo. 

· Cuando estuve enferma me 
visitaron, cuando tuve ham
bre y sed de justicia fui sacia
da. Por eso no quiero dejar 
pasar el año 1993 por haber 
sido el año internacional de 
las personas mayores y de so
lidaridad entre generaciones·. 

Aparte, pero seguido, hace 
pocos días los niños en su co
le celebraban una fiesta para 
ellos que el APA había orga
nizado para alegrarles un ra
to, con motivo del día tam
bién internacional de las per
sonas discapacitadas. Tam
bién para que sus padres es
tuvieran atentos y tranquilos 
durante la celebración de la 
mesa redonda, donde se toma
ba conciencia de una necesi
dad social, nada menos que 
del futuro de los niños. Tene
mos que agradecer en el alma 
los cuidados que recibieron 
los niños en el centro por dos 
jóvenes voluntarios de la Cruz 
Roja, que queremos agrade
cérselo a dicha asociación pú
blicamente. 

Agustina PEREZ 

,_. 
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¡vaya incógnita! 
Señor José Luis García 

Graván, ante todo le daré las 
gracias por molestarse en lle
varme el resumen de 12 hojas 
de la concejalía de Medio Am
biente y Vivienda, correspon
diente casi en su totalidad a 
1993. Pero no me ha sido re
suelta la incógnita de los ser
vicios que tenemos en el me- · 
dio ambiente de nuestro 
ayuntamiento. 

Sobre el papel, me parece 
estupendo que lo recoja la em
presa Dolaf; en el asunto de 
las pilas, fantástico que se re
cojan, pero no sé el final de 
esas pilas. Ante las demás pre
guntas, le diré que_ estoy espe
rando contestación. 

Porque a mí me ilusiona la 
gran cantidad de proyectos o 
ideas que hay para este nue
vo año en que entramos. La 
importante cantidad de vi
viendas y puestos de trabajo, 
la inmensa cantidad de verde 
en Alcalá, ¡ojalá se haga y el 
parque de Doñana se quede 
pequeño al lado de nuestro 
parque de los Cerros! 

Bueno, vayamos a la reali
dad. Muchos ciudadanos 
(yo entre ellos) paseamos por 
el Zulema y está superaban
donado, que parece un lava
dero de coches, por lo que me 
gustaría saber la función de la 
patrulla verde, para de vez en 
cuando llamar. 

Seguimos paseando por Al
calá. No le digo ningún distri
to en especial porque todos es
tán igual de sucios o limpios 
para algunos. Ya le dije que 
parte de la culpa es nuestra y 
le pregunto otra vez: ¿Vues
tra no por no prevenir? Posi
blemente la nueva empresa 
tenga más personal trabajan
do simplemente por el mero 
hecho de esos 470 millones 
que se le paga más que a C~
PA. Y para terminar, señor 
García Graván, puesto que es
tamos en fechas navidéñas y 
son fechas para estar en paz, 
no le atosigo más (este año 
1993). 

Esperando que este año 
nuevo que entra haya menos 
crisis, de la cual se habla tan
to en los medios de comunica
ción y en la vida cotidiana no 
se ve (excepto en el trabajo y 
en la yivienda), me despido 
de usted recordándole que Al
calá más limpia es más ciu
dad. Reciba un saludo since
ro. 

Osear GARCIA 
ZAMORANO 

........... , ... 

un mal eJemplo 
Señor Director del Semana

rio PUERTA DE MADRID: 
me dirijo a usted con el deseo 
de que publique esta carta, si 
a bien lo tiene, a fin de que 
quede constancia de mi pro
testa más enérgica por haber 
sido víctima en días pasados 
de un desagradable suceso con 
un conductor de los autobuses 
urbanos de esta ciudad. 

Supongo que por uno de 
esos lances imprevistos que 
ocurren diariamente en la 
maltrecha circulación por la 
que hemos de circular con 
nuestros coch.es, este señor, 
mejor dicho, este energúme
no, falto de las reglas más ele
mentales de la educación lan
zó el autobús que conducía 
contra mi coche con aparente 
intención homicida. Tras un 
frenazo en seco y a través de 
la ventanilla comenzó a insul
tarm~ de la forma más indigna 
que pueda uno imaginar. Me 
adornó cuantas veces le dio la 
gana con astas de toro; man
cilló el nombre de la mujer 
que me dio el ser y me ame
nazó con la chulería de un 
auténtico matón. Sin dar cré
dito a lo que estaba ocurrien
do y al ver injuriado tan in
justamente el nombre de mi 
madre le invité a que bajara 
del autobús para que me ex
plicara «in situ» el motivo de 
tal afrenta. Me contestó con 
una nueva sarta de imprope
rios y se largó. Sin salir de mi 
asombro me dirigí al juzgado 
a interponer una denuncia cu
ya gestión está en marcha. 
Confío en que el señor magis
trado obre en consecuencia 
dando la solución que en jus
ticia corresponda. 

Aprovecho la ocasión para 
rogar a la ·empresa de dichos 
autobuses que haga el esfuer
zo de promover unos cursos 
de urbanidad para integrar a 
este o a otros elementos como 
éste en la sociedad civilizada. 
Y que les recuerden todos los 
días antes de salir a prestar el 
servicio diario que los autobu
ses urbanos no son los vehícu
los más adecuados para impo
ner la ley del más fuerte ava
sallando e insultando al resto 
de los humanos y ni mucho 
menos para llevar ganado al 
matadero. Los ciudadanos de 
Alcalá tienen suficiente expe
riencia y mucho que decir del 
mal trato que reciben en algu
nas ocasiones. 

Mariano GONZALEZ 
NAVARRO 

Denuncias inútiles 
contra «los camellos» 
J su mercadillo 
de la muerte 

Muy señores míos: me di
rijo a ustedes como ciudada
no de Alcalá de Henares y ve
cino de Nueva Alcalá. 

El pasado domingo, día 
12-12-93, paseando con mis 
dos hijos por el camino que 
hay en la margen derecha del 
río, pasada la cascada, a unos 
500 metros, en la curva del 
mismo, observo que hay un 
gran grupo de jóvenes de am
bos sexos y casi siempre de 
dos en dos, que bajan a la ori
lla del río, donde hay una pe
queña playa de arena, en la 
curta antes mencionada. Me 
llamó la atención su pinta ra
ra y, movido por la curiosi
dad, me asomé descubriendo 
con rabia e impotencia que 
allí se estaban pinchando y 
que dos de ellos eran quienes 
suministraban la droga. 

Si detrás de los locales co
merciales ya no pueden jugar 
los niños porque algunas de 
las personas que salen de una 
discoteca, aparte de salir be
bidas o drogadas (en gran par
te), voµiitan y orinan sin im
portarles quién haya a su al
rededor y crean un gran peli
gro conduciendo por la zona 
en el estado antes menciona
do (cosa solucionable con con
troles en las cercanías) y tam
poco se puede estar por la zo
na del río por habernos inva
dido «los camellos» con su 
mercadillo de la muerte, que 
alguien nos diga qué podemos 
hacer. 

Con la gran indignación 
que me produjo lo visto, a las 
13 '30 denuncié el caso a la Po
licía Nacional a la espera de 
una solución. Hoy domingo, 
19-12-93, observo que este 
mercadillo sigue tal cual en el 
mismo lugar que el domingo 
anterior y me inclino por di
rigirme a ustedes, propagan
distas de la verdad en aras del 
bien común y para que esta 
bonita ciudad no se vea dete
riorada por esta lacra social. 

En espera de ver publicada 
esta nota, les doy las gracias 
anticipadas y los felicito por 
el bien que ustedes hacen a la 
sociedad. 

P.D.- El domingo 26-12-93 
no sólo no se habían marcha
do, sino que han montado una 
chabola con maderas. 
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subida del agua 
El ayuntamiento de Alcalá 

nos quiere subir el agua 25 pe
setas más el metro cúbico. Por 
lo tanto, con esa subida nos 
pondremos a la altura de otras 
grandes capitales, pero el se
ñor alcalde no se da cuenta de 
que en esas capitales les dan 
a los usuarios el agua en sus 
pisos, pues tienen grandes de
pósitos de altura y no tienen 
que tener como nosotros, los 
alcalaínos, en cada bloque de 
viviendas un equipo de bom
bas de presión y unos moto
res para elevar el agua a los 
pisos, y esto conlleva los con
siguientes gastos de manteni
miento, desgaste y consumo 
de energía para dichos equi
pos de bombeo, lo cual nos en
carece el suministro y tal vez 
pagaremos más que en algu
nas capitales, pues sólo el agua 
ya la pagaremos entre 65 y 71 
pesetas, pues la subida que 
quieren imponer es del 62'5 
por ciento. Ya vale. Señor al
calde, haga depósitos con 
treinta metros de altura y nos 
evitaríamos esos equipos de 
bombeo y los alcalaínos se lo 
agradeceríamos. 

Avelino LOPEZ 
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conciencia blindada 
General, tu cano blindado es 

más fuerte que un coche / Jlzra
sa un bosque y aplasta ciudades. 
/Pero tiene un defecto: necesi
ta conductor. /Y el conductor 
tiene un defecto peor: puede 
pensar. 

B. Brecht 

Este verso expresa en muy 
pocas palabras toda la espe
ranza a la vez que el fracaso 
de los demócratas del siglo 
XX. El conductor puede pen
sar, ver el horror que deja al 
paso de su máquina, y, para 
evitar el dolor, actuar de otra 
manera: vivir en paz en un 
mundo solidario. 

Pero vino la paz, pasó el 
plan Marshall y -mientras 
los mil Balcanes del mundo se 
desangran, mueren a millones 
los jóvenes entre el hastío, la 
droga y los bakalaos- los so
cialdemócratas en sus despa
chos de Madrid, Berlín o New 
York viven a sus anchas y di
rigen con fría indiferencia es
te mundo de riqueza insultan
te e hiriente indigencia. 

¿Qué ha pasado? ¿Por qué 
el conductor; el hombre y la 
mujer del siglo XX ha pensa
do tan poco y tan al revés de 
lo que se esperaba? 

En el debate en pleno la 
construcción de un campo de 
golf en Alcalá y Esther García 
-portavoz del PP- intenta
ba hacerse comprender por los 
socialistas, aparecieron algu
nas pistas. 

Argumentaba Esther (con 
coherencia y honradez inte
lectual): ¿Cómo es posible que 
se gaste dinero y energías en 
hablar de un campo de goH 
donde ya sabemos quién jue
ga, cuando en Alcalá hay fa
milias que viven en la calle, 
jóvenes que mueren sin un te
cho y ni siquiera hemos podi
do construir un albergue pa
ra los más pobres? 

Crescencio hablaba de otra 
cosa como si los pobres no fue
ran con .él. 

Seguían otros socialistas sin 
hablar para nada del paro y la 
pobreza. 

Insistía el PP en que es pri
mero resolver los problemas 
de los pobres y luego pensar 
en el ocio de los ricos. 

Crescencio disertaba sobre 
lo interesante que es trasplan
tar arbolitos a «la Garena>>. 

El diálogo se volvió ininte
ligible y al final creo que hu
bo vía libre al famoso campo 
sin escuchar -sin entrar 
siquiera en el tema de las 
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necesidades reales de los 
ciudadanos-. De nuevo la 
pregunta: ¿Por qué la indife
rencia ante el dolor? ¿Por qué 
el empecinamiento en el con
sumo absurdo? 

Fue Miguel Boyer -ese 
amigo y colabo:ador de Ruiz 
Mateos- quien primero de
fendió en España el despido 
libre y gratuito mientras él en 
el Banco Exterior firmaba lo 
que ahora. conocemos como 
«Contrato blindado». Un po
co más tarde Carlos Solchaga 
-la otra cara de la PSV-IGS
FILESA- El B.O.E.- siguió 
preparando el terreno que ha 
permitido a González-Rubio
De la Rosa llegar a la propues
ta de regulación del mercado 
laboral que hoy rechazan ¡ya 
era hora! todos los sindicatos 
y esperemos que todos los es
pañoles. 

En síntesis esta nueva regu
lación lo que persigue es que 
nadie tenga seguridad en su 
empleo y que todos estemos 
pendientes del viento de la 
crisis. Mientras los que gestio
nan «blindan» sus contratos 
de mil formas. 

Esto es lo que no vio con to
da claridad el poeta cuando 
hablaba del carro blindado. 
Debería haberse dado cuenta; 
debería haberse subido y 
-desde dentro- reescribir el 
poema; habría salido menos 
esperanzado pero· más real: el 
conductor no ve lo que pisa; 
ese es el problema. 

Eso es lo que les sucede hoy 
a los socialistas: de tanto blin
dar su propio salario, mien
tras congelan el de los demás, 
han terminado por «blindar» 
su conciencia y no ven lo que 
pisan. No vale argumentar. El 
otro día en una charla sobre 
diversos temas intentaba ha
cer llegar a la mente de uno de 
ellos, de los del blindaje en la 
concencia, el mensaje de que 
cuando un ciudadano se pasa 
un año a la puerta del alcalde 
pidiendo algo hay que escu
charle y negociar aun en el su
puesto caso de que el «Senta
do» no tuviera razón. 

La respuesta, lapidaria, no 
deja resquicio: «si alguien en 
el uso de su libertad, opta por 
morir a la puerta del alcalde, 
respetaremos su voluntad, pe
ro no cederemos al chantaje 
que supone esta decisión». 

No puede estar más claro: 
el blindaje les coge todo el 
cuerpo. Un pueblo dirigido 
por tanquistas puede ser -es 
ya- terrorífico. Pero un pue
blo compuesto todo él de se
res blindados al dolor -como 
cada día está más claro pre
tende hacer el PSOE de 
nosotros- sería sencillamente 
invivible. 

Victoriano FERNANDEZ 

carta a un posible 
aspirante a concejal 

Parece que no siempre es 
conveniente estarse quieto pa
ra salir en la foto y, enten
diéndolo así, el responsable 
político de la UJCM (Unión 
de Juventudes Comunistas de 
Madrid) y miembro del con
sejo político de IU de Alcalá 
de Henares, Raúl García, ha 
aceptado jugar el papel de ma
lo que probablemente otros le 
han asignado. 

Arremete Raúl García con
tra la concejala de su propia 
formación política IU María 
Casado, a la que acusa de ha
ber utilizado la organización 
juvenil del PCE para estar en 
la lista con la que IU concu
rrió a las elecciones municipa
les del 91, siendo, dice el 
miembro de la coalición, una 
desconocida. Hecho que no 
debería ser considerado como 
algo que impida participar en 
una lista que va a ser someti
da a refrendo popular. La his
toria personal, Raúl, nos la 
vamos construyendo día a día 
y también día a día vamos ad
quiriendo la experiencia que 
nos sirve, entre otras cosas, 
para poner más 'Eüidado en la 
elección de los amigos. Tu 
«imán» ideológico local, José 
Miguel Polo, lleva militando 
en IU menos tiempo que Ma
ría Casado, vive en Madrid, 

y ninguna de estas circunstan
cias le impiden ser coordina
dor de la formación política 
en Alcalá. Del abandono de la 
UJCM de María Casado, pa
rece un hecho irrelevante si 
tenemos en cuenta que las si
glas bajo las que concurrió a 
las municipales fueron IU. 

¿Cuál es la capacidad de 
análisis de un responsable po
lítico que cae en estos errores 
conceptuales? Y puesto a pre
guntarse, ¿te has preguntado, 
Raúl, por qué abandonó la 
UJCM? ¿Por qué el grupo que 
lideras lo formáis cuatro? 
¿Por qué en esta ciudad de Al
calá de Henares no hay nipa
jolera muestra de vuestra 
existencia? ¿Dónde está la 
autocrítica?, señor responsa
ble político de la Juventud 
Comunista de Alcalá. 

Y pues que se habla de 
abandonos, dale un repaso a 
los miembros del consejo po
lítico de IU en Alcalá. Com
probarás que los que militan 
en el PCE la mayoría lo ha
cen desde menos de cinco 
años, provienen de otra for
mación política que sigue 
existiendo y a la que abando
naron. La inclusión de María 
Casado, como el resto de los 
componentes de la lista, fue 
refrendada en una asamblea 
pública en la que un miembro 
de la coalición puso reparos a 
la presencia de María en la is
ta por lo que él consideraba 
«excesiva juventud». ¿Dónde 
estabas tú que no hiciste las 
acusaciones que haces ahora, 
casi tres años después? 

Dentro de la crítica frontal 
que haces de María Casado, 
entiendo que no te guste su ac
tuación como concejala te
niendo en cuenta que el sec
tor que os autodefinís como 
«ortodoxo» teníais pensado 
prepararla en una dirección 
que evidentemente no era la 
suya -nunca dijo que lo 
fuera- y ella no está prepa
rada para escribir al dictado 
de la misma manera que lo es
tás tú. 

Marcelino SANT MACIA 
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TRASPASO TIENDA 
lmtalada en Centro Biltórico 

el. Imagen (jato a Casa ele Cervantes) 

Precio a convenir 
Razón: C/. Cervante, 6 (tienda) 

Eché de menos este año las 
elaboradísimas inocentadas 
de Canalda, pero me consolé 
leyendo lo que decían el pre
sidente del Gobierno y sus 
ministros, muy superiores a 
nuestro buen gacetillero en el 
arte de engañar al personal. 
Pensé un poco en lo que su
cedió en 1993 y en lo que nos 
puede deparar 1994. Algo se 
va aprendiendo y compren
diendo con el paso de lo~ 
años, eso que llaman expe
riencia y que Gabriela Mis
tral, que no creía en ella, 
comparaba con un billete de 
lotería comprado después del 
sorteo. Unos ciudadanos, los 
mejor dotados, se dan cuen
ta de casi todas las cosas im
portantes cuando son jóve
nes: son los grandes triunfa
dores; otros, cuando son ma
duros: son los que hacen un 
discreto papel en la vida; y 
otros sólo comprenden cuan
do llegan al arrabal de la se
nectud: son los clásicos «pri
mos», indispensables para 
que vivan bien los dos esca
lafones anteriores. Me habría 
gustado estar por lo menos en 
el grupo intermedio, pero 
mucho me temo que me en
cuentre en el último, a juzgar 
por las cosas que, al final, he 
comprendido a lo largo del 
año fenecido y , sobre todo, 
por las muchas que no he lle
gado todayía a comprender. 

He comprendido en 1993 
la enorme gravedad de la cri
sis económica que padece
mos, con una secuela tan dra
mática como es el paro cre
ciente entre la población la
boral; no he comprendido, 
sin embargo, cómo en estas 
condiciones se han podido 
buzonear octavillas ofrecien
do cenas y cotillones de fin de 
año en establecimientos alca
laínos a once mil pesetas el 
cubierto. 

Sabía que «el hombre es lo
bo para el hombre», pero he 
comprendido que las nacio
nes son también lobos para 
las naciones (CEE, Tratado 
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de Maastricht, GATT); no he 
comprendido, en cambio, 
que nuestros dirigentes polí
ticos (deberían pertenecer to
dos al primer grupo) hayan 
actuado de tal modo que aho
ra nos encontramos los espa
ñoles acosados por las deudas, 
chantajeados por las multina
cionales, reducidos a compar
sas. 

He comprendido que las 
instancias judiciales, aunque 
con lentitud desesperante, 
son capaces de emitir un fa
llo justo hasta en el caso ex
tremo de un individuo lesio
nado por el todopoderoso Es
tado (si no en el ámbito na
cional, por lo menos en el ni
vel internacional); pero no he 
llegado a comprender cómo el 
Ejecutivo puede hacer caso 
omiso y hasta burlarse de tal 
sentencia. Montesquieu: «Ce
rrado por defunción». 

He comprendido cómo un 
partido político, o al menos 
su cúpula dirigente (nacional, 
regional o local), no acepta el 
más leve soplo de pensamien
to autónomo ni el más míni
mo resquicio de disidencia 
entre sus afiliados. ¿Se pre
tende la clonización de la mi
litancia? Este totalitarismo 
me resulta difícilmente sorpo
table; y no comprendo muy 
bien que, por esta rigidez e 
injustificado dogmatismo, la 
única salida digna para los 
que un día se identificaron 
con las líneas maestras de un 
ideario tenga que ser el dar
se de baja. 

He compredido que, a pe
sar de todo, todavía hay hom
bres y mujeres que, llegado el 
caso, tienen el coraje de di
mitir; no obstante, sigo sin 
comprender la tendencia a 
dar tratamiento de semihé
roes a los dimisionarios, pues 
entiendo que la dimisión de
bería considerarse como un 
acto normal en la vida y no· 
sólo en la democracia («con 
Franco se dimitía mejor»). 

He comprendido lo fácil 
que resulta, desde posiciones 

de fuerza, de influencia y de 
verdadero poder político, el 
burlarse de sentimientos legí
timos de los más débiles. Me 
estoy refiriendo. Me estoy re
firiendo al asunto del genti
licio «Complutense>>, que con 
tanta astucia se ha «zapatea
do» el rector Villapalos. Y , 
por supuesto, no he compren
dido la actitud pastueña de 
nuestro Ayuntamiento ni el 
colaboracionismo prestado 
por la oposición, tan dada és
ta a la gresca hasta por los 
más nimios motivos. 

He comprendido, a costa 
de varios sustos, la importan
cia que para mi integridad fí
sica tiene el abordar las nue
vas rotondas con la necesaria 
prudencia. Raro es el auto
movilista que cede su priori
dad (simplemente dejando de 
acelerar), y bastante abun
dante el conductor que no la 
respeta, lo cual constituye te
rreno abonado para el leña
zo. Ni con toda la prioridad 
del mundo me gustaría tener 
que trasladar mi residencia al 
Cementerio Jardín para chu
par malvas por la raíz , posi
blemente la manera más ton
ta e improductiva de chupar 
en esa necrópolis. Sigo sin 
comprender por qué el hom-· 
bre, con el volante enlama
no, pierde todo control. 

Para terminar, 1993 me ha 
deparado la ventura de ver 
prolongada mi descendencia 
gracias a una preciosa nieta. 
Por fin he comprendido en 
toda su hondura el significa
do de la expresión «no tener 
abuela». Veintinueve años 
antes ya comprendí esa otra 
de que «madre no hay más 
que una». Sólo me queda de
sear a mis lectores todo lo me
jor para este año que comien
za, con la esperanza de que a 
todos se nos desarrolle una 
enorme capacidad de com
prensión. Porque la vamos a 
necesitar. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 
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Gacetillas Complutenses 
Feliz Navidad ... sucia Dos semáforos 

Los días de navidad y año 
nuevo por la mañana las ca
lles de Alcalá no podían pre
sentar un aspecto más depri
mente no sólo por culpa de 
los excesos de todos aquellos 
empeñados en regarlas con 
sus diferentes líquidos cor
porales, sino también debi
do al deplorable estado de 
unos contenedores rebosan
tes de basura y desperdicios 
de todo tipo. Todo el mun
do sabe, o debería saber, 
que en nochebuena y noche
vieja no hay recogida deba
sura y, aunque se pueda es
tar de acuerdo o no con esta 
disposición, lo cierto es que 
si no se recoge no debería 
depositarse ese día en los 
contenedores. 

Sin embargo, han sido · 
muchos los alcalaínos que 
han hecho caso omiso de ello 
contribuyendo así a ensu
ciar todavía más la ciudad 
precisamente en unas fechas 
tan señaladas como las indi
cadas. Así pues , cero en ci
vismo para todos ellos, ya 
que han sido incapaces de 
respetar algo tan sencillo y 
evidente como que no se de
ben ensuciar inecesariamen
te nuestras calles. Y, pues
to que esta situación se re
pite cotidianamente en lo 
referente a depositar la ba
sura antes de la hora indi
cada, la conclusión no pue
de ser más que una: los al
calaínos, como colectivo, so
mos unos perfectos guarros. 
Y no quito ni una coma. 

Claro está que además 
hay quien se pasa, como 
ocurre con algunos estable
cimientos comerciales, hos
teleros y de alimentación 
principalmente, que además 
de generar numerosos resi
duos (lo cual es inevitable), 
los dejan tirados de cual
quier manera en la vía pú
blica en vez de convenien
temente depositados en con
tenedores adecuados, sin 
respetar tan siquiera lugares 
tan céntricos como la propia 
calle Mayor. Sorprende 
realmente tamaña negligen
cia, máxime cuando la solu
ción es algo tan sencillo co
mo tantos cubos como sea 
necesario, lo cual además de 
higiénico sería incluso ba
tante mas cómodo para 
ellos. Se lo juro: no lo en
tiendo. 

PUERTA de Madrid 

necesarios 
Cuando hace unas sema

nas comentaba que había un 
par de cruces en los que ha
cía más falta un semáforo 
que el comer (en el paseo de 
la Estación con Eras de San 
Isidro y en Sevilla con Ala
meda concretamente), me 
dejé en el tintero otros dos 
puntos más en los que no 
son menos necesarios: uno 
es la confluencia de la ron
da del Henares con la plaza 
de la Juventud (es la única 
calle del cruce que no dispo
ne del mismo), y otro el cru
ce de la avenida de Juan de 
Austria con Diego de Urbi
na y Miguel de Moneada, 
no menos conflictivo que los 
anteriores a pesar de lo cual 
carece por completo de ellos. 
Claro está que si seguimos 
rebuscando seguramente en
contraremos más, por lo que 
esta lista dista mucho de ser 
exhaustiva. 

Y además, los ya existen
tes podrían ser regulados al
go mejor de como lo están 
ahora, que es rematadamen
te demencial. 

La acera 
mártir 

Me veo obligado con tan
ta frecuencia a quejarme de 
la invasión que los coches 
hacen de las aceras, que ya 
me da reparo insistir en es
te tema ... Pero es que en 
ocasiones se pasan. 

Lo vi hace unos días en 
una de las calles del Campo 
del Angel, concretamente en 
la aledaña al colegio Anto
nio de Nebrija, pero hubie
ra podido ser en cualquier 
otro punto de la ciudad. Se 
estaba procediendo a la 
construcción de una nueva 
acera que estaba a la sazón 
sin terminar, con un trozo 
ya embaldosado y otro toda
vía no. Pues bien, la parte 
terminada estaba completa
mente invadida por coches 
aparcados -es un decir
en ella. Parecía, de hecho, 
como si estos vehículos hu
bieran estado acechando a 
los obreros para, apenas re
matados unos pocos metros 
más , invadirlos impune
mente antes incluso de que 
pudiera fraguar el cemento. 
Claro está que, tal como es- -

tán las cosas en todo Alcalá, 
esta anécdota era casi trivial 
dada la escasa importancia 
de la calle en cuestión en 
comparación con muchas 
otras que padecen el mismo 
problema. Pero lo cierto es 
que no pude evitar el pen
sar, con tristeza, que se tra
taba de un símbolo patético 
de cómo los coches, lejos de 
facilitarnos la vida, en el 
fondo lo único que han lle
gado a hacer es degradarla. 

El cuarto 
rey mago 

Se trata tan sólo de una 
acnécdota sin mayor impor
tancia, por supuesto, pero 
no por ello deja de estar 
completamente fuera de lu
gar. ¿Hasta cuándo se va a 
seguir incorporando en la 
cabalgata, como cuarto rey 
mago, al dichoso Papá 
N oel? Bastantes agresiones 
culturales tenemos que su
frir cotidianamente por la 
todopoderosa sociedad an
glosajona como para que en
cima les andemos bailando 
el agua de forma tan gratui
ta. La tradición española es 
la que es, y está lo suficien
temente asentada como pa
ra que se la tenga un poco 
más de respeto sin adulte
rarla con aportaciones 
extrañas. 

El tren del casco 
antiguo 

Puesto que no era mi in
tención, se lo aseguro, em
pezar el nuevo año con co
mentarios negativos, a pesar 
de lo cual me he visto obli
gado a hacerlo , quiero ter
minar estas gacetillas con 
una felicitación a los comer
ciantes del casco antiguo por 
su simpática iniciativa na
videña, ya desarrollada el 
año pasado , del tren infan
til que ha recorrido incan
sablemente las principales 
calles del mismo abarrotado 
de críos. La iniciativa, por 
lo que yo sé, ha sido un éxi
to, de lo cual me congratu
lo puesto que, vuelvo a re
petir una vez más , soy el 
primer interesado en un cas
co antiguo dinámico y prós
pero. 

José Carlos CANALDA 

e/. Toledo (Zona El Val) 

SE VENDE PISO 
* 150 m/2 * 4 dormitorios 

* 2 baños * Calefacción 
indvidual * Chimenea 

francesa * Todo exterior 
* Suelos de mármol * Zonas 

ajardinadas * Piscina. 
Información: 
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Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

Zona Lope de Figueroa 

SE VENDE PISO 
* 120 m/2 * 4 dormitorios 

* 2 baños * Calefacción 
central * Exterior * Parquet 

* Cocina amueblada 
* Puerta blindada * Trastero 

EXCELENTE PRECIO 
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SE VENDE PISO 
* 81 m/2 * .3 dormitorios 

* 1 baño * Cocina amueblada 
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* .3 dormitorios * 1 baño 
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Las confidencias de don Miguel 

Llegaron los Reyes Magos 
Por fin terminó el funesto, fatídico y nefasto -y me quedo corto- 93 y han llegado 

los Reyes Magos, para anunciarnos el 94, para traemos los regalos a quienes, como 
yo, hemos sido buenos en el afortundamente finiquitado año, y para volver a pasar, 
aunque sólo sea una noche, entre nosotros. Porque los Reyes Magos existen, pese a 
que incrédulos malditos pretendan romper la inocencia de los muchachos y las 
buenas creencias de los adultos que sabemos que existen, que están ahí, que vuelven cada año. Eso sí, 
no para todos ni para cualquiera: sólo para las gentes sanas. Desde luego no vienen para los golfos, para 
los granujas, para los bribones, para los sinvergüenzas, para los corruptos, para los ruines ni para los 
canallas, entre otros especímenes. Para las buenas gentes siguen volviendo. 

Como ya es sabido, y se
gún los textos de Beda el V e
nerable, llegaron de Orien
te -no se sabe bien si de 
Caldea o de Persia- Mel
chor, el de la blanca barba, 
con el oro, el rubio Gaspar 
con su incienso y el negro y 
barbado Baltasar cargado de 
mirra, hasta Belén, guiados 
por la estrella milagrosa. De 
aquellos obsequios al recién 
nacido, como rey, como Dios 
y como hombre procede la 
entrega de regalos que se ha
ce en nuestro país muy espe
cialmente a los pequeños, 
que insomnes e ilusionados 
viven la noche esperando el 
amanecer y con él recoger de 
sus zapatos, relucientes, los 
regalos que tras el largo via
je l.es han dejado. 

Pero también traen obse
quios para los mayores, pa
ra los hombres de buena vo
luntad, para los ciudadanos 
de a pie. Yo sé que este año, 
entre otras muchas cosas, 
nos han dejado el enterra
miento del noventa y tres, 
que no es poco. Y también 
nos han dejado una formida
ble puerta por la que echar 
a los políticos deshonestos, 
corruptos y desvergonzados 
que pensaron al llegar al po
der que todo el monte era 
orégano, que la finca que an
tes fue del dictador era tam
bién parte de la herencia re
cibida y que no supieron dis
tinguir lo público de lo pri
vado. Bien es verdad que 
son la excepción, pero ya son 
demasiadas las excepciones. 

Y el consentimiento en ellas. 
Nos han traído en sus al

forjas también una impor
tante cantidad de gestión 
profesional y honesta para 
evitar el crecimiento del pa
ro y del desempleo, aunque 
ello nos suponga dejar de ser 
los primeros en algo en 
Europa. Y con el uso de esa 
profesional y honesta ges
tión, o sea no política ni dis
criminatoria, nos llegara la 
descongelación de los sala
rios y el avanzar, aunque sea 
despacito, hacia ese estado 
del bienestar que disfrutan 
hace tiempo más allá de los 
Pirineos y que aquí sólo he
mos intuido, posiblemente 
porque los gestores de la co
sa se han procurado más sus 
bienes y medrajes particula
res que el bien y medraje ge
neral, que fue para lo que los 
elegimos. Y para eso les pa
gamos, y bien, además. 

Pese a que se anuncia una 
nueva reforma en las admi
nistraciones -por ser refor
ma seguro que lo será a 
peor- los Reyes Magos nos 
han traído una restricción de 
puestos de trabajo para ma
mones que ni saben ni re
suelven, ni gestionan ni ad
ministran, pero cobran, que 
para eso son amigos y corre
ligionarios de los jerifaltes. 
Cobran, y cobran bien sin 
que para ellos haya congela
ciones y recortes. Pero los 
Reyes Magos con las tijeras 
para recortar tanto mango
neo, también nos han deja
do una aplicación constitu-

cional de la reforma, a la 
europea, por la que en las 
administraciones prospera
rán los más capacitados y 
profesionales, lo que se no
tará muy pronto en el fun
cionamiento de Ayunta
mientos, Comunidades y 
Gobierno del Estado. Claro 
que puede suceder que el re
galo traído sea arrumbado y 
no se ponga en uso, en cuyo 
caso las mejoras no se nota
rán y seguiremos, pobres, 
como hasta ahora. 

También han traído un 
viaducto por el que se pue
den tirar, para tener un fin 
honrado, los políticos desho
nestos, corruptos y desver
gonzados que pensaron al 
llegar al poder que todo el 
monte era orégano. Y al 
tiempo han dejado solucio
nes para los impositores del 
PSV explicando adónde han 
ido a parar los millones, 
quiénes son los responsables, 
y muy especialmente les han 
dejado los pisos, adquiridos 
en muchos casos con los aho
rros y sacrificios de toda una 
vida de trabajo. Aunque se 
rumoreaba, parece ser que 
no han dejado un pacto de 
ultraamistad entre las dere
chas clásica o aznariana y la 
moderna o .felipista. Pero 
para confirmarlo habremos 
de estar a la espera. 

De cara al año que entra, 
nos han dejado también una 
huelga general para finales 
de este mes, un Congreso del 
PSOE para la próxima pri
mavera en el que al final no 

llegará la sangre al río, al 
menos mientras haya pre
bendas a repartir, un cam
peonato de fútbol mundial 
en un país al que le importa 
un pito el campeonato mun
dial y el relevo de monsieur 
Delors que podría sernos de 
interés. Ah, y también nos 
trajeron los Reyes Magos un 
carabanchel para allí ence
rrar de por vida a los políti
cos deshonestos, corruptos y 
desvergonzados que restaran 
tras la puerta y el viaducto, 
de entre los que pensaron al 
llegar al poder que todo el 
monte era orégano. 

Muchos más presentes lle
garon, pero éstos eran los 
que a mí más me llamaron la 
atención. Y han sido más los 
personajes que trajeron co
sas, pero no son los auténti
cos, los Reyes: a los países 
Bajos fue desde España San 
Nicolás de Bari, con su cria
do Pedro el Negro, que dejó 
sus regalos en las medias col
gadas en la chimenea, como 
antes dejó sus bolsas de oro 
como dote para las tres her
manas pobres. Y a los países 
nórdicos y a los Estados Uni
dos se desplazó con su trineo 
Santa Claus, con su rojo tra
je y sus blancas barbas, que 
dejó en el árbol sus regalos. 
Como Pere Noel lo hizo en 
Francia dejando regalos a los 
niños buenos, en tanto su · 
acompañante, el Pere Fouet
tard, dejaba correas para 
azotar a los niños malos. Pe
ro todos estos personajes son 
sólo eso, personajes. Los que 
de verdad existen, los autén
ticos y legítimos, son nues
tros Reyes Magos que segui
rán volviendo cada año, no 
sólo para solaz de mercade
res, sino también para terror 
de quienes, y aún son dema
siados, no hayan sido hones
tos en el curso del año que 
termina. En todo caso, y pa
ra todos, feliz año que se 
inicia. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Al niño se le escapó el glo
bo y se le subió al cielo. Fue 
el día 26 en la plaza de Cer
vantes a eso de las ocho de 
la tarde. El niño, como de 
cinco años, gritaba baja, ba
ja. Por su grito se apercibió 
el padre. ¡Qué pena que se 
apercibiera de ello! Porque 
inmediatamente tomó al ni
ño de 'su mano extendida al 
cielo y raudo lo condujo otra 
vez al puesto de los globos, 
mientras el pequeño volvía 
inútilmente la cabeza por 
querer seguir presenciando 
el incomparable espectácu
lo del globo en su ascensión 
en cuerpo y alma a los cie
los. ¡Qué pena que se aper
cibiera el padre! Porque 
rompió el momento, rompió 
la ilusión, rompió el encan
to. 

Sólo unos momentos tar
dó el niño en reaparecer en 
escena con un nuevo globo, 
ahora bien amarrado a su 
muñeca. Se nos educa en la 

«Si por las venas de mi 
cuerpo corriese algún desti
no, arráncalas, tú, mi no
che, por traicioneras, que 
del futuro sólo ansío ni hue
cas palabras, ni culturas 
quimeras, sí frescas brisas 
que me lleven susurrando 
por donde ellas libremente 
quieran». 

Casi todo había cambia
do. Me había tocado vivir 
en los años de lo amorfo, de 
las manifestaciones estériles 
y del solemne culto al cuer
po. A lo grande, a lo digno, 
a lo poderoso se le saciaba de 
imagen y Todo era, se de
cía, perfecto. Pero yo todo 
eso lo sabía, pues estaba es
crito y fácil era leerlo y 
aprenderlo. Sabía cómo 
cambiar el tiempo por dine
ro. Cómo canjear segundos 
por ruda fama. Y hasta có
mo quebrar instantes por 
poder. 

El globo 
posesión continuada, sin va
cíos, sin traumas, sin crisis, 
en una realidad compacta y 
sin fisuras, cuando la histo
ria humana y la vida misma 
están llenas de contrastes y 
alternancias, de vacas gor
das y vacas flacas, de noche
buenas que vienen y noche
buenas que van, de éxitos y 
fracasos, de sol y sombra, de 
cal y arena, de azucar y sal, 
de oro y mirra, de norte y 
sur, de cara y cruz, de mon
te y valle, de cima y sima ... 

Lo mejor de la técnica y 
de los presupuestos del Es
tado se han aliado para ha
cernos el viaje sin sobresal
tos a través de puentes y tú
neles, incluso provistos de 
buenos amortiguadores y 
aire acondicionado. Pero es
ta realidad linealmente 
compacta es artificial, por
que la naturaleza tiene evi-

Escuela de nada 

Justamente 
un día después 
Pero no sabía, NO SA

BIA, ¡rayos partidos! qué 
un día después. Después, 
cuando la noche brille y ya 
nada esté, ni miradas rozan
do opacos, ni risas que se 
puedan ver; ni ocres nubes 
que se cimbreen por entre 
picudos árboles; ni tú, ni 
yo ... ni él. Será día de ma
gia continua, pétreo enigma 
que se enrosque por entre 
pasados a futuros y el pre
senta a la vez, devorando 
con incontenible ansia mis 
días, no· sólo de antes, sino 
también los de ahora y los 
de después. 

Y es hoy, casi por Navi-

dentes sobresaltos. La rea
lidad compacta es irreal y la 
educación no puede estar 
suplantando continuamente 
a la naturaleza con puentes 
y túneles. 

Por eso, yo protesto. Pro
testo por la rauda actitud del 
padre del niño el día 26 en 
la plaza de Cervantes a eso 
de las ocho. Protesto por 
quebrantar el espectáculo 
infantil de la ascensión del 
globo a los cielos. Protesto 
porque se le hurtó al niño de 
aprender algo sobre su som
bra, su sal, su mirra, su 
cruz, su sima... Protesto 
porque los verbos ilusionar 
y anhelar no rigen ni en los 
días de su calendario, hue
ros de contenido. Protesto 
porque los globos ya no van 
al cielo cuando se mueren. 
Protesto porque no hay más 
cielo que esta tierra donde 
todo está milimétricamente 
programado. 

José César ALVAREZ 

dad, cuando posar quiere 
el sueño en esa duda que me 
atraganta y me atraviesa, 
que me sesga la mente a la 
vez que con dulzura me 
besa. 

Y es hoy, casi por Navi
dad, cuando me pregunto. 
igual que se pregunta sin 
respuesta la brisa del cansa
do otoño repleta de aroma 
muerta ¿dónde estoy que 
nada quiero? ¿es día antes 
o es el postrimero? para 
romper las medidas de tiem
po que me llevan, que me 
arrastran por entre soñados 
senderos, veredillas marca
das por otros secuenciando 
sus recuerdos, buscando, se
guro, el bien y hasta pen
sando: es lo mejor para 
nuestro género. Mas lo que 
nunca pensaron es en el día 
después del recuerdo. 

HENARIN 

SUMINISTRO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION 
<Aridos, Maquinaria, Etc.> 

Y RECOGIDA DE ESCOMBROS EN 
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SACOS <de 1m/J) 
o CONTENEDORES 

Reflexiones 

Sucedáneos 
Cuando yo era niña el 

único sucedáneo que co
nocíamos era el de cho
colate. De la misma épo
ca, recuerdo una excur
sión escolar a una fábri
ca de chocolates en Bil
bao, donde las barras 
defectuosas eran arroja
das a cubos ... como si 
fueran desechos. ¡ N u es
tro pequeño dios de las 
cinco de la tarde, trata
do de la manera más 
vulgar! 

Pero lo sucedáneo va 
ganando adeptos. Y hoy 
es posible comer un 
buen plato de angulas 
«de las que no guiñan» , 
con su aceite de oliva, su 
ajo y su guindilla ... co
mo si fueran de verdad. 
Y hasta somos capaces 
de hacer un elogio, del 
tipo «¡Qué buenas esta
ban!», otorgándoles ver
dadera personalidad. 

Asusta un poco, ¿no?, 
esto de lo sucedáneo. So-
ja por carne ... Sacarina 
por azucar .. . 

Sucedáneo de vida 
por vida. Sucedáneo de 
amor por amor. Sucedá
neo de familia por fami
lia. Sucedáneo de enfer
medad por enfermedad. 
Sucedáneo de felicidad 
por felicidad. Sucedáneo 
de bienestar por bienes
tar. Sucedáneo de polí
tica por política. Suce
dáneo de juventud por 
juventud. 

El mundo es una gran 
fábrica de sucedáneos. 
No se fabricarían si no 
estuviéramos dispuestos 
a consumirlos. 

Por haber, hay hasta 
sucedáneo de paz. Pero 
lo más grave será el día 
en que, al preguntar por 
un producto qué es, al
guien nos conteste: «Su
cedáneo de sucedáneo». 
¡Hasta ahí podíamos 
llegar! 

Pilar ALBERDI 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumplirán 
aunque no lo creas. 

S.L.P. 

a de enero de 1994 



Fieles a nuestra tradición 
navideña, un año más trae
mos a estas páginas el rincón 
de Alcalá que a nuestro pa
recer ha merecido el galar
dón de La chapuza del año: 

Inventario de chapuzas mos añadir que lo lógico se
ría aprovechar la vía de ser
vicio para separar los dos 
sentidos de tráfico tal como 
ocurre en el primer tramo de 
la avenida, prolongando es
ta vía de servicio hasta la ro
tonda y dejándola de carril 
de entrada a Alcalá; y de pa
so, podría remodelarse urba
nísticamente toda la calle de 
forma que quedara igual que 
el tramo anterior -y hay 
anchura suficiente para 
ello- con un bulevar en 
condiciones en vez del simu
lacro que existe ahora en ese 
lugar. 

La chapuza del -ano 
La avenida de Pastrana en el 
tramo comprendido entre la 
Ronda Fiscal y la nueva va
riante de la antigua carrete
ra de Pastrana. 

La razón para esta elec
ción resultará evidente para 
cualquiera que, en coche o a 
pie, pase por allí. Para em
pezar, la calzada de la anti
gua carretera está en tan de
plorable estado de conserva-

ción que parece más un mar 
lunar que una calle, sin que 
un reciente y somero par
cheo haya servido para mu
cho. Por si fuera poco, la 
margen derecha de la calza
da carece por completo de 
acera en la mayor parte de su 
recorrido, lo cual, unido a la 
existencia de una antigua cu
neta, la convierte en imprac
ticable para los peatones. 

Continuamos. La vía de 

CODISAN, s.c. 
CONTENEDORES Y'MINICARGADORAS 

SERVICIO DE: 
• Contenedores con puerta • Arena y Aridos. 
• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 

• Impermeabilizaciones 
• Limpieza de sótanos •Vaciados de piscinas 

el Andrca Doria , 13 - Tlfs.: 882 32 77 - 882 32 16 
Fax: 882 32 16 - ALCALA DE HENARES 
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servicio que discurre parale
la a esta calzada no llega ni 
mucho menos hasta el final 
ni tampoco las aceras de su 
margen, por lo que el peatón 
al que hemos aludido ante
riormente tampoco podrá 
caminar por aquí si desea, 
pongamos por ejemplo, lle
gar hasta las riberas del río, 
el parque del Zulema o el ve
cino cementerio jardín. 

A modo de remate podría-

MARMDLES MDLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
.. lllOS SABIDOS lldAllA Y TARDE · 
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Los medios de comunica
ción son, en muchos casos, 
directores de moda. Recien
temente hemos asistido a las 
polémicas desatadas por el 
llamado «caso Bulger>>. Polé
micas judiciales, psicológi
cas, morales y de todo tipo 
han tenido cabida y han si
do alimentadas desde la 
prensa escrita, la radio y la 
televisión. Al final parece 
que quien ha terminado por 
pagar el pato ha sido la pe
queña pantalla. Nada más 
lejos de mi intención hacer 
una apología de este medio 
(que podría hacerse en la lí
nea marcada por el editor de 
este semanario hace unas se
manas) o convertirme en 
moderno y defender la tele
basura como la enseña cultu
ral de este agitado fin de si
glo. Pero creo que en este ca
so puede ser conveniente pa
rarse un minuto a reflexio
nar. 

Fue precisamente la preo
cupación social ante los con
tenidos violentos del cine (y 
después de la TV) uno de los 
principales desencadenantes 
de los estudios psico-socioló
gicos de los efectos de los me
dios de comunicación. Estoy 
hablando de los años 50. Por 
lo tanto, el debate sobre la 
presentación de conductas 
agresivas y actos de violen
cia en los medios de comu
nicación ha rebasado su cua
dragésimo aniversario. 

¿Se imaginan los centena
res de estudios empíricos 
que se han producido desde 
entonces hasta ahora para 
tratar de determinar si existe 
o no una relación de causa
efecto entre la violencia ob
servada en TV y la conduc
ta de los niños? Pues todos 
ellos, como si fueran manda
mientos, se resumen en 
ocho. Aun a riesgo de ser pe
sado y parecer pedante, un 
par de líneas explicando la 
esencia de estas investigacio
nes pueden resultar clarifica
doras. 

1.- Teoría de la Catarsis: 
existe una pulsión violenta 
(algo así como un instinto 
básico) que es consustancial 
a la naturaleza humana. La 
observación de contenidos 
violentos disminuye en el re
ceptor la disposición a mos
trar un comportamiento 
agresivo al ser sublimado el 
impulso en contemplación. 
(Freud y cia.). 

2.- Teoría del Apoyo Cog
nitivo: según esta teoría (de 
aplicación a personas con un 

PUERTA de Madrid 

De la violencia en televisión 
y su influencia en los niños 

La estrategia de la mentira 
coeficiente de inteligencia 
bajo), la TV proporciona un 
material que estimula la 
imaginación y, con ello, la 
capacidad de controlar los 
impulsos agresivos encuen
tra un apoye;> cognitivo. 
(Feshbach y Singer, 1971). 

3.- Tesis de la Inhibición: 
la observación de comporta
mientos violentos reduce la 
disposición a mostrar una 
conducta agresiva, debido al 
temor que pueden provocar. 
(Kniveton, 1978). 

4.- Tesis de la Estimula
ción: la observación de la 
violencia aumenta la dispo
sición del receptor a la agre
sión, sobre todo , si se pre
senta la violencia como una 
estrategia de comportamien
to «normal» de las personas. 
(Berkowitz , 1970). 

5.- Tesis de la Habitua
ción : la observación de vio-
lencia en los medios de co-

municación reduce la sensi
bilidad ante la misma. (Bel
son , 1978). 

6.- Tesis de la Emoción: 
sostiene que «las personas 
que pasan mucho tiempo 
viendo programas de TV, 
tienen más miedo de su en
torno y piensan que éste es 
más peligroso». (Gerbner y 
Gross, 1976). 

7.- Teoría del Aprendiza
je: desde esta teoría, mucho 
más amplia y aplicable a to
da la psicología humana, se 
sostiene que los comporta
mientos agresivos reflejados 
por la TV aumentan la po
sibilidad de que sean incor
porados como modelos de 
imitación por los receptores. 
(Bandura, 1980). 

8.- Tesis de la Ausencia 
de Efectos: el hecho de que 
ninguna teoría haya sido ca
paz de probar de manera fe
haciente que los medios de 

comunicación influyen en el 
comportamiento agresivo 
hace pensar que quizá los ac
tos violentos emitidos en TV 
no afectan de ningún modo 
a la violencia real. (Dembo, 
1974; Edgar, 1977; Kunc
zik, 1978 ... ). 

El denominador común 
de todos estos estudios es 
que, en algún momento y 
bajo ciertas condiciones de 
investigación, fueron proba
dos empíricamente y que, al 
mismo tiempo, en otro mo
mento, con sistemas de eva
luación e interpretación di
ferentes fueron también em
píricamente refutados. 

La conclusión es mucho 
más contundente: no ha si
do posible probar la influen
cia de la televisión en los 
comportamientos agresivos 
y violentos de los niños. 
Cualquiera que se provea de 
rigurosos datos (los Wiscon
sin Studies) para defender, 
por ejemplo, la tesis de la es
timulación, puede encontrar 
enfrente a cualquier otro que 
le tire a la cara estudios a lar
go plazo, iniciados con niño.s 
a los 8 años y seguidos con 
esos mismos jóvenes hasta 
los 19 años (investigación 
realizada en Londres a par
tir de 1975 por Belson sobre 
una muestra de 1.565 indi
viduos) que le demuestra to
do lo contrario . 

Hasta aquí lo que empíri
camente se puede establecer 
sin caer en artículos de fe. A 
partir de esto cualquier con
clusión puede ser razonable
mente defendida hasta la ex
tenuación. Hace muchos si
glos que dejaron de existir 
las verdades absolutas y la 
ciencia ha ido demostrando 
que cada puerta que se abre 
en el camino del conoci
miento , no hace sino multi
plicar los corredores del mis
mo, diversificándolos hasta 
el infinito. 

Lo que parece sospechoso 
es que los supuestos e inde
terminados efectos de la te
levisión sobre los comporta
mientos agresivos de los ni
ños y niñas se pretendan uti
lizar de manera simplista (o 
teológica, que viene a ser lo 
mismo) , para justificar una 
cruzada contra la televisión. 
No sólo contra la televisión 
pública, sino contra la tele
visión en general. En cual
quier caso, el problema no es 
el medio, pero ésa es otra 
historia. 

Francisco MUÑOZ 

a de enero de 1994 



Expoarte permanecerá abierta al público hasta el 9 de enero 

Arte alcalaíno en una feria colectiva de creadores complutenses 
Expoarte Jllcalá, exposición colectiva y feria de creadores complutenses, se inauguró el día 19 de di
ciembre en las dependencias universitarias de la calle de Santa Ursula. Desde entonces, muchas han 
sido las persónas que han tenido la oportunidad de observar la muestra de este grupo de artistas. 

Uno de los objetivos de la nication -Elena Gil y Anto- Roberto López Dueñas , Car
exposición, naturalmente, es nio Lizcano- y ha contado men Palenzuela, Jesús de Ha
la venta de las obras expues- con la colaboración del vice- ro, Esperanza Santos, Javier 
tas , con precios que cubren rrectorado de Extensión Uni- Aristi, Ricardo Horcajada, 
«un abanico muy amplio», versitaria. Aurora Torres , Eduardo Pa
desde 2.000 a 500.000 pese- Recordemos los nombres de gán, Angel Humanes y Peri
tas ; es decir, que tienen ofer- los artistas más representati- co Moyano -pintura-; y 
ta para todos los bolsillos. vos de la muestra: Alfonso Jorge Varas, Roberto Castro, 

La exposición ha sido orga- Garcés, Alberto Adsuara y Andrés Fernández y José Ma
nizada por Copyrigth Comu- Torres Coco -fotografía-; ría Santos -escultura-. 

DIORGAS, S.L~ 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (911> 212102 • 2127 JB • C/. Vlrglllo navarro. s y 7 

Azuqueca de Henares (GUADALAJARAJ 
km. _. etra. llADRID-BARCELOllA 

¡No espere las heladas! Limpieza del radiador, 
circuito de refrigeracion y nuevo liquido 
anticongelante POR SOLO 5.000 PTAS. 

UD1ADOR1S Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VBllCULOS 

• .AH.AD 8 
INST.ALACION, REPWCION Y CARGA DE AllE ACONDICIONADO PW VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val)-Tlf. 88913 95 

1,de ~ero de t994 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

fj(~) 
o · ·o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El senicio personalizado J directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder : internacional 

PM4w~ 
, ,,""4 Uute 4 

902 tOGO t9 
<9tt> 2& 34 t4 

262422 
Fax 2& 2445 
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En el interior del acuartelamiento Primo de Rivera 
Tienda de «artículos militares» de Jesús Manjón 

El día de la festividad de la 
Inmaculada, en el interior del 
acuartelamiento Primo de Ri
vera, de la Brigada Paracai
dista de Alcalá de Henares , el 
conocido vendedor de prensa 
J esús Manjón inauguró una 
tienda dedicada a la venta de 
pequeños artículos y objetos 
especialmente adecuados pa
ra militares. 

Jesús Manjón es un conoci
do industrial alcalaíno que 
desde hace muchos años re-

genta el punto de venta de 
prensa situado en la calle de 
Libreros. Ya cuando el cuar
tel de los paracaidistas se en
contraba frente a su tienda, en 
el edificio del antiguo Colegio 
Máximo de los Jesuitas , lo que 
ahora es la facultad de Dere
cho , surtía a los soldados de 
multitud de pequeños efectos 
para su uso personal. Y en las 
fotos está su nueva tienda, 
bien surtida, por lo que se 
aprecia en las imágenes. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

-~ Muy f~:~:~::~:~:::anl:a:a:::a:1s:e::~:: pelos. 

882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEX * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: 
¡¡APROVECHE LAS VENTAJAS AFESA. C/ . Santiago, 16 -Alcalá de B. 

l nfonn;i ' n:ndc : DE LA pROMOCIOll DE 
LAllZAMIEllTO!! 

~NMOBIUARIA Estud iamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. 

AMPOMAR s A.•L•"' 
el :\favor. '.'!2 - 1" 
Tlf. y Fax: 882 29 69 - ALCALA DE HENARES 
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Í TW1NGO A TODA /VlARc.f-fA ! 
1 1 

VEN A TU eoNcES10NAR10. 

EL TltJÍNGo TÍENE TODA LA MARCHA QUE BUSCAS. 

LA SUFÍcÍENTE PARA DARTE UNA VUELTA AL MUNDO CON TODA SEGUR1DAD. 
/ f f • 

Y No SOLO ESO, T1ENE UN PRECIO QUE TE v'A : 

SÓLO '1.o9S:ooo* PTAS. 

' / / ' ' 
1NVENTATE c.o/Vlo V1V1r<.lo. o 

' PRECIO VALIDO PARA PENIN ULA Y BALEARES. IV A. TRANSPORTE E IMPUESTOS DE MATRICLILACION INCLUIDOS 
VOLANTE DE CUERO BITONO OPCIONAL 



1 

1 

1 
: .• 

Maiea y su creación: «Perico Alonso Zambreta>t 

Malea Fernández dona el so por ciento de los derechos de 

autor-a causas benéficas 

«Perico Alonso zambreta» a un proyecta par la PAZ 
Penco llloJlso Zamlantta es el penonaje ele un libro infantil cuyo título es d.as Aventaras de P .A.Z.» 

y su autora es Malea Femández, vecina ele Alcalá desde hace algunos meses. Es intención de la 
escritora que este «pequeño ser de cuerpo muy desplumado, algo entre pollo y gallina, entre aves
truz y pájaro», canalice los proyectos de paz, amor y humanidad que los hombres llevamos dentro. 

P.A.Z. nace en 1991 con 
motivo de la Guerra del Gol
fo Pérsico y desde entonces 
su trayectoria ha sido cons
tante en busca de la huma
nización del mundo. El 50 
por ciento de los fondos re
caudados con la primera edi
ción se destinaron a Soma
lía. En estos días está a pun
to de publicarse la segunda 
edición e igualmente un 50 
por ciento de lo que se ob
tenga con la venta del libro 
se destinará a una causa be
néfica, en este caso la casti
gada población de Bosnia. 

Una carta para «parar 
la guem de Bosnia» 

Por cuestiones de trabajo, 
Maica y su familia se han 
trasladado desde Alicante 
hasta Alcalá de Henares y la 
escritora quiere ahora dar a 
conocer a P.A.Z. a todos los 
niños de esta ciudad y de la 
comunidad de Madrid. 

No ha querido Maica con- . 
cluir aquí su tarea. Quiere ir 

PUERTA de Madrid 

Malea Femández y Juan Carlos López enviarán una carta a Bos
nia «PUCl parar la guerra». Es su intención que el ejemplo cunda. 

mucho más allá y ccparar la 
guerra>>. Para ello y con el 
apoyo de su marido, Juan 
Carlos López, ha decidido 
enviar una carta a los diri
gentes de los países en con
flicto pidiéndoles que traba
jen por la paz y eviten las 

inútiles muertes de tantos se
res humanos: cclntentamos 
llamar la atención para pa
rar la guerra, no para que 
donen dinero. Si cada uno 
damos 1.000 pesetas mira 
que fácil es, pero ... ¿y ma
ñana? Pretendemos que es-

cartas que sirvan para que 
estas personas piensen que 
simplemente es coger un bo
lígrafo, firmar la paz y que 
no siga muriendo gente, pa
sando hambre, frío y te
rror». 

dlay que intentar 
que el mundo no siga 
deshmnaniWidose» 

Maica ha querido crear 
un personaje que ccunificase 
el concepto PAZ, no sólo 
siendo lo contrario a guerra, 
sino todo lo contrario a no 
estar tranquilos». El objeti
vo es que Perico Alonso 
Zambreta, que somos noso
tros mismos, cccanalice todo 
lo que llevamos dentro, to
dos los proyectos de paz, 
amor, humanidad ... Hay 
que intentar que el mundo 
no siga deshumanizándose>>, 
asegura su creadora. 

Nada mejor para este fin 
que escribir un libro infan
til, inculcando en los más pe
queños la idea de un mundo 
sin violencia. ccEn la educa
ción de los niños está la ba
se de todo. Los niños son el 
futuro de este planeta y si los 
estás educando con odio, te- · 
mor, venganza e ira, eso es 
lo que va a salir». 

Más aventuras del perso
naje están a punto de ver la 
luz. Si en el primer libro se 
hablaba de ecología o gue
rra, en el segundo se tratan 
temas como la xenofobia, el 
racismo o el SIDA: ccLos ni
ños son más listos de lo que 
creemos, están escuchando 
detrás de la puerta y yo no 
quiero que lo hagan. Quie
ro que sean niños, pero que 
al mismo tiempo estén infor
mados, por eso trato al per
sonaje de forma amigable e 
infantil. Escribo para los ni
ños con lenguaje de niños, 
aunque trato de que, si el ni
ño no puede leerlo, se lo 
cuente el padre, el abuelo o 
el tío». 

Con el libro se distribu
yen gratuitamente unas fi
chas escolares para que los 
niños trabajen en el colegio 
con el simpático personaje 
que recuerda mucho a las 
embláticas cigüeñas de Alca
lá. Perico Alonso Zambreta, 
ccuna mascota del bien para 
los niños», cambia las armas 
por flores y las bombas por 
globos de colores para que 
todo el mundo le pueda ver. 
Un bonito mensaje. 

a de enero de ,994 
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Tls.: 889 21 5J 

masn 
FAX:mnsJ 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ......•....•......... 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado .••.•..•.• 
Protección Civil .......... . .............. . 
Ayuntamiento ............................ . 
Taxis •..•..•..•.•.••..•..•......•.......•..•••• 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ...................................... . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI ............... . 
Casa ~e la Juventud .. , ................ . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio .................. . 
Parque' Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA .............. . 
Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) .... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •....••..•..•• 
Cementerio Jardín ........................ . 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........ . .. . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ........ . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
09Z 

888 07.77 
062 

889 00 80 
085 

88Z 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 Z3 34 
881 53 94 

88Z 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
88Z 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
88Z 75 00 
889 11 00 
88140 85 
88Z 24 97 
88Z 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

•FAX • CENTRALITASTELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES •ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELYCC> e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~;;.;·;,;.:;;;:;;;;~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

a de enero de,_. 
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Predicciones de «El curandera del Chorrillo» para 1994 

«En junio se iniciará una fuerte mejoría económica 
que coincidirá can un cambia en la política nacional» 
«Fidel castra y su tomunismo abandonarán definitivamente Cuba» 
Acabamos de empezar el año y se asoma a nuestras páginas Rafael Luis Bemández Montiel, a 
quienes muchos conocerán como 1<El curandero del Chorrillo», de cuyas dotes parapsíquicas ya 
hemos hablado en otras ocasiones en estas páginas, incluidas aquellas manifestaciones extrañas 
que se produjeron hace unos meses en el restaurante que regentaba en Camarma. Hoy le hemos 
puesto delante del año que empieza a transcurrir y le hemos pedido que nos aventure unas previ
siones. Y él nos las ha remitido en un escrito que publicamos a continuación. Belo aquí: 

«Veo que el primer semestre 
del próximo año será para los 
temas económicos casi tan ma
lo como ahora. Sobre el mes de 
junio se iniciará una importan
te mejoría con un fuerte incre
mento en la creación de pues
tos de trabajo. Coincidirá con 
un cambio en la política nacio
nal. No será violento, pero sí 
fruto de fuertes tensiones tan
to en trabajadores como en em
presarios. Este cambio político 
incluso estará presionado por 
otros países de la CEE como 
condición para prestarnos su 
apoyo económico. 

Para la agricultura será un 
buen año, pues habrá lluvias 
abundantes y en su momento 
oportuno. Peligro para la zona 
de Levante, pues sufrirá fre
cuentes inundaciones, una de 
las cuales podría llegar a ser 
muy importante en la región 
valenciana y que casi podría 
compararse a la que ocurrió en 
los años cincuenta. 

Fallecerá un miembro de la 
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Iglesia Católica mundialmente 
conocido y muy querido. Será 
una muerte inesperada que 
causará gran conmoción. Tam
bién morirá un personaje muy 
conocido y apreciado, posible
mente español, perteneciente al 
mundo de las Artes; su muerte 
será a consecuencia de una lár-

.. 

ga y penosa enfermedad, si 
bien será una sorpresa para to
dos, ya que su problema se lle
va muy en secreto. 

Desdichadamente, entra en 
lo posible algún sangriento 
atentado de los asesinos etarras, 
pero será el último en mucho 
tiempo, pues la actitud del pue-

blo, principalmente el vasco, 
ya no será sólo de manifestacio
nes silenciosas, sino que será 
mucho más activa. Esto, acom
pañado de una serie de refor
mas legislativa, dará a esta or
ganización criminal una maza
zo definitivo del que quizá 
nunca se reponga. 

Se lograrán importantes 
avances en la lucha contra la 
drogadicción y los narcotrafi
cantes disminuyendo, lógica
mente, la violencia que acarrea 
y aumentando la seguridad ciu
dadana. También el racismo y 
la xenofobia tendrán un impor
tante descenso. 

En el campo de la Medicina 
habrá importantes avances y 
descubrimientos, y uno muy 
concretamente dará un paso de 
gigante hacia la curación del 
SIDA. También se le dará a la 
psiquis del individuo más im
portancia que hasta ahora de 
cara a muchos padecimientos. 

Será un mal año para Fidel 
Castro. Tanto él como su comu
nismo abandonarán definitiva
mente Cuba -y no por su gus
to precisamente- , y el pueblo 
podrá prosperar gracias a la 
ayuda internacional y ' muy es
pecialmente, de EE.UU. 

Habrá serios problemas in
ternos en Inglaterra, con divi
sión de opiniones, sobre quién . 
debe ser el heredero al trono, si 
bien todo será pacífico. 

Creo que, hacia fines de año, 
nuestro Príncipe Felipe anun
ciará oficialmente su noviazgo 
con una chica española, poco 
«famosa» pero muy apreciada 
por su inteligencia y discre
ción, amén de su belleza. Será 
del total agrado de la Reina So
fía, quien, a pesar de su buena 
salud, pudiera sufrir de moles
tias cervicales de origen artró
sico sin mayores consecuencias 
afortunadamente. 

La paz llegará por fin a Bos
nia mediante acuerdos políti
cos, aunque sus secuelas tarda
rán en borrarse. Durante el pri
mer trimestre del año los cascos 
azules españoles serán retirados 
de la contienda, sin que se ha
yan producido más bajas. 

A nivel internacional, no ha
brá divorcios ni separaciones 
«escandalosas»; tampoco habrá 
bodas «sonadas». Tanto Rocío 
Jurado como Isabel Pantoja se
guirán como están. 

A Alcalá de Henares le espe
ra, en general , un buen año. 
Todo depende de que en los se
rios problemas que surgirán en
tre la CAM y el Ayuntamiento 
impere la cordura y unos se ol
viden de su egolatrismo y otros 
de su esta tierra es mía». 

a de enero de t9M 



Iniciativa del Movimiento scout católico Calasanz·Val 

Los boys scout vendieron «Pins» para comprar 
regalos a los niños necesitados 

El domingo día 2 de enero los miembros del Movimiento Scout Católico Calasanz-Val de Alcalá ven
dieron 1q>Üls» en la plaza de Cervantes para obtener recursos economicos y poder comprar con ellos 
regalos para los niños necesitados de la ciudad complutense. El MSC Calasanz-Val, con sede en el co
legio Escolapios, se puso en contacto con el ayuntamiento, concretamente con el alcalde y con la con
cejalía de Bienestar Social, para establecer las necesidades más grandes y poder regalar a esos niños 
algún juguete el día de Reyes. 

Según la directora del Mo
vimiento Scout Católico 
Calasanz-V al, Mari V al Arri
bas , i~ idea no es nueva, ya 
que desde hace varios años la 
entidad que dirige ha partici
pado en colectas de este tipo 
en Navidad pero con proyec
tos organizados por el MSC de 
Madrid: «Este año hemos 

querido ayudar a los niños de 
Alcalá; ahora hay mucha gen
te parada que lo necesita de 
verdad y que no les va a po
der comprar a su hijo un ju
guete. Los coordinadores del 
MSC nos reunimos y pensa
mos esta idea para intentar 
hacerles a los niños un poqui
to más felices el día fo,. 

Mari V al Arriba señaló que 
«con lo que vendemos noso
tros no ganamos ni un duro; 
todo lo vamos a invertir en 
comprar regalos y juguetes. El 
alcalde y los servicios sociales 
nos dirán dónde están las ne
cesidades más grandes y el día 
6 de enero por la mañana lle
varemos los regalos; vamos a 

invitar al ayuntamiento a que 
asista a ello». 

El MSC consiguió la auto
rización previa del ayunta
miento para poder vender los 
«pins» en la plaza de Cervan
tes: «Nos ha ayudado mucho 
la coordinadora de Juventud 
y nosotros lo que hacemos es 
invitar al ayuntamiento para · 
que asista y que vea que es ·le
gal, que no nos quedamos con 
nada. Ya nos dirán dónde y 
de qué manera quieren que 
repartamos los juguetes. He
mos hablado con la concejalía 
de Bienestar Social, que es la 
que verdaderamente está in
formada de las necesidades». 

El Movimiento Scout Cató
lico Calansanz-V al cuenta en 
la actualidad con 7 5 niños 
aproximadamente en Alcalá. 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas .. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para · 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. SóLÓ por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiece a cujdarse. Por 400.000 

pesetas menos. "'VOL"V'O 
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VO,VO UO f.B Í: Dirección asistida, aire acondicionado, elevalunas 

eléctrico y cierre centralizado (incluido descuento de oferta) 

2.fJf.000 ptas (l . V.A. e impuesto de matriculación incluido) 
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La idea la pusieran en marcha tres vecinas hace tres años 

un hermana del concejal Jasé Macias protagoniza 
una peculiar cabalgata de Reyes par su barrio 
Todos los gastos corren a cuenta de los protagonistas del festejo 

Tres vecinos, uno de ellos 
Francisco Macías Soto, hermano 
el concejal de Obras, José Ma
cías, protagonizan desde hace 
tres años una iniciativa muy pe
culiar, la de organizar por suba
rrio una cabalgata de Reyes el 
día de Nochevieja. Aparte, el 
hermano del concejal socialista, 
de forma totalmente particular, 
suele realizar todos los años en 
nochevieja una gran traca para 
recibir el año nuevo. La idea ha 
ido poco a poco creciendo hasta 
convertirse en una fiesta de Na
vidad para el barrio, concreta
mente el formado por las calles 
Juan de Austria, Lope de Figue
roa y sus aledaños. 

Los tres vecinos son Francis
co Macías, Aniceto Torres y Go
yo San Andrés: «Somos tres ami
gos que vivimos en el mismo blo
que, ya llevamos tres años. Lo 
hacemos por una sencilla razón: 
Como todas las personas de nues
tra edad dicen que las fiestas de 
Navidad se están perdiendo, no
sotros nos hemos propuesto dar 
una animación y una ilusión a 
los niños, que bastante necesita
dos estamos todos de ello». 

Francisco Macías aclaró que 
«lo que intentamos es hacer un 
poquito más feliz a la gente. Ade
más nosotros nos lo pasamos muy 
bien. Desde el año 1991 lo veni
mos haciendo, salimos vestidos 
de Reyes Magos el día 31 de di
ciembre por la mañana». 

Los tres Reyes Magos acompa
ñados de pajes y pastores, salen 
por el barrio y reparten carame
los y golosinas a los niños: «Te
nemos preparados algunos pa
quetes con regalos para que los 
niños que vemos que pueden te
ner necesidades se los regalamos 
para que tengan esa ilusión. Lo 
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que queremos es que tengan ese 
rato agradable con nosotros». 

Todos los gastos que genera la 
iniciativa corren a cargo de los 
protagonistas de la misma, según 
explicó Macías: «Este año hemos 
realizado una rifa de una cesta en 
la cafetería Norte, lo que nos ha 
permitido comprar los regalos . 
La verdad es que entre esta ca
fetería , que es la que más nos ha 
apoyado siempre, y otros bares 
de la zona podemos hacer esto». 

Macías lleva desde hace mu
chos años celebrando con una 
gran traca y quema de fuegos ar
tificiales la llegada del nuevo 
año: «Esa es una iniciativa muy 
personal que todos los años hago 
al lado de mi casa. Me ayudan 
los vecinos a colocarlos y ahí po
nemos una buena traca, unos 
morteros de colores, etc. No son 
peligrosos por la preparación que 
les hago; llevo ya muchos años 
haciéndolo y nunca ha habido 
ningún problema». 
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se inauguró un local 
nuevo en la calle 
de Talamanca 

Underground, 
adiós al «bakalao» 

Para aquellos a quienes les 
guste escuchar música y bailar, 
pero también charlar y tomar 
una copa, se inauguró reciente
mente un nuevo local, Under
ground, que se encuentra en la 
calle de Talamanca, en el centro 
de la ciudad. 

Más de mil doscientas perso
nas pasaron por U nderground el 
día de «SU estreno» descubrien
do un nuevo ambiente: ni muy 
tranquilo ni con demasiada mar
cha, justo en el término medio. 
Respecto a la música, pretende 
abandonar totalmente cualquier 
cosa relacionada con el golpe de 
bajos, el conocido «bakalao», pa
ra recuperar la música de los 
años 70, 80 y 90. 

«Queremos potenciar un am
biente agradable en el que se 
pueda copear, bailar y charlar 
sin que la música te aturda», de
clara la dirección de este nuevo 
local, propietaria también de 
otro conocido punto de encuen
tro para la juventud alcalaína, 
Cercanías. 

En el local se observan dos es
pacios bien diferenciados. Una 
sala con dos grandes barras y una 
pista de baile y otra sala más pe
queña con mesa de billar, dardos 
y mesas para sentarse ante ellas. 
Un disco-pub y un bar en el mis
mo local, dos por uno. Los fines 
de semana, desde el viernes a las 
11 de la noche, todo Under
ground está abierto al público; 
los días de diario, sólo el bar. 
Siempre con unos precios ajusta
dos a la oferta actual. 

La dirección confía en que es
ta oferta de U nderground tenga 
una buena acogida. 
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El área de Juventud de IU cuestiona a María casado 

«Hay que ser más serio y, si se dice que se va 
a dimitir, hay que hacerlo» 

- dice Estller ·a1mazán, responsable del área de Juventud de IU -
El área de Juventud de Izquierda Unida, como anteriormente ha manifestado la Unión de Juventudes 

Comunistas de Madrid (organización juvenil del PCE), no se muestra conforme con la trayectoria de 
la concejala Maria Casado como concejala responsable de temas de juventud en el ayuntamiento de 
Alcalá: «Son dos formas distintas de trabajar; mientras que nosotros estamos por el debate y el trabajo 
de todos DOSOtros, es decir, las bases, Maria Casado va por su cuenta haciendo lo que quiere sin contar 
con nadie desde el escaparate que es el ayuntamiento. Al fin y al cabo son dos formas distintas de con
cebir Izquierda Unida», apuntó la responsable del área de Juventud de esta formación, Esther .Almazán, 
quien apuntó todas y cada una de las parcelas de trabajo que está realizando su formación y reconoció 
que «Maria Casado no debiera haber sido concejala porque es una persona muy joven y porque había 
gente con más capacidad y experiencia para dedicarse a estos temas en el ayuntamiento». 

Esther Almazán llegó a reco
nocer que ella tuvo propuestas 
de ser incluida en un puesto al
to de la lista electoral de IU pe
ro que ya por entonces, y a pe
sar de haber sido la represen
tante de esta formación en el 
Consejo Municipal de la Mujer 

. y de ser responsable de este 
área, consideró que con 21 años 
que tenía entonces no era la 
persona facultada para ir en la 
lista electoral en un puesto con 
posibilidades de salir elegida 
concejala: «Yo tenía 21 años y 
experiencia política pero me 
pareció muy fuerte lo de ser 
concejala. Así es que María Ca
sado, con 18 y una experiencia 
muy limitada a unos meses, me 
pareció y me parece un poco 
fuerte». 

La responsable del área de 
Juventud de IU explicó que las 
reuniones que celebran son 
abiertas a todo el que le intere
se la problemática de la juven
tud y tenga ideas y alternativas 
al respecto, además de ganas de 
trabajar: «María Casado ha si
do invitada como concejala y 
ha estado en un par de reunio
nes. La línea del Consejo Polí
tico de IU es una línea de ela
boración colectiva, pero ella 
discrepa de estos planteamien
tos y parece que, como no le 
gusta esto, tiene otra manera de 
trabajar. Nosotros creemos que 
se equivoca y así lo hemos co
mentado entre nosotros. Ella ha 
asistido a un par de reuniones . 
y lo único que ha hecho es es
tar en contra de nosotros sin 
dar alternativas. Desde enton
ces dejó de asistir a las reunio
nes y los contactos son míni
mos». 

«¿Que si nos sentimos repre
sentados por ella en el ayunta
miento? Es que las pocas mo
ciones que ha presentado ella · 
en el ayuntamiento lo ha hecho 
sin contar con nosotros para 
nada, es decir, que las ha pre
sentado por su cuenta y riesgo», 
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Esther Almazán, resonsable de Juventud en IU 

argumentó Esther Almazán, 
quien apuntó que «ni siquiera 
se ha molestado en facilitarnos 
información». 

Esther Almazán destacó que 
«María Casado se precipitó al 
aceptar ser concejala porque 

· con 18 años se puede ser más 
maduro o menos, pero desde 
luego es un poco fuerte a esa 
edad tener la responsabilidad 
de ser concejal. Mi militancia 
en IU data ya de ocho años y 
todavía me siento una aprendiz 
que está aprendiendo muchas 
cosas en política». 

La responsable del área de 
Juventud de IU señaló que «en
tiendo que en las Juventudes 
Comunistas se muestren moles
tos con María Casado por ha
ber accedido a ser concejala re
presentando a esta organiza
ción juvenil y a los tres meses 
se marchara y dejara de mili
tar. ¡Hombre!, si no crees en 
ello, lo mejor que se puede ha
cer es dejar de militar pero en
tiendo que en la organización 
se hayan sentido utilizados. Yo 
creo que María Casado antepu
so el ostentar el cargo de con
cejala a si podía hacer bien ~ 
IU; y luego, cuando se marchó 

de las Juventudes Comunistas, 
antepuso actitudes personales». 

Por otra parte, Esther Alma
zán declaró que la actitud de los 
tres concejales de IU, represen
tantes de Nueva Izquierda, en 
el tema del concejal Francisco 
González Adrada, ha constitui
do una falta de respeto a la or
ganización: «Fue una falta de 
respeto el no dar la cara en la 
asamblea; son los adscritos de 
la organización los que tienen 
que dar su opinión sobre si Pa
co tiene que seguir en la dele
gación de distrito y en el ayun
tamiento, entendiendo que yo, 
como representante del área de 
Juventud le he criticado perso
nalmente a Paco el error que 
tuvo en la publicación de los 
nombres de esos jóvenes que 
habían causado los destrozos. 
Pero una cosa es la crítica y 
otra el pedir públicamente la 
dimisión y luego no presentar
se a la asamblea. Claro, luego 
son ellos los que amenazaron 
con dimitir y hay que ser más 
serio; si amenazas con dimitir 
si no se cumplen tus deseos, lo 
que tienes que hacer es ser más 
serio y dimitir, porque Io úni
co que estás haciendo es perju-

dicar a la organización. A ve
ces pienso si lo que se quiere 
realmente es estar en IU o en 
otro sitio porque esto sólo está 
beneficiando a alguien, al 
PSOE». 

Alternativas 
de juventud de IU 

El área de Juventud se viene 
reuniendo cada quince días y 
está elaborando un plan alter
nativo al Plan Joven: «En este 
pulso vamos a hacer la segun
da parte de las jornadas que hi
cimos el año pasado. Creemos 
que lo importante es acudir a 
los institutos de Enseñanzas 
Medias para hablar de proble
mas latentes para la juventud, 
como por ejemplo es el de la ob
jeción de conciencia. Estamos 
tomando como referencia el 
plan que tenemos aprobado en 
Alcalá para hacer uno alterna
tivo consultando con otros vi
gentes en otras localidades. Lo 
que está claro es que el actual 
plan está muy poco desarrolla
do porque ni siquiera tiene pre
supuesto». 

Uno de los problemas más 
importante para Esther Alma
zán es el de la vivienda para los 
jóvenes: «Se han desarrollado 
experiencias en otras localida
des mediante las cuales son los 
propios jóvenes los que se cons
truyen sus propias viviendas. 
Esa es una alternativa a tener 
en cuenta porque así eliminas 
el problema del paro y el de la 
vivienda». 

Otro de los problemas es el 
del fracaso escolar: «No se está 
estudiando el entorno que tie
nen los jóvenes en cuanto a sus 
expectativas de trabajo. Tam
poco se orienta a los jóvenes. El 
fracaso escolar viene por la fal
ta de expectativas en muchos 
casos». A esto se añade el con
sumo de alcohol por parte de los 
jóvenes: «Una parte importan
te de la juventud tiende a salir 
a emborracharse. Desde el área 
de Sanidad de IU se realizó 
unas jornadas pero nosotros de
tectamos que hay una falta de 
información en la juventud. 
Tenemos previsto volver a ha
cer el área de Sanidad en unión 
con el área de Juventud esas 
jornadas. A esto se puede aña
dir, como problema más espe
cífico, el de la droga». 

Esther Almazán señaló tam
bién que el de la falta de empleo 
es otro de los graves problemas 
que tienen los jóvenes: «La 
nueva ley de mercado de traba
jo a quienes más va a perjudi
car es a los jóvenes. A la juven
tud nos destroza esa nueva ley». 
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La entrada en liza de Arsenio Lope Huerta complicará las cosas a Florencio Campos, según los analistas políticos. 

se apunta una posible reestructuración en el equipo municipal 

de gobierno por parte de Florencia campos 

Fuentes guerristas aseguran que sólo tendrá 
que ver con las delegaciones de distrito y muy 
especialmente la de José María Velasco 
Arsenio LOpe entra de Heno en el proceso precongresual del PSOE en Alcalá 
Nadie duda de que la llegada de LOpe Huerta puede dificultar el liderazgo de 
Florencio campos en el sector renovador 
Las guerristas lo tienen mucho más claro: Tomás sánchez y José Macias 
encabezaran la candidatura del sector para el congreso regional 
Jesús Hernando será con toda probabilidad el número uno regeneracionista 

<<La llegada de Curro puede poner patas arriba el sector de Mayoría Socialista», confesó un veterano 
militante del PSOE; mientras tanto, un guerrista comentó que no entendía el papel de Arsenio Lope 
Huerta de entrar ahora en la palestra de los debates precongresuales y la lucha de poder entre los so
cialistas alcalaínos. Arsenio Lope Huerta, desde su posición de delegado del gobiemo en Madrid y 
con el carisma que tiene en determinados sectores de la Agrupación Socialista de Alcalá, puede cons
tituirse en una seria dificultad para el liderazgo de Florencio Campos dentro de Mayoría Socialista, 
ha habido quien ha apuntado a PUERTA DE MADRID subrayando que hoy por hoy el mayor oponente 
que puede tener Florencio Campos está precisamente en Lope dentro de su misma sensibilidad. 

De hecho, a Florencio 
Campos puede que no le que
de otro remedio que aceptar 
a los hombres de Arsenio Lo
pe Huerta a pesar de que no 
son de su confianza. Curro 
pasa por ser un hombre muy 
fiel con sus amigos, por lo que 
hay quien teme -seguramen
te sin motiv.o- que también 
vuelvan a la palestra hombres 
como Teodoro Escribano o Jo
sé Luis Herrero. Fuentes cer
canas al alcalde han destaca
do que Campos no vería con 
buenos ojos el regreso de es
tos dos hombres, entre otras 
cosas por estar muy próximos 
a Arsenio Lope Huerta y por
que después de estar con ellos 
durante dos legislaturas en el 
equipo de gobierno les cono
ce bien y sabe que no son tan 
permeables a sus plantea-
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mientos como una buena par
te del actual equipo de gobier
no y de su sector en el partido. 

Y ahí es donde precisamen
te se enclava el rumor de rees
tructuración planteada por 
Florencio Campos en el equi
po de gobierno. El propio al
calde la anunció en una reu
nión del grupo socialista cele
brada el jueves 30 de diciem
bre, aunque no concretó en 
qué iba a estribar. Pregunta
do al respecto el concejal de 
Hacienda, Tomás Sánchez, 
uno de los afectados por la 
previsible reestructuración, 
dijo que efectivamente el al
calde la planteó a finales de 
diciembre: «Yo no estuve en 
esa reunión, pero sí sé que se 
comentó, aunque sin concre
tar nada. Lo que es lamenta
ble es que esto se haya produ-

cido de esta manera porque en 
el proceso que se está produ
ciendo cualquier movimiento 
de este tipo se puede malinter
pretar. Por eso hay que tener 
mucho cuidado porque es ino
portuno que estas cosas hayan 
salido a la luz pública, no sé 
con qué intenciones. Sí pare
ce cierto que se va a producir 
una reestructuración, pero sin 
las connotaciones que se le 
han dado». 

Ataque estratégico 
a los guerristas 

Diversas fuentes socialistas 
han llegado a reconocer que, 
si se produce una reestructu
ración del equipo de gobier
no en los términos que preten
de Florencio Campos, será un 
claro ataque estratégico a los 

guerristas: «Si lo que quiere es 
eso, lo tiene jodido», comen
tó un militante del sector gue
rrista en conversación mante
nida con PUERTA DE MA
DRID. Mientras tanto, To
más Sánchez, al que se da co
mo concejal de Hacienda pe
ro controlado de cerca por 
Fernando Español, que entra
ría en esta comisión, señaló 
que todo esto «está propician
do quinielas absurdas que 
pueden poner en peligro el 
fondo de la cuestión, es decir, 
el debate interno de cara al 
congreso regional». Sánchez 
apuntó que en el caso de que 
fuera cierto el rumor, la rees
tructuración es una facultad 
que le compete al alcalde, 
aunque «el control en la ha
cienda municipal está clara
mente garantizado por la in
tervención municipal. En 
cuanto a otro tipo de contro
les, yo creo que no es oportu
no. De todos modos creo que 
a las cosas se les está dando de 
forma intencionada un senti
do distinto al que realmente 
tienen». 

Por su parte, otro de los 
hombres importantes del gue
rrismo en Alcalá, José Macías 
Soto, aclaró que efectivamen
te se había hablado de rees
tructuración: «Pero yo creo 
que se habló de ello en refe
rencia a las delegaciones de 
distrito. En cualquier caso 
desconozco que a mí se me va
ya a nombrar concejal de Se
guridad Ciudadana y, si esto 
es así, yo no tengo ningún 
problema; como ya hice en 
Deportes y en Festejos, como 
ahora hago en Obras, trataré 
de cumplir con esa responsa
bilidad». 

Otras fuentes confirmaron 
lit posibilidad de una reestruc
turación a nivel de presiden
cias de delegaciones de distri
to, en especial en lo que se re
fiere a la que ostenta José 
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Tomás Sánchez y José Macías encabezarán por este orden la candidatura guerrista en el proceso precongresual. 

María Velasco. Según estas 
fuentes, V elasco dejaría esa 
presidencia y no se descarta 
algún tipo de contacto con Iz
quierda Unida para que Gon
zález Adrada dejara la presi
dencia del distrito V. 

El regreso de Lope Huerta 

Guerristas 
y regeneracionistas 

Una de las presiones que 
han sufrido los renovadores es 
la de los regeneracionistas, 
con quienes han mantenido 
contactos para incorporarlos a 
su sensibilidad y a su lista. Sin 
embargo, la tercera vía se ha 
desmarcado y ha decidido 
presentar una lista propia que 
estará casi con toda seguridad 
encabezada por Jesús Hernan
do, un hombre al que muchos 
consideran el gran desaprove
chado por el PSOE local por_ 
su preparación y su capaci
dad. 

Las fuentes consultadas 
destacaron con mayor impor
tancia la entrada de Arsenio 
Lope Huerta en el proceso 
precongresual: «Muy mal lo 
tienen que ver los renovado
res para echar mano de Curro 
en estos momen~oS>>, dijo uno 
de los guerristas consultados. 
Tomás Sánchez manifestó a su 
vez que «era previsible que 
Arsenio Lope Huerta se posi
cione y participe en este pro
ceso; está en su pleno derecho 
y es que es evidente que este 
proceso es muy importante 
para el PSOE. Además es muy 
saludable que participen to
dos los compañeros». 

Cada vez hay más movimientos en el PSOE local. Ahora se 
anuncia un probable reajuste del equipo de gobiemo municipal. 

Por su parte, los guerristas 
lo tienen mucho más claro. La 
lista de candidatos al congre
so estará encabezada por To
más Sánchez y en segundo lu
gar va José Macías. De esa lis
ta no falta Miguel Buen.esta
do, el eterno crítico del 
PSOE, que va en sexta posi
ción. Otros comentarios recogi

dos por PUERTA DE MA
DRID vieron como lógico el 
regreso de Lope Huerta: «Es 
muy distinto estar en Vallado
lid que estar aquí. Si Curro 
quiere participar en el congre
so regional, se lo tiene que ga
nar aquí en Alcalá, en nues
tra agrupación, de la que es 
militante. Ahora bien, Curro 
es una de las dificultades que 

ahora tiene Florencio Campos 
y aunque históricamente sus 
relaciones políticas han sido 
siempre buenas, en lo que se 
refiere a sus relaciones perso
nales no se puede decir lo mis
mo. Nunca han tenido enfren
tamientos abiertos, pero son 
dos personas muy distintas 
que tienen carácter de líderes. 
Es muy difícil que los dos es
tén juntos». Pero una cuestión 

A FA EL 
curandero · Ouiropráxico • Vidente 

Parapsicólogo · Hipnosis · Regresiones 
Tiene el placer de comunicar a sus amigos y público 

. en general la apertura de su nueva consulta, donde, 
previa petición de hora al teléfono 883 58 03 

tendrá mucho gusto en atenderles 
Calle Chorrillo, nº 4 - lºE (Despacho Nº 1) Alcalá de Henares 
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que a nadie se le escapa es que 
Florencio Campos es el eje de 
los renovadores y que tendrá 
que conformar la lista de can
didatos al congreso regional 
con todas las presiones que re
ciba. Una de esas presiones es 
la que puede ejercer Arsenio 
Lope Huerta para su inclu
sión y sobre todo la de sus 
hombres fieles en la agrupa
ción socialista de Alcalá. 

La batalla está planteada 
para al menos conseguir el 20 
por ciento de los votos que se 
emitan en el seno de la asam
blea local que habrá para tal 
fin. La lista que obtenga ese 
porcentaje tendrá asegurado 
el 25 por ciento de la repre
sentación y de ahí para arri
ba. 

En C/ Mayor (enfrente Casa Cervantes) 

PISO 1ca m12 · 1s.aoa pts. 
VIVIENDA DUPLEX 
- ideal estudia ~ 

Tell.: 880 88 46 
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se entregó el pasado s de enero, víspera de Reyes trega de llaves por encontrarse en
fermo ese día. 

un bedel del ayuntamiento ganó el cache del Mercada Faltó muy poco para que la pa
peleta, y con ella el coche, acaba
ran en la basura con el resto de la 
lotería no premiada. Una última 
comprobación sirvió para descu
brir a Josefa y Domingo que ha
bían sido agraciados en la rifa, con 
la consiguiente alegría para toda la 
familia. 

Un año más los comerciantes del Mercado Municipal sortearon un coche coincidiendo con el sorteo 
de la lotería de Navidad. Aunque no hubo suerte con el 'gordo', al menos la terminación coincidió y 
todos los poseedores de lotería del mercado recuperaron lo jugado. Menos da una piedra. 

El que sí recibió su 'gordo' par- entregado el pasado 5 de diciem- do. Todos celebraron con cham
ticular fue Domingo Chincolla, be- breen el Mercado Municipal. Pre- pán la suerte de este funcionario. 
del del ayuntamiento desde hace sentes en la entrega de llaves Según nos contó Domingo Chin-
14 años. Este hombre de 64 años estuvieron el jefe de ventas y la ge- colla, el afortunado no fue en rea
fue el afortunado ganador del sor- rente del concesionario Quiles, Sr. lidad él, sino su esposa, Mª Jose
teo del coche. Tuvo la suerte de Navarro y Pilar Quiles respectiva- fa, asidua cliente del mercado. 
que las cifras del primer premio mente, los concejales Francisco Compró la papeleta en el puesto de 
del sorteo de Navidad coincidieran Gónzález Adrada (IU), Pedro Es- frutas y verduras de Monge Re
con las de su papeleta y hoy ya es cribano (PP) y José Mª lrastorza tuerta, quien no pudo participar 
el dueño de un Suzuki que le fue (PSOE) y comerciantes del merca- de la alegre celebración de la en-

Domingo tiene carnet de condu
cir desde hace más de 25 años pe
ro no conduce: no le es necesario 
y ni siquiera tenía vehículo. Por 
ello ha decidido regalar el coche a 
su hija, que actualmente se está sa
cando el carnet de conducir. 

-
i.......==---~~-~ TE INFORMA 

LEY 22/93 DE MEDIDAS FISCALES EN EL 
IMPUESTO SOBRE SOCIEDADES PARA 1994 

Se crea un régimen especial que permitirá la bonificación 
del 95 % del impuesto en los años 1994, 1995 y 1996 a las So
ciedades que se constituyan en 1994 «vacaciones fiscales». 

REQUISITOS 

- El promedio de plantilla año, ha de ser superior a 3 tra
bajadores e inferior a 20, durante 1994, 1995 y 1996. 

- Que con anterioridad al 1 de enero de 1995 se realice 
inversión en activos fijos nuevos superior a 15 millones, 
manteniéndose durante tres años. 

- Que la explotación económica no se haya realizado an
teriormente bajo otra titularidad. Realizándose en local 
independiente. 

- Que la participación de socios personas físicas sea mayor 
al 75 % del capital. 

- Que no sea de aplicación al régimen de transparencia 
fiscal. 

ES UNA COLABORACION DE 
ASESORIA DE EMPRESAS 

NOS PONEMOS A TU DISPOSICION 
PARA CUALQUIER ACLARACION SOBRE EL PARTICULAR 

C/ Libreros, 11 - 2. Tinos.: 888 75 12 - 78 08 (mañanas) 

a de enero de t9M 

CONTRATACION 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de Madrid de fechas 2 y 14 de diciembre de 1993 
respectivamente, aparece publicación relativa a convo
catoria de subasta libre para adjudicación de bancas y 
almacén en el Mercado Municipal de Abastos. 

TIPO: Bancas sencillas núms. 14 y 15 planta baja: 
4.860.000.- pesetas. 

Bancas núms. 19, 20 y 21 y almacén nº 3 plantaba
ja: 5.000.000.- pesetas. 

Las proposiciones podrán presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento de 10 a 13 
horas y hasta el próximo día 20 de enero de 1994. 

• • 

Alcalá de Henares, 4 de enero de 1994 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de AIC:ala de Henares 

PUERTA de Madrid 
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La decisión la tomaran las das consejeras delegadas, una 

par la parte privada y el alcalde par la parte pública, 

aunque la llevaran a ratificar al conseja de administración 

Destituido el gerente del cementerio Jardín por 
«Competencia desleal y pérdida de confianza» 

Javier Ruiz ha dejado de ser el gerente del cementerio jardín después de la decisión tomada por los 
dos consejeros delegados, el de la parte privada de la empresa mixta y el de la parte pública, que no 
es otro que el alcalde, 11orencio Campos. Javier Ruiz ya no asistió al último consejo de administración, 
celebrado el día Z3 de diciembre, puesto que la decisión de su destitución le fue comunicada dos días 
antes, según ha podido saber PUERTA DE MADRID. Los consejeros delegados tomaron esta decisión, 
que posteriormente fue trasladada para su ratificación al propio consejo de administración, al enten
der que Javier Ruiz había incurrido en competencia desleal al patentar como propio un sistema de an
claje de sepulturas que ya se venía utilizando en el cementerio jardín. 

Javier Ruiz fue gerente del 
cementerio jardín desde la 
creación de éste. Se trataba de · 
un hombre elegido para este 
cometido por su experiencia 
en otros cementerios. En algu
na ocasión los consejeros de la 
parte pública se han referido 
al alto sueldo que percibía por 
prestar sus servicios y que, se
gún se ha apuntado a PUER
TA DE MADRID, se situaba 
en unas percepciones en tor
no a los nueve millones de pe
setas anuales. Otras fuentes 
han precisado que Javier Ruiz 
venía cobrando entre 700.000 
y 800.000 pesetas al mes. 

El registro del sistema de 
anclajes como propio ha ser
vido para que los consejeros 
delegados, perfectamente fa
cultados para tomar esta de
cisión, le destituyeran basán
dose en la competencia des
leal. Otro argumento referido 
ha sido el de la pérdida de 
confianza que ha producido el 
gerente, aunque también se 
ha apuntado el beneficio que 

FACHADAS 
Y CUBIERTAS 

- Reformas en general 
-Presupuestos sin compromiso-:-

! GES PIOncTos' COllSTINCCIGllE¡ 
le! Lugo, 7 ·2º D · Tlf.: 880 33 271 

Javier Ruiz, el destituido gerente del Cementerio Jardín 

puede revertir en las delicadas 
arcas del cementerio munici
pal la destitución del gerente. 
Esta función la desempeñará 
el consejo de administración 
con el alcalde a ·la cabeza has
ta que sea nombrado un nue
vo gerente. 

La noticia de la destitución 
de Javier Ruiz se presentó pa
ra su ratificación en el conse
jo de administración del día 
23 de diciembre votando a fa
vor los cinco consejeros de la 
empresa privada y los tres 
consejeros del PSOE. Los 
consejeros del PP e JU mos-

traron todas las reservas por 
estimar que no recibieron los 
datos suficientes como para 
tomar la decisión de votar a 
favor. De hecho, ni si quiera 
tuvieron la oportunidad de es
cuchar las argumentaciones de 
Javier Ruiz, que ya no asistió 
a ese consejo tras habérsele 
notificado la destitución dos 
días antes. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, 
Ruiz no ha firlllado la carta de 
despido, por lo que se supone 
que planteará una demanda a 
esa destitución. 

Dale vida a tu árbol 
de navidad 

Si estás utilizando un 
árbol natural (pino, abe
to o similar) para adornar 
tu casa estas navidades, el 
Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares (concejalía de 
Medio Ambiente) y la 
Universidad de Alcalá de 
Henares (alumnado de 
Análisis y Gestión Me
dioambiental), te sugie
ren un gesto de complici
dad con la preservación 
de nuestro entorno. 

¡No te deshagas de tu 
árbol de cualquier mane
ra! Los días 7 y 10 de ene
ro funcionará un servicio 
de recogida a domicilio 
en nuestra ciudad, para 
recuperar el mayor nú
mero posible de árboles 
navideños. 

Para utilizarlo, el pro
cedimiento es muy fácil: 

- A partir del 4 de 
enero, o sea, ya, puedes 
llamar a cualquiera de los 
teléfonos siguientes, pre
feriblemente en horario 
de 9 de la mañana a 2 de 
la tarde. Indica el día y la 
hora más adecuada para 
que pasemos a recogerlo. 

Los teléfonos son los si
guientes: 885 40 00 (uni
versidad) y 888 33 00 
(ayuntamiento). 

También puedes optar 
por llevarlo tú mismo al 
campus de la univer.si
dad, Edificio de Ciencias 
(junto al apeadero del fe
rrocarril), el viernes 7 ó 
el lunes 10 de enero, 
igualmente en horario de 
9 de la mañana a 2 de la 
tarde . 

Todos los árboles serán 
replantados en los jardi
nes del campus de la uni
versidad a partir del día 
10 de enero. Para favore
cer la supervivencia de tu 
árbol, acuérdate de regar
lo un poco estos días. 

EMPRESA EN EIPANSION, NECESITA 
NAVE INDUSTRIAL DE 1.aao m/2 CONSTRUIDOS 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 

Sobre pa~cela independiente 
Zona: Torres de la Alameda, Loeches, Torrejón-Este. 
Entrada: Nave industrial completamente instalada de 500 
m/2 con parcela de 200 m/2 en Alcalá, resto a convenir. 

Llamar tardes al 879 22 18 (Sr. Rodríguez) 

PUERTA de Madrid 

• RINCONERAS • OREJEROS 
-TODO EN CORTINAS-

¡ mt .il,1L ion ~r.ltu it .1. \lec! icl.i, .1 domicilio 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 SZ 7Z 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

a de enero de t994 
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CARNICERIA ALVARO 
C/ Los Batanes, 3 
Telf.: 883 40 12 
(La Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

:t ... l .. f, ~ 
j 5 ~~·~ A..: 

CARNES DEL JUMAPI, S.L. 

C/ Río Torcón, 3 
Telf.: 882 05 90 

(Nueva Alcalá) 
ALCALA DE HENARES 

OFERTA REYES 
1 COIEJO 

IPOUO ~ ~· 

HUEVOS ' 

PATATAS 
l lg. CONGELADAS 

CHULETILLAS BACON CHORIZO 
LECHAL NAVIDUL 

. 1.449 pts,/lg. 
399 PlS./Kg. 1.290 PlS./Kg. 

Por 1/4 POR BARRAS 

CA~NE CENTRO PALETA JAMON SERRANO 
MAGRA .SAMANDY NAVIDUL 

690 pts,/lg. 849 pts,/lg. 1.4 7 5 PlS./Kg. 
DESHUESADA POR PIEZAS 

Y EN CARNICERIA EL PARQUE 
FILETE SALMONETES GUISANTES 

DE MERLUZA 

. 42 5 PlS./Kg. 290 pts,/lg. 140 PlS./lg • 

SIN PIEL 
1 

ESPECIALIDAD EN POLLOS RELLENOS 



A la izquierda, Gabriel Martín, presidente del Club Obra Social de Cajamadrid. A la derecha, el belén del Club Reyes Católicos. 

Na les hace falta ganar premias para sentirse satisfechas 

Nacimientos navideños en los Clubes de Jubilados 
y Pensionistas de Alcalá 

Como casi todas las casas, colegios y entidades de esta ciudad, los clubes de jubilados y pensionistas 
de Alcalá también quisieron engalanar sus locales durante la Navidad y para ello nada mejor que mon
tar un nacimiento. Hubiese sido nuestra intención mostrarlos todos a través de nuestras páginas, pero 

por motivos de espacio nos ha sido imposible. Pero como dice el refrán <<de muestra bien vale un bo
tón>>, así que aquí los tienen, no uno sino dos botones. 

Gabriel Martín Cuesta es el 
presidente del Club de Jubi
lados de la Obra Social de Ca
ja Madrid, sito en la calle Se
villa. Con 1.900 socios, este 
club no municipal es uno de 
los más numerosos de la ciu
dad. Durante más de 8 días 
trabajó Gabriel en este belén, 
que lleva incorporado un in
genioso mecanismo que hace 
brillar las luces al ritmo de los 
villancicos y un motor que 
mueve un circuito cerrado de 
agua y un molino. No ha des-

cuidado el autor ni un solo de
talle, ocupado diariamente en 
regar o reponer el musgo na
tural que adornaba el belén 
para que luciese tan fresco co
mo el primer día. La mayoría 
de los materiales empleados 
son naturales, recogidos ex
profeso para montar el naci
miento: piñas, maderas y cor
tezas de pino, olmo y nogal, 
piedras de río, hierbas del 
campo ... 

Aunque no obtuvo ningún 
premio en el Concurso de Be-

sucede en este honor al rector de la universidad, 

Manuel Gala, que lo recibió el año pasado 

Pedro de Pedro, nombrada complutense 
del Año par la peña El Garrote 

Fiel a su tradición, la peña El Garrote se reunió el día 28 de di
ciembre, festividad de los Santos Inocentes, para nombrar al com
plutense más destacado en el año 1993. Entre los miembros de la peña 
El Garrote se votó a los diferentes candidatos propuestos resultan
do elegido por mayoría el alcalaíno Pedro de Pedro por su labor cul
tural desarrollada con los artistas alcalaínos desde el aula de Cul
tura de la Caja de Madrid. 

Pedro de Pedro sucede en 
esta distinción realizada por 
la peña El Garrote al rector de 
la universidad de Alcalá, Ma
nuel Gala, quien fue nombra
do alcalaíno del año en 1992. 
La distinción de alcalaíno del 
año es entregada en el trans-

. curso de una cena que se vie
ne a celebrar a finales del mes 
de mayo en un restaurante 
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alcalaíno y en la que partici
pan todos los garrotistas. 

Por otra parte, entre todos 
los miembros de la peña se eli
ge al garrotista mayor para el 
año entrante en un baremo es
tablecido por la antigüedad de 
estancia en la peña. En esta 
ocasión ha sido elegido como 
garrotista mayor el socio Fe
lipe de Lucas. 

lenes organizado por el ayun
tamiento, Gabriel Martín se 
da por satisfecho con las ala
banzas que su trabajo ha re
cibido de todos aquellos que 
lo han visitado. 

Las mujeres del curso de 
manualidades del Club Muni
cipal de Jubilados y Pensio
nistas Reyes Católicos tam
bién pueden estar satisfechas 
de su belén, que durante to
das las fiestas navideñas ha 
alegrado el local que tienen en 
la calle Marqués de Mondé-

En la fotografía sobre estas 
líneas puede verse, a la iz
quierda, a Pedro de Pedro, y 
junto a él el poeta Luis de 

jar. Algo pequeño se les está 
quedando ya para sus 1. 200 
socios y para las numerosas 
actividades y campeonatos 
que realizan: mus, tute, domi
nó, brisca, rana, calva, ma
nualidades, natación y excur
siones incluso al extranjero. 
Y a se les ha prometido un club 
mayor que se construirá en la 
calle San Vidal, según expli
có su presidente Justo Delga
do. 

Con una 'marcha' digna de 
envidia, son el único club que 
realiza actividades en los car
navales y las ferias. Ellos com
ponen la festiva peña «El Ga
rrote» que para más señas ha 
repartido algo más de 3 millo
nes de pesetas en la pasada lo
tería de Navidad, no sólo en 
Alcalá sino también en pue
blos de la comarca como Es
cariche y Belmonte de Tajo. 
En esta ocasión sólo fue la 'pe
drea' pero no dudan que el 
año que viene será el 'gordo'. 

Bias, miembro de la peña El 
Garrote. Sólo nos falta felici
tar tanto al receptor del galar
dón como a sus creadores. 

a de enero de 1994 



La celebración de la fiesta de Nochevieja 

en la casa de la Juventud por la FAE 

origina las protestas del Partido Popular 

«Para hacer algo en Alcalá 
hay que venir con el carnet en la boca 
o ser amigo del alcalde» 

La presidenta del Partido Popular y concejala, Rosalia Rodríguez 
del Río, criticó la actuación del concejal de Juventud, Jesús Domín
guez Lazo, en el asunto de la fiesta de nochevieja organizada por 
la FAE en la Casa de la Juventud después de la solicitud realizada 
con fines benéficos por la Asociación Juvenil Ciudad del Aire. Ro
salia Rodríguez dijo: «Esto es un hecho claro de nepotismo que no 
se puede permitir porque, si hay crisis para todos, también la hay 
para los hijos del alcalde, y que trabajen como trabajan los demás, 
no que traten de aprovecharse porque su padre es el alcalde». 

Rosalía Rodríguez recordó El tiempo iba pasando, las 
la fiesta que el año pasado or- fechas navideñas se iban apro
ganizaron la FAE y la Asocia- ximando, pero el concejal de 
ciónJuvenil Ciudad del Aire: Juventud no había dado seña
« Todos sabemos que el fin de les de vida, según Rosalía Ro
esta asociación es totalmente dríguez recordando lo comen.
benéfico y los fondos que se tado por los propios jóvenes: 
recauda,ban eran para el ter- «Fue entonces cuando el con
cer mundo. La sorpresa es que cejal pudo ya hablar con ellos 
estos jóvenes de la Asociación y les dijo que no podían ha
' Ciudad del Aire' se intenta- cer la fiesta porque la iba a 
ron poner en contacto con el hacer la FAE (Federación Al
concejal de Juventud, Jesús calaína de Estudiantes), don
Domínguez Lazo» . de todos sabemos que están los 

NUEVOS CURSOS 
CURSO BASICO SOBRE 

HARDWARE DEPC's Y MONTAJE 
conoce las tarjetas del PC 

y su fUnclonamlento 
- ¿Cómo funciona el monitor? 
- ¡Aprende a montar y JIWÚp1l]ar tu 

propio.Pe! 
- Comprende mejor el fnncionamüm.. 

to de tu computador r• PNllW 
ción conociendo su HARDWARE. 

DURACION: 5 días (2 horas diarias) 
COMIENZO.: A partir de febrero / 94. 

SECRl.1ARIADO. Grupo w 
- Mecanografía mecánica y elec:t» 

nica 
- Téc:nicas de Comunicación. 
- Contabilidad y cálc:ulo. 
- Ofimática. 
- Marketing. 
- Inglés comercial. 
- Prácticas administrativas. 
HORARIO: De 9 a 12 mañana. 
DIAS: Lunes a viernes. 
COMIENZO: Febrero I 94. 

GESTION LABORAL 
- Introducción al Departamento de 

Penonal. 
- El Estatuto de los trabajadores. 
- Modalidades de contratación. 
- Nóminas, S.S., IRPF, Finiqaitos, 

etc. 
COMIENZO: A partir de marzo / 94. 
DIAS: Lunes y Miércoles 
HORAS: 20 a 22. 

PUBLICIDAD Y MARKETING 
- Investigación de Mercados. 
- Comportamiento del c:omamidor. 
- Planific:ación de productos. 
- Commlic:ac:ión empresarial. 
- Publicidad, promoción y RR.PP. 
- Distrihuc:ión y logística. 
- Planific:ación estratégica. 
- Plan de Marketing. 
COMIENZO: 15 de Enero / 94 
FINALIZA: Junio / 94 
DIAS: Sábados mañana (10 a 13 h.) 

~ f.Y.l ~ 
G r·co cc:J 
----SOCllOAO LllllflTAOA 

ESCUELA DE SECRETARIADO Y EMPRESA 

el Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 
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hijos del alcalde, Floren.cío 
Campos». 

La presidenta popular de
finió como muy grave el he
cho de que la fiesta fuera or
ganizada en la Casa de la Ju
ventud por la F AE «cuando 
los fondos obtenidos van a ser 
destinados única y exclusiva
mente para la subsistencia de 
la propia asociación, que es
tá prácticamente muerta, que 
lleva desde el mes de mayo sin 
realizar ninguna actividad, 
todo lo contrario que la Aso
ciación Juvenil Ciudad del 
Aire, que estaba dispuesta a 
destinar los fondos que recau
dara en la fiesta al tercer mun
do, igual que el año anterior». 

Rosalía Rodríguez señaló 
que el concejal de Juventud se 
reunió con las dos asociacio
nes: «A esa reunión no se nos 
invitó a los grupos políticos, 
pero nosotros nos enteramos 
por los miembros de la Aso
ciación Juvenil Ciudad del 
Aire y nos presentamos. Fue 
una reunión un poco tensa y 
al final se quedó en que la fies
ta se iba a celebrar de forma 
conjunta igual que el año an
terior, pero la sorpresa es que 
a la hora de la verdad no sé 
qué película les contó el con
cejal, el caso es que la F AE de
cidió que la fiesta la harían 
ellos solos o, si no, se retira
ban. Como los de la Asocia-

ción Juvenil Ciudad del Aire 
insistieron en que querían ha
cer la fiesta, lo de que se reti
raba la FAE era una pantomi
ma para ver si se retiraban los 
otros. Total, que al final los 
que han hecho la fiesta han si
do los hijos del alcalde y sus 
amigos». 

La presidenta del PP mani
festó que para organizar una 
fiesta en la Casa de la Juven
tud hay que pedir permiso: 
«Hemos preguntado en la co
misión de Planeamiento al 
portavoz socialista y se nos ha 
contestado que el permiso lo 
dio el concejal de Juventud. 
Eso está claro, pero el permi
so lo tiene que dar la comisión 
de Gobierno, es decir, que es
ta fiesta se ha hecho sin per
miso, así como a otras fiestas 
se le ha denegado el permiso». 

«Si se quiere hacer algo en 
Alcalá, hay que venir con el 
carnet en la boca o ser amigo 
del alcalde. Aquí lo importan
te es que el año pasado hubo 
un beneficio de más de un mi
llón de pesetas», dijo Rosalía 
Rodríguez, quien apuntó que 
la excusa dada por el concejal 
de Juventud es que la F AE tie
ne experiencia en organizar 
fiestas: «Como sigan estos se
ñores organizando ellos las 
fiesta está claro que los únicos 
que van a tener experiencia 
son ellos». 

/iijiiil) Talleres 
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REPARACIOI GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

· ALCALA DE HENARES 
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Finalmente la fiesta de Fin de Año que se celebró 

en la casa de la Juventud no fue benéfica 

«NO se puede tolerar que se conceda una fiesta a dedo» 
La fiesta que se celebró el pasado 1 de enero en la Casa de la Juventud no tuvo como fin ninguna 

causa benéfica. Publicáhalnos en nuestro anterior número la protesta de más de 200 jóvenes, miem
bros de diferentes asociaciones alcalaínas, por lo que consideraban una irregularidad en la conce
sión de la Casa de la Juventud a la Asociación Democrática de Estudiantes cuyo presidente es José 
Manuel García Prieto, también secretario general de la F.AE. 

El proyecto aprobado te- lizar la Casa de la Juventud, 
nía como fin recaudar fon- el procedimiento habitual es 
dos para la asociación orga- ofrecer el local a todas las 
nizadora, mientras que exis- asociaciones. Cada una pre
tía otro proyecto presentado senta un proyecto y al más 
por la Asociación Juvenil viable se le concede», pero 
Ciudad del Aire con un fin este trámite no se ha segui
benéfico: recaudar fondos do en esta ocasión. El local 
para la Organización No Gu- fue cedido a ADE, siglas tras 
bernamental «Ayuda a Ni- las que se encubre la Fede
ños del Tercer Mundo». AJ- ración Alcalaína de Estu
CA fue la encargada de or- diantes, según manifestaron 
ganizar la fiesta del pasado los miembros de AJCA. 
año destinada en ese caso a El concejal de juventud 
Somalia. Fue precisamente alega que no pudo localizar 
el éxito conseguido en esta a nadie de AJCA, pero el 
convocatoria, con 1.400.000 presidente de esta asociación 
pesetas de recaudación, lo asegura que el único contac
que animó a la concejalía de to antes de enterarse de que 
la Juventud a pensar en fu- la fiesta ya estaba en marcha 
turas fiestas. fue un mensaje en su contes-

AJCA presentó este año tador citándole para una 
un nuevo proyecto que le fue reunión. Todos los colecti
rechazado por todavía no se vos implicados mantuvieron 
sabe muy bien qué razones. una reunión para intentar 
Este colectivo asegura que alcanzar un acuerdo, que fi
ha habido una irregularidad nalmente no se produjo: «El 
en todo el proceso: «Hay que concejal se lavó las manos. 
dejar muy claro que, al no Dijo que a él solo le intere
tratarse de una fiesta bené- saba llenar la casa de la ju
fica, cuando se trata de ha- ventud de jóvenes y que no 
cer una fiesta en beneficio de le importaba para lo que fue
una asociación y se va a uti- se el dinero. Nos ofrecieron 
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organizar la fiesta conjunta
mente y nosotros dijimos 
que de acuerdo, con la con
dición de que los fines fue
ran benéficos. Esa fue nues-
tra propuesta, pero se dene
gó directamente. Luego se 
nos ofreció la fiesta de Reyes 
para callarnos la boca, pero 
ya no nos interesaba porque 
en esa fecha apenas se equi
libran gastos e ingresos». 

«La F AE intenta acaparar 
todo el protagonismo» 

La Asociación Juvenil 
Ciudad del Aire se creó en 
1991. Tras el primer año, 
pleno de actividades, surgen 
discrepancias en el seno del 
equipo directivo y al final 
hay una cierta parálisis. Dos 
de los fundadores deciden en 
abril del 92 reavivar la aso-
ciación, aunque no saben 
muy bien cómo. Se ponen en 
contacto con la F AE y surge 
la idea de firmar un proto
colo de adhesión entre am-
has asociaciones por el que 
AJCA se convierte en la sec
ción de ocio, tiempo libre y 

La polémica continúa 

deportes de la F AE. De esta 
manera la Federación Alca
laína de Estudiantes consi
gue cubrir un servicio del 
que antes carecía y AJCA 
tiene la posibilidad de llegar 
con mayor facilidad a cole
gios, institutos y facultades. 
Esta era la teoría. 

En la práctica, AJCA cree 
que ha conseguido bien po
co de esta relación, aparte de 
trabajar como «enanos» a la 
sombra de las siglas FAE. 
Todas estas diferencias cul
minan con la ruptura del 
protocolo por parte de AJCA 
en mayo del 93. «Ellos son 
un sindicato de estudiantes 
y nosotros más una asocia
ción de tiempo libre. Nues
tros objetivos y puntos de 
vista eran distintos», argu
menta el presidente de AJ
CA. «En la fiesta que orga
nizamos para recaudar fon
dos para Somalia, nosotros 
queríamos simplemente or
ganizar una fiesta benéfica 
mientras ellos mostraron 
mucho interés por acaparar 
todo el protagonismo para 
sus intereses partidistas, 
porque aunque ellos no quie
ren que se les encasille con 
ningun partido todos sabe
mos por dónde van los ti
ros», añade un miembro de 
la junta directiva. 

AJCA siempre había con
tado con el apoyo del ayun
tamiento y la concejalía de 
Juventud: «Curiosamente 
durante el período que éra
mos parte de FAE», concre
ta el secretario de esta aso
ciación. 

AJCA ha sido acusada por 
la FAE de utilizarles para su
perar el mal momento que 
atravesaban en el 92 y que 
una vez logrados los objeti
vos han decidido separarse. 
«Nos lo han echado en cara, 
pero el tema es que ni al con
cejal deJuventud,Jesús Do
mínguez Lazo, ni a la F AE 
le interesa entrar en el tema 
de la fiesta porque saben que 
todo lo que decimos es cier
to. Los problemas AJCA
F AE nos incumben a noso
tros y a nadie más. El hecho 
es que ha habido una irregu
laridad en la concesión de la 
Casa de la Juventud y que se 
ha preferido una fiesta no 
benéfica a una benéfica. De
nunciamos el hecho de que 
se arrebatara por amiguis
mo una fiesta benéfica con 
el proyecto ya presentado». 

a de enero de t9M 



A la izquierda, el momento en que los concejales disconformes con el alcalde se disponen a abandonar el pleno. A la derecha, gran canti
dad de personas abandonado el ayuntamiento haciendo compañía a los concejales de PP y A VI 

continuá en Torres «el conflicto de las grabadoras» 

40 personas, de las 5! que abarrotaban el salón de plenos, 
abandonaron el ayuntamiento cantando «Libertad, libertad» 
El alcalde na permite que las plenas sean grabadas «parque puede coartar 
la libertad» de expresión de las concejales» 
Frente a esta actitud, el portavoz del PP la calificó de «dinosaurio política» 

El alcalde de Torres de la Alameda, el socialista Antonio Rodríguez del Barrio, ratificó el pasado día 
23 de diciembre en pleno extraordinario el decreto que prohfbe el uso de grabadoras en las sesiones 
plenarias, porque «puede coartar la libertad de expresión de los corporativistas en los debates». La deci
sión del alcalde, que la oposición considera como una «tomadura de pelo» y medida dictatorial y que 
han puesto en conocimiento del Defensor del Pueblo, se basa en «la plena convicción de la autenticidad 
de la fe pública -afirman los socialistas- de los funcionarios de este ayuntamiento». 

Los tres concejales de la por lo que buscan -afirman los ciudadanos. 
oposición, dos del PP y uno los socialistas- desviar la El portavoz del PP, Fran
de AVI, abandonaron el ple- atención con nimiedades sin cisco Acedo, que calificó al al
no en solidaridad con Antonio trascendencia que enturbian calde de «dinosaurio polftico», 
Sotaca, portavoz de AVI, to- la imagen del municipio y la ha manifestado a PUERTA 
da vez que éste sacó su graba
dora, negándose por dos veces 
a retirarla y cuando el alcal
de le pidió que abandonar el 
salón, éste asf lo hizo. 

La salida de los concejales 
provocó la reacción solidaria 
del público: unas cuarenta 
personas abandonaron el 
ayuntamiento, de los 53 veci
nos que asistieron abarrotan
do el pequeño recinto, y co
reando la canción de «liber
tad, libertad, sin ira, liber
tad». 

El alcalde descubrió gra
bando en la sala a uno de los 
periodistas que habfamos acu
dido al pleno, por lo que le 
instó a que apagara su casete 
alegando que, «dada su capa
cidad para objetivizar lo que 
ocurrfa, no le hacfa falta y que 
tomara notas». 

En los planteamientos so
cialistas para ratificar el de
creto acusan a la oposición de 
«dejadez, amplias dosis de va
guería y falta de rigor polfti
co», asf como «ausencia de 

DE MADRID que seguirán 
defendiendo el derecho a la 
información, que el uso de las 
grabadoras no contraviene 
ninguna ley y que el alcalde, 
con esta decisión, «demuestra 
una actitud fascista», e inter
pondrán un recurso, y si ha
ce falta, llegaremos al Tribu
nal Constitucional, afirmó 
Francisco Acedo. 

Como ya informó PUER
TA DE MADRID, en el ante
rior pleno extraordinario los 
portavoces de los dos grupos 
de la oposición fueron desalo
jados por la fuerza pública a 
requerimiento del alcalde, 
después de negarse éstos a 
apagar sus grabadoras por tres 
veces y a abandonar el pleno 
por otras tres veces. 

Pilar NAVIO 

planteamientos alternativos, Personas que abandonaron el pleno se quedaron en la puerta del ayuntamiento comentando lo ocurrido. 

8 de enero de t9M PUERTA de llacllrld 



uno de los ingresados permanece todavía en la uv1 una constante permanente 
en este país, ya no sólo en es
te área de salud: se bebe de
masiado. Chavales y gente 
mayor, no carguemos sólo a 
la juventud el tema del alco
hol», concretó el director ge
rente del hospit~l, Carlos 
Barra. 

Abundantes traslados al hospital por 
intoxicación etílica en la noche de fin de año 
«Hay que diferenciar la que es beber un vasa de vino comiendo o 
cenando que tomarse siete u ocho eubatos en das horas» 

Facilita el surgimiento de 
este problema el hecho de 
que el alcohol sea una droga 
permitida, como el tabaco, 
aunque en este caso se están 
consiguiendo inmejorables 
resultados con las campañas 
anti-tabaco y prevención del 
cáncer que se están llevando 
a cabo en todos los países 
europeos. 

Durante la madrugada del l de enero de 1994, y para celebrar la entrada del Año Nuevo, parece 
que se bebió demasiado. Así lo confirman los traslados realizados por la policia municipal de al 
menos siete personas al hospital por intoxicación etílica. Esta información fue también confirma
da por el hospital Príncipe de Asturias, donde seguía ingresado Miguel Angel V. V., el más grave 
de todos ellos, cuando redactábamos esta noticia. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, la 
policía municipal realizó, 
entre las 3'00 y las 7'00 ho
ras, al menos siete traslados 
de personas con síntomas de 
intoxicación etílica al hospi
tal Príncipe de Asturias. En 
la mayoría de los casos sólo 
se trató de personas con 
grandes borracheras que fue
ron reanimados fácilmente 
con vitamina B u oxígeno, 
dependiendo de su estado. 
El trasladado más grave, en 
coma etílico, fue Miguel An
gel V. V. que en el momento 
de escribir estas líneas per
manecía aún ingresado en la 

+ 

UVI, aunque en un claro 
proceso de mejoría. 

Numerosos locales ofrecie
ron para la noche de Año 
Nuevo cotillones y fiestas 
con barra libre por tan sólo 
2.000 ó 3.000 pesetas. La 
permisividad con la edad 
mínima permitida para con
sumir alcohol, 16 años, y el 
'garrafón', inevitable en 
muchos casos, hicieron de las 
suyas. 

Según informaron fuentes 
hospitalarias, el cuadro clí
nico por coma etílico es una 
intoxicación por alcohol en 
exceso que produce altera
ción a nivel cerebral y que 

D. Isidoro sancha Hita 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 28 de diciembre de 1993 

a los 64 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa, Piedad Sancha; hijos, Sagrario, Isi
doro, Socorro, Yolanda, Mª del Val y José Ma
nuel; hijos políticos, Salvador, Amador, Julián y 
Antonia; nietos, sobrinos y demás familia. 

Ruegan una oración por su alma. 

La misa por su eterno descanso se celebrará el 
día 11 de enero a las 19 horas en la iglesia del San
to Angel. 

AGRADECIMIENTO 

La familia de don ISIDORO SAN CHA HIT A de

sea agradecer desde estas líneas, ante la imposibilidad 

de hacerlo personalmente, los numerosos testimonios 

de afecto y condolencia recibidos con motivo de esta 

dolorosa pérdida. 
A todos, MUCHAS GRACIAS 

-. 
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puede llevar a una situación 
de coma que puede no rever
tir fácilmente. En el coma 
etílico a veces se pierde la 
consciencia totalmente y en 
otras hay una situación de 
consciencia relativa, pudién
dose dar incluso la muerte en 
un caso de intoxicación agu
da. El cuadro clínico es se
rio, como todo aquello que 
afecta a la actividad cerebral 
normal. 

La coincidencia de nume
rosas intoxicaciones etílicas 
se produce siempre que hay 
alguna fecha festiva que ani
ma a la población a celebrar
lo con 'unas copas': «Con 

El doctor Barra explicó 
que «hay que diferenciar to
marse un vaso de vino co
miendo o cenando, que no 
sólo no es malo sino que di
cen algunos expertos que es 
aconsejable. Otra cosa es to
marse 7 ú 8 'cubatas' en un 
periodo de dos o tres horas. 
Entonces los niveles de alco
hol en la sangre se elevan 
tanto que llegan a alterar la 
función cerebral». 

Total, que otra vez las bo
rracheras formaron parte del 
ritual de fin de año. 

+ 
ILUSTRISIMA SEÑORA 

DOña Felicia Moyo del campo 
Viuda del Dr. Vicente Cárdenas Sagra 

Falleció en Madrid 
el día 26 de diciembre de 1993 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.P. 

Sus hijos Benito, Vicente y Justiniano, hijas políticas Mª 
Dolores Porras Muñoz y Carmen Franco Mateos, nietos, 
nietos políticos, bisnietos y demás familia 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA 

La Misa celebrada el día 27 en la Capilla del Hospital 
Clínico de S. Carlos, el funeral de corpore insepulto en Al
madén donde tuvo lugar el entierro, así como los que se ce
lebren el día 11 de Enero a las 19 horas en la Parroquia 
de S. Manuel y S. Benito (calle Alcalá, 83. Madrid) y el 
día 14 de Enero a las 20'30 horas en la Iglesia de Carmeli
tas, c/ Imagen, 7 de Alcalá de Henares serán aplicadas por 
su eterno descanso. 

AGRADECIMIENTO 

Ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, quere
mos agradecer los numerosos testimonios de condolencia 
recibidos. 

A todos, MUCHAS GRACIAS. 

a de enero de t9M 



1.11 niña estaba sola en su vivienda de Meco y sus padres se dejaron olvidadas las 
llaves; la señora se quedó encerrada en la terraza de su vivienda, en un 5 º piso 

Los bomberos rescataron a una niña y a una señora 
Los bomberos de Alcalá tu

vieron que intervenir para 
atender a dos personas que 
habían quedado encerradas. 

- El día 27 de diciembre 
fue requerida la presencia de 
los bomberos en la localidad 
de Meco, en la urbanización 
Ciudad de la Luz, bloque 
22-3° D. Los bomberos fue
ron llamados a las 20' 50 ho
ras porque la niña Ana María 
Rodríguez, de dos años de 

edad, estaba sola en su vivien
da y sus padres no podían en
trar por haberse dejado olvi
dada la llave. Los bomberos 
rompieron un candado y un 
cristal y entraron en la vivien
da, en cuyo interior se encon
traba la pequeña en perfecto 
estado. 

- El día 28 a las 12'20 ho
ras fue requerida la presencia 
de los bomberos en el núme
ro 85-5° D de la Vía Complu-

tense. El motivo era que la 
propietaria, EGS, se había 
quedado encerrada en la te
rraza de su vivienda y se en
contraba sola en la misma. 
Los bomberos pasaron al pi
so por a terraza de la vecina 
y rompieron un cristal. Una 
vez en el interior, abrieron la 
puerta de la terraza para que 
la señora, que ya llevaba un 
buen rato en la misma, pudie
ra pasar al interior. 

NUEVAS INSTALACIONES 

Automóviles Centro, S.A. 
CITROEN 

EXPOSICION Y VENTA. 
DE TODA LA GAMA 

CITROEN 

Más de 2.500 m/2 
de superficie a su servicio: 
*VENTAS 
* MECANICA 
*CHAPA 
*PINTURA 

¡¡EXCELENTES 
OPORTUNIDADES!! 
EN VEHICULOS SEMINUEVOS DE 
TODAS LAS MARCAS EN NUESIRO 
GRAN PARQUE DE OCASIONES. 

Vía Complutense, 99 (EN NUEVA ROTONDA PRYCONSA,JUNTO A INSTALACIONES CONCECAR) . 
TeH.:8804696-ALCALA 
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Agredida una pareja 
de la Guardia Civil 

Alrededor de las 19'30 ho
ras del día 2 de enero, lapa
reja del SEPRONA (Servicio 
de Protección de la N aturale
za) de la Guardia Civil, com
puesta por el cabo 1 ° José Cal
derón Clavero y guardia 2° 
Rafael Medina V era, fueron 
agredidos, resultando el pri
mero con contusión en la na
riz y mejilla derecha, mien
tras que el parte médico del 
segundo detallaba heridas y 
erosiones en los dedos pulga
res de ambas manos, ambos 
de carácter leve.· 

Los hechos sucedieron 
cuando la pareja de la Guar
dia Civil procedió a la iden
tificación de Serapio FS, de 
46 años y vecino de Albares, 
quien conducía un turismo 
Lada; bajo una cazadora y en 
una bosa de plástico portaba 
un hurón y en otra nueve ca
pillos y un conejo muerto, 
manifestando no portar docu
mentación en el momento de 
la identificación en el camino 
de Almoguera, término muni
cipal de Albares. 

En las inmediaciones del 
domicilio, Serapio comenzó a 
proferir insultos y amenazas 
y agredió a la pareja de la 
Guardia Civil,. sumándose 
Rosario FB y Francisco CA, 
hija y yerno, respectivamen
te, por cuyo motivo se proce
dió a la detención de todos 
ellos. 

Con motivo de la resisten
cia a la detención, Serapio su
frió lesiones de carácter leve 
en el labio superior, y erosio
nes en el hombro izquierdo y 
ambas muñecas. 

Atención a las 
conductores: nevadas 
en las próximas días 

Según información facilita
da por el Instituto Nacional 
de Meteorología, para hoy, 
día 6 de enero, se esperan ne
vadas de carácter moderado 
en Castilla-La Mancha, a par
tir de mil metros de altitud, 
pudiendo bajar la cota hasta 
los 800 metros durante la no
che. Para el día 7 se esperan 
igualmente precipitaciones de 
nieve de intensidad débil a 
partir de los 800 metros de 
altitud. 

Se recomienda que, en ca
so de encontrarse con neva
das, los conductores extremen 
sus precauciones. 

PUERTA de Madrid 



Accidente de gravedad en la carretera de Meco 

Dos policías resultaron heridos, uno de ellos grave 
Sobre las 17'20 horas del día 29 de diciembre se produjo un grave accidente de tráfico en la carretera de 

Meco, en un punto muy cercano al hospital Príncipe de Asturias, en el que resultaron heridos de gravedad 
los dos conductores de dos coches que colisionaron. El choque fue tan violento que uno de los vehículos re
sultó partido por la mitad. Uno de los conductores resultó herido de mucha gravedad teniendo que recibir 
reanimación cardiopulmonar y siendo trasladado urgentemente al hospital Príncipe de Asturias. 

El accidente se produjo al 
colisionar un BMW de color 
gris y matrícula de Madrid de 
la serieJH, que viajaba en di
rección a Alcalá, con un Opel 
de color blanco y matrícula de 
Madrid de la serie OG, que 
viajaba en dirección a Meco. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, en 
el BMW viajaban dos policías 
nacionales, que al parecer 
perdieron el control del vehí
culo, que se fue a atravesar en 
el carril contrario justo en el 
momento en el que circulaba 
el Opel en dirección a Meco. 
En este coche viajaba una fa
milia que acababa de partici
par en Alcalá en una celebra
ción familiar, al parecer un 
bautizo. Al quedarse cruzado 
en su carril el coche en el que 
iban los dos policías, éste otro 
no pudo evitar la colisión 
frontal yendo a golpear al 
BMW en todo su lateral que
dando partido por la mitad. 

La gravedad del choque 
producido en el lateral del 
conductor del coche BMW fue 
aminorada por el hecho de 
que el eje por el que se partió 
este vehículo coincidió con el 
espacio entre los asientos 

ALOUILO NAVE 
Polígono Azque 

2.500 m/2. 
Todos los servicios. 

Opción división en dos 
de 1.200 y 1.300 m/2 

Teléfono y FAX: 888 2132 

delanteros y traseros. Esa fue 
la razón por la que el acom
pañante salió ileso. No así el 
conductor, que recibió buena 
parte del impacto y sufrió po
litraumatismos de carácter 
muy grave, por lo que tuvo 
que ser atendido en una UVI 
movil del IN SAL UD y poste
riormente en el hospital Prín
cipe de Asturias. Con carác
ter grave resultó herido el 
conductor del Opel, Valentín 
M.R., vecino de Meco, varios 
de cuyos familiares y el acom
pañante del conductor del 
otro coche, al parecer también 
policía nacional, comenzaron 
una discusión sobre las causas 
del accidente que hubo de ser 
tranquilizada por la Guardia 
Civil de Tráfico. Al parecer, 
según fuentes procedentes de 
familiares del herido de Me
co, el BMW venía haciendo 
«eses» por la carretera hasta 
que en un momento determi
nado quedó cruzado no pu
diendo evitar el choque. 

Extraño incendio 
en una furgoneta 
aparcada 

El día 29 de diciembre a las 
12'20 horas una vecina de la 
zona avisó a los bomberos de 
que una furgoneta allí estacio
nada se encontraba ardiendo. 
Ocurrió en la calle Gerona, 
frente al mlmero 6. 

Se trata de la Fiat Ducatto 
matrícula M-0504-HT, pro
piedad de la empresa Cons
trucciones Dos Amigos. Al pa
recer, dos operarios de la 
mencionada empresa la ha
bían dejado estacionada allí, 
cerca del chalet en el que es-

taban realizando unas obras. 
La habían dejado el día ante
rior porque el vehículo tenía 
una rueda pinchada. 

La furgoneta tenía todas las 
puertas cerradas y ningún 
cristal roto. Se quemó el 
asiento del conductor y el te
cho quedó afectado por el hu
mo y por el calor desprendi
do en el incendio. 

Este fuego resulta un tanto 
extraño porque, si se hubiera 
producido a causa de alguna 
colilla encendida de cigarrillo, 
parece lógico que el incendio 
hubiera empezado antes, ya 
que la furgoneta llevaba allí 
estacionada toda la noche y 
gran parte de la mañana. Por 
otra parte, parece descartar
se que el fuego fuera provoca
do, ya que la furgoneta tenía 
las puertas y ventanas cerra
das. 

señora asaltada en la 
plaza del Jazmín 

El pasado lunes día 3 de 
enero, sobre las 19'30 horas, 
cuando una señora vecina de 

, Alcalá caminaba ella sola por 
la plaza del jazmín -esta pla
za está ubicada en el barrio de 
la Rinconada-, fue asaltada 
de improviso por un indivi
duo joven que vestía una ca
zadora negra, quien le arreba
tó el bolso, en el que llevaba 
dinero, tarjetas de crédito y el 
DNI. Por estos hechos se ha 
cursado la correspondiente 
denuncia. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, los 
robos por el procedimiento 
del tirón a mujeres cuando ca
minan solas son un heho la
mentablemente muy frecuen
te en la actualidad en Alcalá, 

no sólo por la mencionada zo
na, sino también en la plaza 
de las Bernardas y en el paseo 
de la Estación, donde recien
temente se han cometido va
rios delitos como el anterior
mente relatado. 

Localizada una 
persona desparecida 
en cuya búsqueda 
colaboraron 
soldados de la BRIPAC 

Hacia las 10'45 horas del 
miércoles fue encontrado por 
unos vecinos de Casas de Uce
da, en el sótano de una vi
vienda de esta localidad, Se
gudo RH, de 58 años de edad, 
vecino de Madrid, el cual fal
taba de su domicilio desde el 
pasado día 30 de diciembre. 

En el momento de su loca
lización presentaba malas 
condiciones higiénicas. Tras 
ser reconocido por el médico 
de la mencionada localidad, 
que lo encontró en buen esa
do de salud, fue trasladado en 
ambulancia al Hospital Gene
ral de Guadalajara. 

Anteriormente, el día 4 de 
enero, por fuerzas de la Guar- . 
dia Civil de U ceda, fue halla
do en el paraje denominado 
El Frontal, del término de es
ta población, el turismo Re
nault 6 de color blanco matrí
cula M-7425-AL, cuya pro
piedad resultó ser de la cita
da persona, que tras las co
rrespondientes investigacio
nes había sido visto el día an
terior en bares de las localida
des de Casas de Uceda y El 
Cubillo de U ceda. 

Ante la posibilidad de que 
el mismo pudiera hallarse en 
los alrededores de la zona 
donde apareció el vehículo, 
sobre las 15 horas fue monta
do un dispositivo para .su lo
calización, compuesto por 
cuarenta soldados de la Briga
da Paracaidista con base en 
Uceda, que rastrearon lazo
na con resultados infructuo
sos, según puede deducirse. 
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El asaltante era un individuo de raza gitana gada de la Guardia Civil, se 
dio a la fuga a pie corriendo 
a campo a través. Se perdió al 
amparo de la noche, pero des
pués de las pertinentes gestio
nes fue detenido al día si
guiente a las 13' 15 horas acu
sado de un delito de robo en 
grado de frustración. 

La señora estaba bañándose, oyó ruido, salió y encontró 
al ladrón en el salón de su casa 

Era domingo y sobre las cuatro y media de la tarde un hombre de raza gitana intentó robar en una 
vivienda, pero se encontró con la dueña, que estaba dentro. Los hechos se produjeron en el piso bajo 
C, del bloque 12 del Parque de los Nogales. 

Juani Sánchez, la propieta
ria de la vivienda, se encon
traba en el baño de su casa. El 
hombre apalancó las rejas de 
la terraza para hacerse sitio y 
poder entrar, quizás pensan
do que no había nadie en el 
domicilio: «Yo me estaba ba
ñando y oí ruido. Pensé que 
sería mi marido, así que salí 
y me lo encontré en medio del 
salón. Entonces se fue rápido 
por donde había entrado. 
Creo que no consiguió coger 
nada. Unos vecinos le vieron 
entrar y salir y dicen que es
tuvo dentro muy poco tiempo. 
Alguien, supongo que del blo
que de enfrente, avisó a lapo
licía. Era un hombre de raza 
gitana, muy moreno, con el 
pelo corto, llevaba unos va
queros oscuros, un jersey gra-

nate y una cazadora de piel. 
También me han dicho los 
que le vieron salir que lleva
ba algo en la mano, pero yo 
no he echado nada de menos. 
Si hubiera llegado media ho
ra antes, sí le hubiera dado 
tiempo porque me estaba ba
ñando y luego me sequé el pe
lo; no me hubiera enterado. 
Supongo que apalancaría las 
rejas con un gato», explica 
Juani. 

Al parecer, el individuo 
pertenece a una familia de ra
za gitana que está por la zona 
y, segúnJuani, «están dando 
problemas. Yo he tenido que 
retirar las bicicletas de la te
rraza por miedo a que me las 
quiten. Deben de tener el 
campamento por la fábrica de 
Forjas. Es la primera vez que 

NUEVOS CURSOS 
CURSO WICO SOBRE GEn'ION LABORAL 

HARDWARE DE PC's Y MONTAJE -1ntroc1m:c:ión a1 Departamento de 
conoce las tarjetas del PC Penonal. 

y su fUnclonalllllento _ - El Estatuto de los trabajadores. 

_¿Cómo fanc:iona el monitor? - Modalidades de c:ontratación. 
_ ¡Aprende a montar y manipular tu - Nóminas, S.S., IRPF, Finiquitos, 

propio PC! etc. 
- Comprende mejor el fnncimamin- COMIENZO: A partir de marzo I 94. 

to de tu computador JA lllOllW- DIAS: Lunes y Miércoles 
dón coDOc:iendo su HARDWARE. HORAS: 20 a 22. 

DURACION: 5 días (2 horas diarias) 
COMI~NZO: A partir de febrero I 94. 

SECRETARIADO. Grupo «E» 
- Mecanografía mecánica y electró-

Dica 
- Téc:nicas de Com11Dic:ac:ión. 
- Contabilidad y cálcalo. 
- Ofimática. 
- Marketing. 
- Inglés comercial. 
- Prácticas administrativas. 
HORARIO: De 9 a 12 mañana. 
DIAS: Lunes a viernes. 
COMIENZO: Febrero I 94. 

PUBLICIDAD Y MARKETING 
- Investigación de Mercados. 
- Comportamiento del CODl1Ullidor. 
- Planificación de produc:tos. 
- Commúcaeión empresarial. 
- PahUcidad, promoción y RR.PP. 
- Distrihuc:ión Y logística. 
- Planificación estratégica. 
- Plan de Marketing. 
COMIENZO: 15 de Enero I 94 
FINALIZA: Junio I 94 
DIAS: Sábados mañana (10 a 13 h.) 

ESCUELA DE SECRETARIADO Y EMPRESA 

el Teniente Ruiz, 1 ( 4 Caños) 

Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES . 
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nos pasa algo así; nos habían 
robado ropa, por ejemplo, pe
ro no nos habían entrado en 
casa. Me llevé un susto muy 
grande», cuenta Juani Sán
chez, la dueña del piso. 

Detenido un francés 
que trató de robar 
en un bar durante 
la Nochebuena 

La Guardia Civil detuvo en 
el interior del bar Eljamonal, 
de la localidad de Mejorada 
del Campo, a Peddro MV, de 
29 años de edad, natural de 
Cavaillon (Francia) y con do
micilio en Mejorada del Cam
po. Sobre las 4'15 horas de la 
madrugada del día de Noche
buena, en el puesto de la 
Guardia Civil, se recibió el 
aviso de que había alguien 
dentro del mencionado bar. 

Personada la fuerza públi
ca, sorprendió infraganti al 
mencionado individuo, el 
cual, al apercibirse de la lle-

La Guardia Civil detuvo a 
Miguel Angel BM, de 23 años 
de edad, nacido en Campo 
Lugar (Cáceres) y domicilia
do en Arganda del Rey, como 
presunto autor de un delito de 
robo en la empresa Pedro Me
rino Arquillos, situada en Ar
ganda del Rey. El robo fue co
metido durante la noche del 
27 de diciembre, siendo sus
traídos varios efectos. 

La identificación del men
cionado individuo se llevó a 
efecto mediante una huella de 
zapato recogida en la inspec
ción ocular realizada en el lu
gar de los hechos y haber si
do identificado por algunas 
personas, las cuales indicaron 
que el mencionado individuo 
se encontraba en las inmedia
ciones de la empresa. 

¡¡Los vuelos '1tás económicos!! 
Palma: 12.900 Canarias: 22.900 
París - Frankfart - Zurich - Roma: 25.000 
Londres: 22.900 Milán: 33.200 
Caracas: 87.800 B. Aires: 110.000 
New York: 52.500 Miami: 66.700 
Bangkok: 88.600 Sidney: 147.700 

- CONSUL TENOS PRECIOS OTROS DESTINOS 
- PRECIOS ESPECIALES SOLO IDA 

VIAJES 

11 Centro de Dc,dl' 1 q;-•1 l 11 \ IL.1L1 

Psicología Clínica 
y Escolar 

• l.OGOPEDIA • DEPRESIM • DISLEXIAS 
• RETRASO ESCOLAR • TERAPIA FAMIUAR Y PAREJAS 
• TRASTORltOS VOZ • PSICOTERAPIA INDIVIDUAL 

Mañanas de 12 a 2. Tardes de 4 a 8'30 
el Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 24 (previa petición) 

. zona CABALLERIA ESPAÑOLA 

· PUERTA de Madrid 
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Tres delincuentes hispanoamericanos fueron detenidos en Alcalá 
después de realizar un atraco en un restaurante de Guadalajara 

A tiros en el campus universitario 
El control de la Policía Municipal y Guardia Civil en el apeadero tuvo que 
parapetarse tras los coches por los disparos de los delincuentes 
Los atracadores eran extremadamente peligrosos: llegaron a ponerle 
una pistola en la cabeza a la propietaria del restaurante de Guadalajara 

Tres peligrosos atracadores hispanoamericanos fueron detenidos en Alcalá por efectivos de la Poli
cía Municipal y de la Guardia Civil después de cometer un atraco en el restaurante Las Galeras, situa
do en el kilómetro 61 de la nacional 11, en el término municipal de Guadalajara. En su detención hubo 
disparos de arma de fuego, concretamente en el apeadero de RENFE situado en el campus de la uni
versidad, donde agentes de la Policía Municipal y de la Guardia Civil establecieron un control para 
la detención de los tres delincuentes. Según fuentes de la Policía Municipal, los atracadores realizaron 
varios disparos que hicieron protegerse detrás de los vehículos a las fuerzas de seguridad para a conti
nuación lograr la detención de uno de ellos, siendo necesarios varios disparos intimidatorios al aire 
por parte de los agentes. Posteriormente y ya en la calle Caballería Española de Alcalá, fueron deteni
dos los otros dos atracadores por efectivos de la Policía Municipal. 

El atraco se produjo sobre 
las 23 horas del lunes 3 de 
enero, cuando tres individuos 
de aspecto sudamericano en
traron armados en el restau-

. rante Las Galeras de Guada
lajara y lograron apoderarse 
de dinero y joyas. Uno de es
tos individuos llegó incluso a 
ponerle el cañón de su arma 
de fuego a la propietaria del 
establecimiento en la cabeza, 
según informaciones que ha 
recibido PUERTA DE MA
DRID. Una vez cometido el 
atraco, desde el propio esta
blecimiento se dio aviso inme
diato a la comisaría de poli
cía de Guadalajara. 

El Cuerpo Nacional de Po
licía dirigió inmediatamente 
un coche patrulla al restau
rante dando aviso a la coman
dancia de la Guardia Civil y 
a la Policía Local de Guada
lajara. Los ladrones huyeron 
en una furgoneta C-15, matrí
cula de Navarra-4607-AD, al 
parecer robada, y fueron per
seguidos por los propietarios 
del restaurante, quienes por 
medio de un teléfono móvil 
comunicaban a la comisaría 

de policía de Guadalajara la 
situación del vehículo suyo, 
así como el de los atracadores. 
Puesto que la dirección em
prendida para la huida fue ha
cia Madrid, fueron alertadas 
del hecho la comisaría de po
licía de Alcalá, el cuartel de la 
Guardia Civil y la Policía Lo
cal también de Alcalá. 

Los atracadores llegaron a 
disparar . desde la furgoneta 
C-15 contra los propietarios 
del restaurante que les perse
guían. Al llegar al restauran
te La Venta de Meco, los atra
cadores abandonaron la fur
goneta y se dirigieron hacia el 
apeadero de RENFE de la ve
cina localidad de Meco. Des
de allí comenzaron a andar 
por las vías en dirección a 
Alcalá. 

Se trataba de tres indivi
duos muy bien vestidos y con 
rasgos claramente sudameri
canos. Llevaban el dinero y 
los efectos robados en una bol
sa de basura e iban armados, 
por lo que los agentes hubie
ron de tomar las debidas pre
cauciones. 

Disparos en el campus 
En el campus se situaron 

varias patrullas de la Policía 
Municipal de Alcalá y de la 
Comandancia de la Guardia 
Civil de la ciudad compluten
se. Según fuentes de la Poli
cía Local, sobre las 23'50 ho
ras, en el control establecido 
en el apeadero de la estación 
de RENFE en el campus fue
ron sorprendidos por una de
tonación de arma de fuego. 
Eso les obligó a parapetarse 
detrás de los coches y, tras 
descubrir a un individuo de
trás de unos matorrales, uno 
de los agentes logró realizar 
un movimiento de aproxima
ción y realizar dos disparos al 
aire que intimidaron al cita
do individuo, que así salió del 
escondite entregándose. A este 
individuo se le ocupó un re
vólver simulado y fue trasla
dado a las dependencias de la 
Guardia Civil, donde quedó 
detenido y puesto a disposi
ción judicial. Se trata de 
G.E.Ch.M., de 27 años y de 
nacionalidad colombiana. 

Inmediatamente se realizó 
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un r:~ .. 5!~ la zona del 
campus y los alrededores en el 
que intervinieron aparte de la 
Guardia Civil y la Policía 
Municipal, la Policía Nacio
nal de Alcalá. Este rastreo re
sultó infructuoso por la oscu
ridad que tuvo esa noche y 
por la gran superficie de terre
no que había en la que poder 
escabullirse. 

En cualquier caso, con las 
características de los indivi
duos que habían cometido el 
atraco aportadas por los pro
pietarios del restaurante Las 
Galeras, todos los agentes po
liciales estuvieron muy aten
tos en su patrulla por la ciu
dad complutense para, en el 
caso de descubrir a algún sos
pechoso, identificarlo. 

Detención 
en Caballería Española 

Sobre las 2'15 de la madru
gada una patrulla de Policía 
Municipal descubrió a dos in
dividuos sospechosos y proce
dió a su identificación en la 
calle Caballería Española. Los 
dos individuos respondían a 
las características referidas, 
pero al ser cacheados nos se les 
ocupó ningún arma de fuego, 
pues es lógico pensar que se 
hubieran deshecho de ellas. 
Sí, en cambio, se les encontra
ron dos pulseras de oro, un 
brazalete y una cadena tam
bién de oro. También se les 
ocuparon 29.500 pesetas, 608 
dólares USA, 1 billete ruma
no, una navaja de 8 centíme
tros de hoja y una bala de 
nueve milímetros corto. 

Los dos detenidos respon
den a las iniciales de Osear 
M.E., de nacionalidad Guate
malteca y de 30 años de edad, 
y Max M.C., de nacionalidad 
colombiana y 27 años. Los 
tres individuos fueron trasla
dados al cuartel de la Guardia 
Civil, donde habían sido 
abiertas las diligencias, y 
puestos a disposición judicial. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

¡NUEVO 
EN ALCALA! 8HIVEL 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

C·l 1 fil!~ l· l ¡J t ·IM ~ ·l ti· l'i ~ 11 i~ [:I 
el. Gran Canal, 8 - TH. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

Tocio para su chimenea, calefacción, barbacoa o cocina 

PJMi!l~V.iiWñfti'a!iá'NMRMI 
SERRIN, VIRUTA, CARBON VEGETAL, LEIA 

Distribución a domicilio - Pedidos a Tifo.: 883 64 27 
ALMACEN Y VENTA Polígono La Esgaravita, Nave 8 

HORARIO: abrimos todos los días, 
incluso domin os mañana de 9 a 13'30 de 15'30 a 19'30 

a de enero de t9M 



El autor de los hechos ha pasado a disposición judicial 

un joven atacó con una navaja a su padre 
en el transcurso de una disputa familiar 
La víctima tuvo que ser Intervenida qulrúrglcamente 

Mario Francisco V .D. tuvo que ser atendido de urgencia en el hospital universitario Príncipe de As
turias por heridas de arma blanca; al parecer, éstas le fueron producidas por su propio hijo, que ha 
pasado a disposición judicial, en el transcurso de una disputa fammar. 

Mario V.M., de 23 años de Mario Francisco V.D. fue fue detenido en el mismo hos-
edad, pasó ayer a disposición trasladado de urgencia al hos- pital y se confesó autor de los 
judicial acusado de causar le- pital, donde fue intervenido hechos. Vecinos del portal 
siones graves a su padre en el quirúrgicamente. Aún perma- consultados por este semana
transcurso de una disputa fa- nece ingresado y, aunque_ en rio coinciden en afirmar que 
miliar. Según fuentes policia- estado grave, se encuentra ya ésta es una familia con la que 
les, los hechos se produjeron fuera de peligro. El agresor nunca han tenido ningún ti
sobre las 10 de la noche del Los ladrones entraron por la terraza 

po de problema. Al parecer, la 
víctima, de 52 años, es de ori
gen portugués y vive con su 
mujer y tres hijos -dos me
llizos y el mayor, que es el 
acusado- desde hace quince 
años en el mencionado domi
cilio. El mayor trabaja y los 
otros cursan estudios univer
sitarios. Un vecino afirma que 
son una familia «que nunca ha 
dado problemas y son muy 
educados». Una habitante del 
portal comenta que «tanto el 
matrimonio como los hijos 
son majísimos y no puedo más 
que dar informes excepciona
les de ellos». Otros vecinos 
cuentan que oyeron ruidos y 
a alguien pidiendo socorro. 

pasado martes, 4 de enero, en 
una vivienda situada en el · 
portal número 10 de la aveni
da Lope de Figueroa. Se ini
ció una discusión entre los 
cónyuges~ y terció en ella uno 
de los hijos que se enfrentó al 
padre y le golpeó. Además, 
con una navaja, . le produjo 
una herida incisa en el abdo
men, con salida de paquete 
intestinal, y otra en una ma
no. 

Roban en joyas y dinero en efectivo de un piso 
por un total de &aa.oaa pesetas 
La propietaria llegó al domiclllo cuando los delincuentes estaban dentro 

Se ha producido un robo en 
la calle Cánovas del Castillo, 
n°36, 1 ºderecha. Los hechos 
tuvieron lugar sobre las nue-

convocatoria 
de convenios Culturales para 1994 

Podrán presentar proyectos todas las entidades 
culturales de la Ciudad inscritas en el Registro de 
Asociaciones de este Ayuntamiento. 

Deberán referirse a cualquier actividad relacio
nada con Teatro, Danza, Música, Cine y Artes 
Plásticas, siempre que dicha actividad tenga ca
rácter de continuidad a lo largo de todo el año y 
esté abierta al conjunto de los ciudadanos. 

El plazo de presentación concluye el próximo 
28 de febrero de 1994, debiendo dirigirse a la Fun
dación Colegio del Rey, c/ Empecinado nº 30, 
donde se encuentran expuestas las bases comple
tas de esta convocatoria. 

.. 
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ve y media de la noche del día 
4 de enero. Los ladrones tre
paron por unas rejas y pasa
ron al domicilio por la terra
za. Se llevaron joyas y dine
ro en efectivo por valor de 
unas 600.000 pesetas. La due
ña. de la casa y su hija. regr·e
saron al domicilio sobre la ci
tada hora y se extrañaron de 
ver una luz encendida en la 
habitación de matrimonio. 
Oyeron ruidos de cajones y 
salieron de la casa. Ensegui
da avisaron a la policía desde 
la casa de un vecino. El hecho 
ha sido denunciado a la poli
cía y las víctimas del robo 
cuentan que es ésta la prime
ra vez que les ocurre una co
sa de este tipo. 

«Llegaba de trabajar y me 
extrañé de que la puerta del 
portal tuviese roto un cristal. 
Al abrir la puerta de la casa vi 
que no tenía echada la llave; 
enseguida vi la luz de mi ha
bitación encendida y escuché 
ruido de cajones, aunque no 
oí ninguna voz. A continua
ción me marché y cerré con 
llave. Ellos entraron por la te
rraza, que tenía la persiana 
bajada, pero no del todo, y los 
cristales de la puerta con el se
guro echado. Golpearon el 
cristal con un armario que 
tengo en la terraza; rompieron 
la puerta del armario y, por 
un agujero en el cristal, me
tieron la mano y quitaron el 
seguro. Por ahí fue por don
de volvieron a bajar. Una ve
cina oyó el golpe, pero pensó 

que éramos nosotros, que es
tábamos en la casa. No hicie
ron mucho destrozo, pero se 
llevaron todo lo de valor, unas 
cuantas joyas y dinero en me
tálico, lo que asciende a unas 
seiscientas mil pesetas. Se co
menta que ésta es una zona . 
mala de robos, porque tene
mos la estación de trenes aquí 
al lado, pero nunca se piensa 
uno que le va a pasar hasta 
que ocurre», cuenta la dueña 
de la casa. 

DICIEMBRE-ENERO 
Día 29 ..........•..... 91.155 
Día 30 •...•••.•••..•.. 74.361 
Día 31 ..•••••••••••••• 70.647 
Día 3 ......... : ..•••• 76.384 
Día 4 ......•........• 68.816 

RESTAURANTE·BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón, eajal, 1- Tlf. 886 01 11 a 

MEC_O: El pueblo = 
más distante del mar ¡ 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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Robo en una óptica de la calle Mayor, propiedad del hermano de 
la subsecretaria de Estado para el Medio Ambiente r Vivienda: 

«Te sientes totalmente impotente cuando te roban; 
es cama si te violaran» 

Dos individuos cometieron UD robo en la Optica Mayor, situada en el número 54 de la calle Mayor 
de Alcalá, de la qae es propietario José Luis Narbona, el hermano de la Bllhsecretaria de Estado para 
el Medio .Ambiente y Vivienda, Cristina Narbona. Efectivos policiales detuvieron a los dos ladrones 
al sorprender en el interior del establecimiento a UDO de ellos y a otro al atraparle cuando se daba a 
la fuga. El propietario de la Optica Mayor se quejó de qae ya es la sexta ocasión en la que sufre UD 
robo: •Te sientes impotente cuando te roban; es como si te violaran. No puedes hacer nada más que 
hacer frente a los gastos qae te genera el robo y a los inconvenientes que te produce, pero sobre todo 
te queda el temor de qae vuelvan a entl'ar>t, señaló el propietario. 

El robo en la Optica Mayor 
se produjo en la madrugada 
del día 24 de diciembre y tra
jo consigo una delicada situa
ción para el propietario del es
tablecimiento, aparte de las 
propias que genera un robo: 
.. Cuando a las cinco de la ma
drugada sonó el teléfono de mi 
domicilio nos dimos un susto 
considerable, ya que tenemos 
un familiar hospitalizado y te
mimos que hubiera pasado al
go grave, que se nos llamara 
del Hospital para comunicar
nos el desenlace de la enfer
medad de este familiar>>, con
fesó José Luis Narbona. Pero 
la llamada era de la Policía 
para comunicarle que le ha
bían robado en su estableci
miento y que se acercara al 
mismo para hacerse cargo de 
la situación. 

La Policía fue alertada por 
testigos que comunicaron la 
presencia de dos individuos 
sospechosos. Forzaron el cie
rre y rompieron et cristal de 
la puerta de entrada para pa
sar al establecimiento uno de 
ellos mientras el otro vigilaba 
el exterior. Incluso hubo 
quien llegó a oír al del exte
rior cómo le decía a su com
pañero que se diera prisa: 
«¡Vámonos ya, venga!». Va
rios coches patrulla de Policía 
Municipal y Policía Nacional 
llegaron al lugar pero no pu-

dieron impedir que el que vi
gilaba en el exterior se diera 
a la fuga penetrando en el 
complejo residencial Cervan
tes por la misma calle Mayor 
para salir de él por la calle Es
critorios siendo allí atrapado 
por la policía. 

Fue entonces cuando los 
agentes policiales requirieron 
la presencia del propietario, 
José Luis Narbona, para que 
abriera el ~stablecimiento y 
permitiera el acceso de los po
licías con el fin de comprobar 
si había alguien más en el in
terior y de establecer las pér-

didas que se le habían produ
cido en el robo: «Abrí la puer
ta y entré con siete u ocho po
licías. Encendí la luz, pero 
pude comprobar que la luz del 
taller, en la trastienda, esta
ba encendida. Fue cuando los 
policías comenzaron a gritar
le al ladrón que saliera de allí. 
Y o ya me salí y al instante vi 
cómo le sacaban detenido», 
dijo el propietario, quien re
conoció que el ladrón estaba 
aparentemente drogado: «Es 
que encima de que te hacen lo 
que te hacen, del susto que 
nos llevamos cuando nos lla
maron por teléfono y todo eso, 

cuando se le llevaban deteni
do, te daba casi pena porque 
salía casi llorando, como si no 
hubiera hecho nada». 

«¿Que cómo me siento? 
Pues muy mal. Te hace plan
tearte muchas cosas sobre la 
seguridad y sientes miedo, te
mor a que vuelvan. Es una 
sensación de impotencia muy 
desagradable porque yo he 
visto que la policía trabajaba 
bien pero ¿de qué sirve si esos 
individuos después de ser de
tenidos van a ser puestos en li
bertad unas horas después?» 

Los destrozos ocasionados 
en el establecimiento ascen
dieron a unas 100. 000 pese
tas: «Y menos mal que ha ha
bido suerte y he encontrado 
quien me pusiera el cristal 
nuevo y me arreglara la reja 
rota porque en las fechas en 
las que estamos no es fácil. 
Además se han logrado llevar 
varias gafas que ahora mismo 
no han aparecido, aunque 
tengo que volver a la comisa
ría porque a lo mejor les han 
sido ocupadas a los ladrones 
después de ser detenidos», di
jo el propietario a la mañana 
siguiente después de recordar 
que hace varios meses le rom
pieron una luna del escapara
te para robarle tres o cuatro 
gafas. 

Robo en un·bar 
El día 28 de diciembre fue 

cometido un robo en el inte
rior del bar situado en el nú
mero 13 de la calle Miralpar
que, en Arganda del Rey. 
Fueron sustraídos varios efec
tos y 425.000 pesetas en efec
tivo. Los efectos sustraídos 
son una cámara de vídeo, una 
minicadena, 48 mecheros, 
cuatro tacos de billar, 34 bo
tellas de güisqui y varios car
tones de tabaco. Todo ello por 
valor de unas 744.000 pesetas. 
Para pasar al interior del bar 
los ladrones forzaron duran
te la noche el cierre de la puer
ta de entrada. 
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Beni trabaja en una galería comercial e Reyes Católicos 

se ha creado un ambiente de miedo que hace que los vecinos 

procuren no acercarse por la zona 

El problema de la droga en Reyes católicos: «Lo 
que hay en el vivero es una vergüenza» 
Grupos de drogadictos se han trasladado a los Gorriones 

La droga y la delincuencia 
que genera son dos asuntos 
con los que los alcalaínos con
viven día a día. Uno de los 
barrios afectados por este pro
blema es el de Reyes Católi
cos. Los vecinos del lugar 
cuentan que el vivero era uno 
de los principales focos de 
droga de Alcalá y que, de un 
tiempo a esta parte, también 
se han ido trasladando al ba
rrio de los Gorriones. 

Al final del barrio de Reyes 
Católicos se encuentra el vive
ro, que es un centro impor
tante de droga, según cuentan 
los vecinos y los comerciantes 
de la zona. «Aquí hay droga 
porque se ve por el barrio y 
se sabe, aunque no vivas por 
aquí. Yo me imagino que eso 
genera delincuencia porque, 
si no tienen dinero para poder 
hacerse con la droga, tendrán 
que hacerlo de alguna forma>>, 
opina Beni, una alcalaína que 
trabaja en una galería comer
cial de la calle de Reyes Cató
licos. 

Algunas personas ya están 
hartas de tener que encontrar
se con este problema día a día 
y su tono es bastante más aira
do: «El vivero es una vergüen
za. Si te quedas ahí un rato, 
los verás pincharse. Además 
es a todas horas, por la maña
na y por la tarde. Y todo eso 
genera inseguridad, hace que 
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En esta fuente los drogadictos lavan sus jeringuillas. 

Sergio 

haya delincuencia y también 
miedo; yo quería haberme 
comprado un piso cerca de ahí 
y mi hijo me dijo que no lo hi
ciera porque sólo iba a estar 
viendo droga a todas horas. 
Ahí tendrían que hacer un 
parque o algo para quitarlo 
porque nos tienen acribilla
dos», se queja Encarna, veci
na de la zona. 

De todos modos, bastantes 
personas coinciden con que 
ahora se les ve menos por el 
vivero porque se han traslada
do a otras zonas como la de los 
Gorriones. «Ahora se les ve 
menos que antes. Pero habría 
que acabar con el problema 
como fuese. Y o no he llegado 
a ver la droga de cerca, pero 
sí a ellos. Además esto genera 
delincuencia», opina Pedro, 
otro alcalaíno. 

Como es natural, todo esto 
crea temor en los habitantes 
de la zona, ya que incluso al
gunos han sufrido problemas 
de atracos. «Yo ando poco por 
ahí, pero sí puedo decir que 
hay algunos que están por ahí 
drogados y se pinchan. Y o ya 
he sufrido percances en varias 
ocasiones en las que incluso 
me han querido pinchar y eso 
me ocurrió incluso en el cen
tro de Alcalá, así que por el 
vivero ya no me gusta ir. Me 
quedo cerca, pero no entro. 
En el verano se les ve mucho 
más», dice Sergio, vecino de 
Reyes Católicos. 

Pero aunque se les vea me
nos por el vivero, esto no 
quiere decir que el problema 
se haya acabado, sino que se 
ha extendido a otra parte, se
gún cuenta Antonio: «Ahora 
se han metido en cuadrillas 
por los barrios. No es que la 
droga se haya acabado, por
que siempre hay algo, sólo es 
que se han cambiado de sitio». 
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Antonio José y Osear 

Los drogadictos lavan las jeringuillas en la fuente de un parque 
Según parece, particular

mente durante el verano -el 
frío hace menos acogedor el 
vivero- los drogadictos se 
reúnen en un pequeño par
que, donde hay además una 
fuente donde lavan las jerin
guillas con las que· se pinchan. 
«Yo les he visto lavar jerin
guillas en la fuente», comen
ta una vecina que suele pasear 

a su perro por el parque. 
Los comerciantes del lugar 

están muy al tanto de lo que 
ocurre: «Ahora está más tran
quilo, antes se les veía pasar 
todo el tiempo. Pero no es que 
se haya acabado, es que se han 
ido a otro barrio», dice Pie
dad, de una tienda de frutos 
secos del lugar. 

«El vivero está ahora algo 

más calmado. Tampoco es que 
ahora no se vea ninguno. 
Ahora se han metido para los 
Gorriones. Antes los veíamos 
pasar continuamente, esto pa
recía el metro», explican José 
y Osear, de una carnicería de 
Reyes Católicos. 

Es decir, el problema de la 
droga no se erradica, sino que 
se extiende por la ciudad. 

OBRA CULTURAL 
C/\JA DE IY\ADRID 

Detenida par robar en 
varias vehículos en la 
Ciudad de la Luz 

Por fuerza de la Guardia 
Civil fue detenido a las 13 ho
ras del día 27 de diciembre Jo
sé MG, de 26 años de edad, 
con domicilio en la localidad 
de Meco. Fue detenido como 
autor de robo con fuerza en 
las cosas, hecho ocurrido en la 
urbanización Ciudad de la 
Luz el día 13 de noviembre 
pasado, habiendo sustraído 
varias herramientas, una emi
sora de radio y una radioca
sete del interior del vehículo 
marca Chrysler matrícula 
M-5423 CN, por un valor de 
141.500 pesetas. También por 
robo con fuerza en el interior 
del Citroen BX, matrícula 
C-8424 Y, sustrayendo un te
léfono portátil y una radioca
sete por valor de 132.000 pe
setas e intento de robo en el 
Seat 131 matrícula M-0279 
EH. Fue detenido en la urba
nización Ciudad de la Luz, en 
Meco, y fueron recuperados 
un teléfono portátil y una 
emisora de radio. 

La Obra Cultural 

de Caja de Madrid 

les desea Feliz Año 1994 
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Manoli, propietaria de la boutique Halla A la derecha, Trinidad, encargada de la boutique Krizia 

El sector textil es el primera en poner las rebajas 

La crisis, la competencia y Papá Noel adelantan 
la temporada de rebajas de invierno 
«Debería haber una ley de comercio que regulara las rebajas» 

Las rebajas son algo muy tradicional en nuestro país. Las de inviemo, aquellas que ayudaban a su
perar la «cuesta de enero», comenzaban tradicionalmente tras la festividad de Reyes, pero de un tiem
po a esta parte cada año se adelantan más. La crisis, la competencia entre los distintos comercios y 
el adelanto de las compras para el Día de Navidad -Papa Noel regala ya tanto como los Reyes Magos
son las causas que se apuntan para este adelanto en el tiempo de las rebajas. 

El sector textil es uno de los 
que primero inaugura las re
bajas. Este año muchas tien
das han comenzado con ellas 
a primeros de diciembre y la 
crisis se apunta como la razón 
principal. Los comerciantes 
insisten en que la calidad es 
la misma aunque el precio sea 
menor: el no almacenar pren
das de una temporada a otra 
obliga a bajar los precios aub 
a riesgo de no ganar con la 
venta. 

Los comerciantes coinciden 
en que hay dos tipos bien di
ferenciados de clientes: el de 
temporada y el de rebajas. 

Manoli, propietaria de la 
boutique Halia, sita en Vía 
Complutense , considera que 
la crisis ha sido el principal 
motivo del adelanto de las re
bajas. «La crisis y además la 
psicosis tan tremenda que los 
medios de comunicación están 
lanzando han obligado a ha
cer las rebajas anticipadas, ya 
que el género está parado. No 
es el momento, ya que en fies
tas justamente es cuando más 
se puede vender, pero ' la gue
rra es la guerra' como se sue
le decir». 

En opinión de esta comer
ciante, este sector es muy 
inestable, ya que depende de 
muchos factores como la cli
matología o la economía: «A 
veces comento en broma que 
tenemos que salir y ver como 
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está el día porque, dependien
do de ello , vendes o no ven
des». Manoli afirma que las 
rebajas siempre son una ven
taja para el cliente: 

«Los grandes almacenes a lo 
mejor se pueden permitir el 
luje de fabricar para las reba
jas, pero nosotros lo único que 
tenemos que hacer es dinero 
para pagar a los proveedores 
y sitio para meter el nuevo gé
nero. Además la gente cada 
día es más avispada y ve que 
a principio de temporada ha
bía un precio y que luego es
tá a otro, porque si te intere
sa un comercio pasas o miras 
los escaparates. Es una venta
ja indudable». 

«Con las rebajas 
se pierde dinero» 

Trinidad, encargada de la 
boutique Krizia en la calle 
Ramón y Cajal, prefiere des
tacar la competencia entre co
mercios como la causa princi
pal para el adelanto de las re
bajas: «Quizás haya influido 
la crisis, pero principalmen
te por la competencia un po
co desleal. Es bueno que sal
ga una ley de comercio que re
gule las rebajas, porque cuan
do hay un par de comercios 
-como ha sido el caso de es
te año- que adelantan las re
bajas, ya nos obligan a todos». 

En su opinión, en rebajas 

Vic:ky, propietaria de la boutique Bydra 

la calidad es la misma, pero 
existe mucho . menos donde 
elegir. «No encuentras siem
pre lo que quieres. Son los 
mismos artículos que en tem
porada pero destallados y no 
en toda la gama de colores». 

Trinidad confirma que es el 
sector textil el primero que co
mienza con. las rebajas: «Es 
cierto, somos el sector más 
castigado en las rebajas por
que con ellas se pierde dine
ro, sobre todo a final de tem
porada para que no se te que
den las prendas en el almacén 
porque al año siguiente ya no 
se van a llevar». 

«Sea la fecha que sea, 
la gente compra cuando 
le apetece» 

La filosofía de la boutique 
H ydra, instalada en la calle 
Mayor, es muy particular. 
Ellos tienen unas fechas fijas 
para poner las rebajas: a prin
cipios de enero en invierno y 
mediados de julio en verano. 
No las trabajan demasiado 
porque consideran que son 
una falta de respeto para sus 
clientes habituales. Vicky, la 
propietaria, coincide con 
otros comerciantes en la nece
sidad de una ley que regule las 
rebajas: «Creo que las debería 
poner todo el mundo en la 
misma fecha y no hacer una 
exageración de rebajas por 
respeto al cliente». 

Esta comerciante no confía 
demasiado en que las rebajas 
ayuden a vender más: «Se 
adelantan las rebajas según las 
ventas, creyendo que van a 
vender más , pero yo creo que 
no es así. Depende de cada. 
tienda y de su táctica comer
cial pero para mi empresa no 
supone un gran incremento en 
las ventas. Personalmente, 
pienso que la gente cuando le 
apetece comprar compra, sea 
la fecha que sea». 
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consejos dts d oi~, 
4: 

para las Rlbpjas 

«Compre sólo 
aquello que necesite» 

Estamos metidos de lleno 
en época de rebajas, con su 
multitud de oportunidades y 
también sus desbarajustes en 
algunos casos, que comprar de 
rebajas .no sólo es comprar, 
también es ejercitar el instinto 
del comprador para llegar a la 
oferta adecuada en el momen
to adecuado. Aunque es de su
poner que cada uno sabe lo 
que le conviene porque en lí
neas generales todo el mundo 
sabe gastar su dinero buscan
do su máxima satisfacción, la 
Oficina de Información al 
Consumidor nos remite algu
nos consejos básicos para me
jor apurar las oportunidades. 

De cara a las rebajas, la 
Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor ofrece 
una serie de consejos de com
pra para que los usuarios no 
se sientan estafados al llegar 
a su casa: «Comprar sólo lo 
necesario» resume todas las 
recomendaciones. Las princi
pales quejas de los comprado
res en época de rebajas se re
fieren a las devoluciones de 
los productos -si están defec
tuosos, hay obligación de de
volver el dinero o cambiarlo 
por uno nuevo- y al uso de 
las tarjetas de crédito -si no 
se admiten, debe estar perfec
tamente indicado-. 

Algunos de los consejos de 
la O MI C para los usuarios de 
las rebajas son éstos: 
• Compre sólo aquello que ne
cesite o que ya había decidi
do de antemano comprar. 
• Los precios deben estar 
marcados en todos los artícu
los con el precio normal y el 
precio rebajado. 
• Hay que exigir el ticket de 
cualquier compra, imprescin
dible para cualquier reclama
ción posterior. 
• F íjese en la calidad del pro
ducto además del precio. 
• Si el producto adquirido se 
encuentra defectuoso , tiene 
derecho a que le sea devuelto 
su importe o se le cambie por 
otro similar en perfectas con
diciones . 
• No debe permitirse el cobro 
de recargos por la compra con 
tarjeta de crédito. Si no se ad
mitieran durante el período 
de rebajas , ha de estar clara
mente indicado en el estable
cimiento. 



sus usuarias denuncian estas deficiencias, que vienen sufriendo 
desde la inauguración del centra, hace ya s años 

Grietas, humedad y goteras en el 
centro de Día de la calle de las Damas 

El edificio que alberga al Centro de Día, en la calle de las Damas, necesita una reparación urgente, 
al menos así lo consideran sus usuarios. Goteras, humedades y grietas son algunas de las principales 
deficiencias de este edificio que ni el INSERSO ni el Ayuntamiento se encargan de arreglar. 

El Centrode Día de la calle ticas está dificultando que se o del INSERSO. PP e IU re
de las Damas se abrió al pú- sepa realmente de quién de- chazaron en pleno una pro
blico hace cinco años. Una se- pende el mantenimiento del puesta por la que el ayunta
rie de disposiciones burocrá- edificio, si del ayuntamiento miento cedía al INSERSO el 

\ \ 
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Las vigas de madera muestran 
preocupantes grietas causadas 
por la humedad. El Centro de 
Día recibe diariamente a unas 
quinientas personas. 

edificio, actualmente se está 
tramitando cederlo por 99 
años. Mientras, nadie se ha
ce cargo del mantenimiento y 
de los desperfectos que sufre 
el local de la calle de las Da
mas, desperfectos que, según 
todas las versiones, se sufren 
desde el primer día de su 
inauguración. 

El patio central sufre de go
teras en cuanto cae un chapa
rrón. Las vigas de madera se 
están pudriendo por este mo
tivo, al igual que los toldos 
que ahora están recogidos en 
espera de que llegue mejor 
tiempo. El firme del patio ce
de cada día un poco más y el 
aire acondicionado se ha es
tropeado por segunda vez. La 
humedad es uno de los prin
cipales problemas, sobre todo 
teniendo en cuenta que la ma
dera es el principal elemento 
del centro de día: las vigas se 
están agrietando y las plan
chas del suelo se están com
bando. 

El centro no cuenta con di
nero propio para acometer to
das estas deficiencias. El en
cargado de mantenimiento, 
socio del club, repara lo que 
puede: «No sabemos quién 
tendrá la culpa ni quién no la 
tendrá, pero ha sido una de
jadez por no llevar un control 
y unos por otros la casa sin ba
rrer. Desde luego hay cosas 
que por sus años es lógico que 
se estropeen, pero hay muchos 
desperfectos desde que se 
inauguró el edificio. Quién 
tenga la culpa no lo sabemos, 
bien el constructor, el apare
jador o el arquitecto por no 
venir a hacer una revisión». 

Otro de los miembros de la 
junta añade: «Partimos de 
que esto es un edificio anti
guo, pero la empresa que tu
vo que hacer la obra no lo hi
zo muy 'fino' porque todas las 
averías que están surgiendo es 
debido a que no se hicieron las 
cosas como es debido. No voy 
a culpar a nadie pero ¿4onde 
están los técnicos del ayunta
miento que vienen aquí y no 
acaban de · terminar las co
sas?». 

Miembros de la junta directiva 
y la secretaria del Centro de Día 
de la calle de las Damas, un ed
dificio con problemas. 
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Los toldos se están pudriendo como con.secuencia del agua que se filtra por a cúpula superior. A la derecha, sobre el airoso capitel, detalle 
de una de las muchas goteras. Bajo estas líneas, el piso de madera, que también se está combando. 

Aunque se desconoce lo que 
costaría la reparación global 
del edificio todos los técnicos 
que han pasado por allí han 
asegurado que seria bastante 
costosa, al menos así lo decla
raron los miembros de la jun
ta directiva. Quizá en ese cál
culo de que va a costar los 
cuartos se encuentren las re
ticencias de los organismos 
para arreglarlo. 

Hace un año se realizaron 
unas obras en el Centro que 
contaron con un presupuesto 
de siete millones de pesetas, 
pero a nuestro interlocutor le 
parece que este presupuesto 
era exagerado si se compara 

Un grupo de jubilados y 
pensionistas, miembros del 
Consejo Provincial de la 
Tercera Edad, se encerraron 
el pasado 30 de diciembre de 
1993 hasta la madrugada del 
día siguiente para exigir la 
la readmisión del Director 
Provincial del INSERSO, 
Manuel Sánchez Montañés , 
cesado hace algunos meses 
por el Director General , 
Héctor Maravall. 

Algunos jubilados y pen
sionista~ alcalaínos partici
paron en este encierro, que 
concluyó con una llamada de 
la ministra de Asuntos Socia
les, Cristina Alberdi , con
certando una reunión para 
tratar el asunto. Los afecta
dos quedaron finalmente sa
tisfechos por el compromiso 
que adoptó la ministra de 
mantener al director provin
cial en su puesto, compromi
so que se ha visto roto por la 
publicación en el BOE del 
mes de enero de la vacante 
de la dirección provincial. 

Según explicó a PUERTA 
DE MADRID Jaime Bláz
quez, presidente de la Jun
ta de Gobierno del Centro de 
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con los resultados: «En las 
obras que se han realizado 
aquí yo no veo esa cuantía de 
millones , porque las repara
ciones no fueron tan satisfac
torias como hubiésemos que
rido. Se arreglaron los tejados 
pero las goteras han vuelto a 
salir». 

Según manifestaron miem
bros de la junta directiva se 
carece aún de los permisos co
rrespondientes y el edificio no 
ha sido recepcionado desde su 
puesta en funcionamiento. 

En resumen, el Centro de 
Día está mal y hay que arre
glarlo antes de que se ponga 
peor. 

LOs jubilados y pensionistas de la comunidad 
de Madrid -t&.DOO de Alcalá- se movilizan 

tras el cese del director provincial, 
Manuel sánchez Montañés 

«Quizás lleguemos a la huelga de hambre» 
dice Jaime Blázquez, miembro de la junta directiva del 
consejo Provincial y presidente de la Junta de Gobierno 

del centro de Día de Alcalá 
«Esta señora -la ministra- nos está engañando: 
mientras nos recibe y acepta nuestras peticiones 

envía el cese del director» 
Día y miembro de la Junta dio millón de pensionistas 
directiva del Consejo Pro- que existen en Madrid, más 
vincial, esto ha supuesto un de un 40 por ciento apoya
«engaño» claro con respecto ria las movilizaciones: mani
a los compromisos asumidos festaciones , encierros e in
por la ministra. Blázquez cluso huelgas de hambre pa
manifestó que los jubilados ra evitar que se elimine la 
y pensionistas no están dis- política que el hasta ahora 
puestos a aceptar esta deci- Director Provincial del IN
sión y que se realizarán las SERSO ha venido desarro
movilizaciones que sean pre- _ llando en la comunidad de 
cisas. Se calcula que, del me- Madrid durante los últimos 

seis años. «Esta señora nos 
está engañando y vamos a 
empezar a hacer acciones, 
quizás lleguemos a la huelga 
de hambre . Mientras nos re
cibe y acepta nuestras peti
ciones , está enviando el ce
se del director provincial. 
¿En qué país vivimos? ¿So
mos serios o no lo somos?», 
manifestó Blázquez. 

De esta manera quieren 
expresar su agradecimiento 
a la tarea que durante más 
de seis años ha realizado 
Manuel Sánchez Montañés: 
«Antes estos hogares eran 
asilos y no mandaba nadie 
más que los directores . Este 
señor vino humanizando los 
hogares y las residencias des
de el momento en el que crea 
unas juntas de gobierno en 
las que podemos intervenir 
los ancianos. En menos de 
quince meses que lleva Ma
ravall en su puesto está des
truyendo toda la labor que 
ha realizado el director pro
vincial. Nosotros queremos 
que las actividades que San
chez Montañés realizaba si
gan adelants: y vamos a lu
char porque esto se consiga». 
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campaña informativa de FUCI: 

Inseguridad en la caja de seguridad de algunos hoteles 
La Federación de Unarios-Conaumidores Independientes (FUCI) ha recogido UDa serie de rec:lama

ciones y coDSUltas efectuadas por unarios de hoteles que contrataron el servicio de alquiler de caja 
de seguridad y que se encontraron con la desagradable sorpresa de que, al robarles el dinero y joyas 
que guardaban en ellas, el hotel declina toda respouabilidad sobre los hechos y daños producidos. 

Una insuficiente norma
tiva, recogida en el Código 
Civil, que regula de forma 
general este contrato atípi
co, que integra elementos 
del arrendamiento de cosas 
y del depósito, favorece la 
situación de indefensión del 
usuario que denuncia FUCI 
en esta campaña informati
va. 

FUCI, en su campaña in
formativa sobre este servi
cio, ha elaborado una serie 
de recomendaciones para 
contratar bien y poder re
clamar la responsabilidad 
del hotel en caso de robo y 
daños. 

Estado de la situación 
Al contratar el alquiler de 

una habitación en un hotel 
con frecuencia nos ofrecen, 
a cambio de abonar una pe
queña cantidad adicional: 

a) Una caja de seguridad 
en la recepción, para depo
sitar el dinero y objetos de 
valor. 

b) Las llaves de la caja 
fuerte que se encuentra en el 
interior de la habitación 
alquilada. 

Este alquiler de la caja de 
seguridad es un servicio adi
cional al del arrendamiento 
de la habitación, y no se 
plasma por escrito siempre 
igual, así en algunos casos se 
realiza como un contrato se
parado del de alquiler de la 
habitación, y en otros se se
ñala como una cláusula más 
del contrato de alojamiento. 
En la factura de la habita
ción el importe de la caja de
be venir desglosado. 

En estos contratos y cláu
sulas adicionales, conforme 
al estudio realizado por FU
CI, no se informa suficien
temente, o no se informa en 
absoluto, al usuario sobre 
sus derechos ni sobre las 
obligaciones del hotel y su 
responsabilidad en caso de 
daños, sustracción de la ca
ja o su contenido. 

Lo que el hotel sí deja 
bien claro, por escrito, es 
que el usuario está obligado 
a pagarle -en el caso de que 
extravíe la llave de la caja-
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la apertura de la caja y el 
importe de la llave, fijado 
expresamente el coste eco
nómico de estas operacio
nes. 

La ausente o deficiente 
información que se facilita 
al usuario hace que éste des
conozca sus derechos y que, 
en caso de robo, se siente de
fraudado al encontrarse con 
la dificultad de probar los 
perjuicios económicos que 
se han producido (el valor 
de los objetos y dinero que 
contenía la caja) y la prue
ba de haber sido efectiva
mente robado. 

Este fue el caso de lapa
reja de recién casados que 
alquilaron en el viaje de no
vios una caja de seguridad 
para guardar las joyas de 
pedida de la novia, y que se 
quedaron sin alhajas y sin 
ningún tipo de indemniza
ción cuando un ladrón, con 
ganzúas o con copia de la 
llave de la caja, sustrajo, sin 
forzarla, todo su contenido. 
La falta de daños en la caja 
les impidió probar que ha
bían sido víctimas de un ro
bo; además, al no haber 
efectuado una declaración 
previa del contenido de la 
caja, carecían de pruebas de 
que efectivamente habían 
guardado en su interior di
chas joyas. 

Recomendaciones de FUCI 
para el usuario 
de estos servicios 

1.- Infórmese de si el ho
tel tiene concertada una pó
liza de seguro que cubra el 
riesgo de robo de la caja, e 
importe máximo de la in
demnización. Si carece de 
ella y puede contratarla, so
licítela. 

2.- Infórmese sobre la 
conveniencia de declarar 
previamente los objetos que 
va a contener la caja, así co
mo su valor. 

3.- Solicite que le infor
men de los casos en que ni 
el hotel ni el seguro respon
den del contenido de la caja. 

4. - En caso de problemas 
con el servicio (falta de in
formación, negativa a res-

ponder de los daños causa
dos, etc.), utilice las hojas 
de reclamaciones del hotel y 
plasme por escrito su queja. 
Los hoteles están obligados 
a facilitar a los usuarios di
chas hojas. 

Los hoteles son 
responsables civilmente 
en estos contratos 

Recuerde que este contra
to de alquiler de caja es hí
brido entre el contrato de 
arrendamiento de cosas y el 
contrato de depósito mer
cantil, y podemos exigir las 
mismas garantías que la ley 
ofrece a estos contratos en el 
Código Civil. 

a) El depositario (Hotel) 
está obligado a conservar la 
cosa objeto del depósito se
gún la reciba y deberá res
ponder de los menoscabos, 
daños y perjuicios que las 
cosas depositadas sufrieran 
por su malicia o negligencia 
(artículo 306 del Código de 
Comercio y 1766 del Códi
go Civil). 

Sólo se puede eludir esta 
responsabilidad probando el 
Hotel que se trató de un 
acontecimiento que no pu
do preverse, o que, · previs
to, fue inevitable, (el llama
do caso fortuito y la fuerza 
mayor). 

b) El Hotel es responsa
ble si por hacer u omitir lo 
debido causa, por culpa o 
negligencia un daño, y está 
obligado a reparar ese per
juicio (art. 1902 Código Ci
vil). 

Además el dueño o el di
rector del establecimiento 
hotelero es el responsable 
respecto de los perjuicios 
causados por sus empleados. 

c) El mero aviso indican
do que la empresa no es res
ponsable de los daños que se 
produzcan en la caja y su 
contenido no supone una re
nuncia de la responsabili
dad civil del Hotel por par
te del usuario. (artículo 
1.102 y 1.256 del Código 
Civil). 

INFORMACU ALCALA 

según Ussavetzq: 

La región de Madrid 
es la primera de 
España en «I + D» 

El portavoz del gobierno 
regional de la Comunidad 
de Madrid, Jaime Lissa
vetzky, manifestó que la 
región de Madrid es la pri
mera de España en inver
siones en «I + D», con un 
nivel similar al de países 
como Bélgica y Dinamar
ca. Esta circunstancia se 
debe a que, en la Comuni
dad de Madrid, se invier
te el 2'15 por ciento del 
producto interior bruto re
gional, cuando la media del 
país no llega al 1 por 
ciento. 

Además, según el porta
voz del gobierno regional, 
«el 44' 5 por ciento del gas
to total en 1 +Den el ám
bito estatal se produce en la 
Comunidad de Madrid». 

Jaime Lissavetzky reali
zó estas manifestaciones 
durante la rueda de pren
sa posterior al Consejo de 
Gobieno, al que presentó 
«El Libro Blanco sobre po
lítica científica en la Co
munidad de Madrid». 

Las conclusiones de este 
Libro Blanco sentarán las 
bases de lo que será el fu
turo 11 Plan Regional de 
Investigación (1994-1997). 

El gasto regional en 
1 + D, según el documento, 
lo realizan las empresas, en 
un 57 por ciento, mientras 
que los organismos oficia
les alcanzan un 33 por 
ciento y las universidades, 
el 10 por ciento restante. 

En cuanto a la produc
ción científica, el Libro 
Blanco llama la atención 
sobre los sectores de la Bio
logía, Ciencias de la Salud, 
Física y Química. 

Otras conclusiones del 
Libro Blanco son la hipe
respecialización de la in
dustria madrileña en los 
sectores de alta intensidad 
en actividades de 1 + D y la 
altísima concentración en 
Madrid de los sectores de 
Alta Tecnología. 

Asimismo, según el Li
bro Blanco, las empresas o 
los establecimientos locali
zados en Madrid son entre 
un 55 y un 77 por ciento 
más intensivos en 1 + D 
que las 4el resto de España. 
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José Luis valle, El Perfumista, la casa de Andalucía y 

el servicio de esterilización del hospital Príncipe de Asturias, 
ganadores en cada una de las modalidades 

se entregaran las premias del concursa de belenes 
Fueron presentados un total de 58 trabajos 

El jueves día 30 de diciembre se celebró en el Salón Noble del ayuntamiento de Alcalá la entrega de pre
mios de la décima edición del concurso de belenes, que este año ha contado con la participación de 58 traba
jos divididos en las tres modalidades en las que se concursaba: domicilios particulares, instituciones y co
mercios. José Luis Valle fue el ganador absoluto en cuanto a los particulares, la Casa de Andalucía venció 
en la modalidad de instituciones y 'El Perfumista' se hizo con el premio correspondiente a comercios. El ju
rado, formado por la comisión de Cultura y miembros de las peñas festivas de Alcalá, decidió otorgar el pre
mio a la originalidad al Belén realizado por el servicio de esterilización del hospital Príncipe de Asturias. 

La entrega de premios fue 
presidida por el alcalde, Flo
rencio Campos, y por las con
cejalas Esther García Romero
N ieva (PP) y Teresa Galeote 
(IU), así como por Manuel 

Ropero en representación de 
las peñas. Realizó la presen
tación del acto la concejala de 
Cultura, Dolores Pérez Qui
rós, y asistió además el con
cejal del PP Gustavo Seve-

rién, como miembro de la co
misión de Cultura. 

El ayuntamiento hizo en
trega de un diploma a cada 
uno de los 58 participantes 
inscritos, de los que una ma-

Dolores Pérez, presidenta 
de la comisión de Cultura, 
convocante del concurso. 

A la izquierda, el público que 
asistió al acto de entrega, entre 
el que se encontraban diversos 

concursantes. 

yoría se encontraba en el Sa
lón Noble. Cabe apuntar que 
se produjo cierta confusión so
bre la hora a la que se celebra
ba el acto, ya que mientras el 
programa oficial anunciaba a 
las 12 del mediodía, algunos 
miembros del jurado citaron 
a los concursantes a las doce 
y media. El acto se inició en
tre ambas horas. Tampoco se 
advirtió a los integrantes del · 
servicio de esterilización del 
hospital Príncipe de Asturias 
que debían acudir al acto al 
resultar premiados; se les co
mentó, según se ha informa
do a PUERTA DE MADRID, 
que ya se les llevaría el pre
mio el día 5 de enero; de ahí 
que no hubiera ningún repre
sentante de este organismo. 

La modalidad más partici
pativa fue la de domicilios 
particulares entrando en con
curso un total de 36 trabajos. 
Se presentaron también 17 

A la izquierda, José Luis Valle, Luis Pérez Rey y Manuel Perez Gil,_cuyos belenes ganaron el concurso respectivamente en las modalida
des de domicilios particulares, comercios y entidades. A la derecha, parte del equipo autor del belén en el Hospital Príncipe de Asturias 

-en el que ha colaborado todo el equipo de esterilización-, que se hizo acreedor al premio a la originalidad. 
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De arriba hacia abajo, los 
belenes de José Luis Valle, 

El Perfumista, 
y la Casa de Andalucía, cada 

uno ganador en su modalidad. 

entidades e instituciones y 
cinco comercios. 

La concejala de Cultura, 
Dolores Pérez Quirós, desta
có la calidad de los trabajos 
presentados: «Yo no he teni
do tiempo de verlos todos, pe
ro ha habido mucha calidad; 
en cuanto a los de las institu
ciones, cabe apuntar que el 
premio concedido a la Casa de 
Andalucía ha sido indiscuti
ble, pero el que ha realizado 
la Sociedad Hípica Militar y 
el de los dos clubes de pensio
nistas que se han presentado 
han tenido mucha calidad, así 
como los de los colegios, que 
también han tenido gran mé
rito. También hay que desta
car el premio a la originalidad 
por el trabajo realizado por el 
servicio de esterilización del 
hospital Príncipe de Asturias, 
hecho con material de quiró
fano». 

Dolores Pérez Quirós seña
ló que lo ideal sería que el 
concurso de belenes fuera en 
exposición pública para que 
todo el mundo pudiera disfru
tar de ello: «Sería muy boni
to lograr que durante quince 
días o un mes los belenes es
tuvieran expuestos en una de 
nuestras salas. Eso tendría 
que ser a través de la organi
zación que pudiera realizar 
una asociación de helenistas, 
de la que se está hablando en 
cuanto a su creación. Ahí po
dría decirse que, si esa asocia
ción existiera, sería muy fac
tible hacer un gran belén en 
Alcalá; de no existir, es un po
co difícil». 

Los premiados 
PUERTA DE MADRID 

conversó con los autores o res
ponsables de los cuatro bele
nes premiados. José Luis Va
lle, como ganador en la moda
lidad de domicilios particula
res, explicó que su belén bus
ca la sensación de profundi
dad y paisaje: «Es un belén 
casero que es grande porque 
tengo la posibilidad de insta
larlo en el sótano de mi casa. 
Llevo haciendo belenes prác
ticamente desde que nací y ca
da año voy haciéndolo un po
quito mejor; algunas veces me 
he presentado al concurso y 
hace siete u ocho años lo ga
né. También he tenido algún 
segundo premio». Valle señaló 
que su obra está realizada con 



Este fue el belén del Hospital 
Príncipe de Asturias, que ganó 
el premio a la originalidad. 

gasa, papel de periódico, es
cayola, tierra: «Todo es case
ro en el belén que he hecho y 
que empecé a montar el día 1 
de noviembre». 

Luis Pérez Rey es el propie
tario de El Perfumista, el co
mercio que resultó ganador en 
su especialidad: «Llevamos 
muchos años montando el be
lén y siempre ha pasado mu
cha gente a verlo. Este año he
mos montado un belén mucho 
mayor y los efectos especiales 
que hemos puesto, con la llu
via, son fundamentales. Nues
tro belén no es casero, es ar
tesano. Las casas son muy rea
listas y las figuras son de gran 
calidad. En el escaparate de 
nuestra tienda es fácil que lle
vemos ya 25 años montándo
lo». Pérez Rey comenzó a 
montar su belén el día 1 de 
agosto y lo terminó el día 15 
de diciembre. 

Manuel Pérez Gil, presi
dente de la Casa de Andalu
cía, recordó que el belén que 
tiene esa institución y que re
sultó premiado en su modali
dad ha sido obra de Francis
co Pérez Bustamante, socio de 
la Casa de Andalucía de Gua
dalajara: «El ha tenido a bien 
montar el belén en nuestra ca
sa. Nosotros también monta
mos todos los años el belén co
mo una cosa de los socios, pe
ro hay que reconocer que es
te año ha sido todo un éxito 
la iniciativa de que lo monta
ra este amigo; ha pasado por 
nuestra casa mucha gente de 
Alcalá e incluso de Madrid. 
Este hombre lo ha ido mon
tando por piezas y lo que hi
zo aquí, en la Casa, fue el aco
plamiento». 

Asociación de Helenistas 
Todos los premiados co

mentaron la conveniencia de 
formar en Alcalá una Asocia
ción de Belenistas, aunque Jo
sé Luis Valle señaló que «ya 
en el primer concurso que se 
hizo se propuso pero, aunque 
todo el mundo está de acuer
do, cuando llega enero nadie 
toma la iniciativa de convocar 
a la gente». Pérez Rey apun
tó que está dispuesto este año 
a entablar contactos con la 
Asociación de Belenistas de 
Madrid: «Vamos a intentar 
incluirnos en esa asociación o 
bien que formemos parte de 
ella con una pequeña autono
mía para Alcalá aunque ba
sándonos en sus estatutos». 
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Esther García Romero-Nieva, norencio Campos, Teresa Galeote 
y Manuel Ropero presidieron el acto de entrega de los premios. 

En el acto estuvo presente este i<rey mago» repartiendo 
caramelos entre los niños asistentes. 

La originalidad le corres
pondió al belén realizado por _ 
el servicio de esterilización del 
hospital Príncipe de Asturias. 

PUERTA DE MADRID con
versó con una de sus autoras, 
Manoli Piera, quien explicó 
que les hace mucha ilusión: 

«Para nosotras es como cuan
do tienes un niño pequeño y 
se lo enseñas a las amigas. 
Desde luego que no pensába
mos obtener premio; lo hemos 
hecho con ilusión y lo presen
tamos porque la mayoría de 
las compañeras lo sugirieron. 
Aquí hacemos belén todos los 
años, pero nunca lo habíamos 
presentado al concurso. Aquí · 
ha colaborado todo el servicio 
de esterilización, es decir, las 
doce personas que formamos 
parte del mismo. Lo hemos 
ido haciendo en ratos libres, 
quitándolo del rato del desa
yuno, que era cuando aprove
chábamos para tomar un café 
bebido y en esa media hora 
dedicarlo a montar el belén; 
hemos tardado en total un 
mes. Para hacer las figuras he
mos empleados paños de qui
rófano o de las plantas del 
centro; los paños están enro
llados y puestos en una plata
forma, se les han puesto gasas 
y otros materiales para ador
nar las figuras. El parque de 
Herodes son esporas inutiliza
bles imitando a niños porque 
nos parecía que, si venían ni
ños a verlo, les iba a gustar 
ver niñitos en el belén. Todo 
el material es reciclable o de
sechable; hay musgo natural 
que lo tenemos que regar cua
tro veces al día. Las casas son 
de cartón que hemos recorta
do nosotras». 

El premio a la originalidad 
supuso toda una satisfacción 
para las autoras de este belén, 
a las que les gustaría que el 
año que viene pudiera ser ins
talado en la propia recepción 
del hospital Príncipe de Astu
rias. 
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«Las cofradías no estamos solamente 
para celebrar la semana santa» 

La Junta de Cofradías 
entregó alimentos al Hospitalillo 

La Junta de Cofradías Penitenciales tomó la iniciativa el día 
24 de diciembre de llevar al Hospital de Antezana, el popular
mente conocido como HospitaliHo, artículos de primera necesi
dad para las ancianas allí ingresadas y para la congregación re
ligiosa que regenta el centro, las Siervas de María. 

Estos artículos donados por que tiene el Hospitalillo sean 
la Junta de Cofradías Peniten- muchas. Rifas, donaciones y re
ciales eran en su mayor parte galos de artículos de primera 
alimentos con los que la comu- necesidad son siempre bien 
nidad que forma el Hospitali- aceptados y recibidos con 
llo tuvo un regalo de Navidad muestras de agradecimiento 
que ha cubierto una buena par- por las religiosas Siervas de 
te de sus necesidades , habida María y por las propias ancia
cuenta de que se trata de una nas residentes en el centro. 
entidad totalmente benéfica cu- El presidente de la Junta de 
yos recursos económicos son Cofradías, Pascual de Diego, 
muy limitados. señaló a PUERTA DE MA-

Con más de quinientos años DRID que, viendo las necesida
de vida, el Hospital de Anteza- des del Hospitalillo han toma
na, situado en plena calle Ma- do la iniciativa de hacerles es
yor, es una entidad señera y te regalo de Navidad que cubra 
respetada de la ciudad complu- algunas de sus necesidades, es
tense. Su labor benéfica y al- pecialmente alimentarias. En la 
truista al cuidado de ancianas iniciativa también ha interve
y sus escasos recursos económi- nido a título personal, aparte 
cos hacen que las necesidades de la Junta de Cofradías, el ca-
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nónigo de la Magistral
Catedral Luis García Gutié
rrez: «Hemos traído artículos 
alimenticios tales como legum
bres, aceite, leche, en fin, lo 
más necesario, y también he
mos traído turrones y otros 
productos alimenticios propios 
de las navidades para quepa
sen un poco más agradablemen
te estas fiestas dentro de las po
sibilidades que ellas tienen». 

Esta iniciativa es la primera 
vez que se toma por parte de la 
Junta de Cofradías pero, según 
Pascual de Diego, «no será la 

última vez que se haga. Todos 
los años haremos este tipo de 
donativos a este o a otros cen
tros que tengan necesidades. Lo 
importante es demostrar que 
las cofradías no estamos sola
mente para Semana Santa, si
no para algo más porque ése es 
el espíritu que nos mueve y por 
el que existimos». 

Los miembros de la Junta de 
Cofradías fueron recibidos con 
villancicos por algunas residen
tes en el Hospitalillo que de
mostraron así su agradecimien
to por la iniciativa tomada. 

~\CH~A MUNJC¡p..q 

1 ~.de.~ NFORMACION al CONSUMIDOR 

880 59 98 
Teléfono del Consumidor 

LOS CONSUMIDORES ANTE LAS REBAJAS 
En estas rebajas la O.M.I.C. aconseja: 

• Compare precios y calidades antes de realizar las compras. Lo más caro no es siempre lo mejor. 
• Lea atentamente la etiqueta de los productos envasados y compruebe sobre todo la fecha de caducidad 

y consumo preferente. 
• Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta. 
• Antes de adquirir un juguete, compruebe su funcionamiento y seguridad. 
• Tenga cuidado con la publicidad. Adquiera solamente lo que lleve idea de comprar. 
• No adquiera productos en venta ambulante, excepto en mercadillos autorizados. 
• Exija siempre factura o justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación. 

LA onCINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR EN ESTAS 
FIESTAS NAVIDEÑAS PERMANECE A SU DISPOSICION RECIBIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES 

C/. Mínimos, nº l - Teléfono: 880 59 98 

concejalía de Salud r consumo Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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se congregó mucho público junto a la capilla del Oidor 

El centra Extremeña representó su belén viviente 
el día de Navidad 

Todos los años es igual¡ mientras que algunos se retiran a dormir tras una noche de alegria y de celebra
ción, unos pocos se dedican a preparar una representación ya clásica en las navidades alcalaínas, la del 
Belén Viviente del Centro Extremeño, que tras una procesión desde la sede de esta casa regional hasta la 
plaza de Cervantes, se escenifica junto a la Capilla del Oidor. El día 25 de diciembre los miembros del Cen
tro Extremeño volvieron a ofrecer a un público muy numeroso esta representación de la historia sagrada. 

El Belén Viviente cumplió 
la séptima edición y, aparte 
del elenco actoral, de las vo
ces narradoras (éstas a cargo 
de la dama de ferias, María 
Jesús Cano, y del gran impul
sor del belén, Alfonso Porti
llo) y de todos aquellos que 
desde el anonimato colabora
ron por llevar a cabo la repre
sentación, intervinieron los 
miembros de la coral del Cen
tro Extremeño, que amenizó 
la representación con villan
cicos. 

El presidente del Centro 
Extremeño, Francisco de Asís 
Mendigutía Ferro, aseguró 
que poner en escena el Belén 
Viviente el mismo día 25 de 
diciembre «es un trabajo ar
duo y emocionante· para to
dos, pero a la hora de la ver
dad sobre quien ha recaído to
do el peso del trabajo y para 
quien es una buena parte de 
los méritos es para Alfonso 
Portillo, que lleva dos meses 
con los chicos ensayando». 

El caso es que el sacrificio 
que supone el Belén Viviente 
llega al extremo de que des
pués de la cena de N ochebue
na, a las seis y media de la 
mañana del día 25 se encon
traban seis miembros del Cen
tro Extremeño montando el 
Portal de Belén junto a la Ca
pilla del Oidor: «Se hace con 
ilusión porque nuestro lema es 
divertirnos para divertir. Pa
ra nosotros es todo un honor 
que se cuente con nosotros pa
ra formar parte del programa 
oficial de actos navideños y 
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nuestro deseo es que en años 
sucesivos se nos siga incluyen
do». 

Francisco de Asís Mendigu
tía aseguró que «nuestro ma
yor éxito es ver las caras de 
asombro y alegría de los es
pectadores pequeños y de los 
grandes. Por eso merece la pe
na el madrugón que nos he
mos tenido que pegar, el tra
bajo y el esfuerzo que hemos 
tenido que desarrollar. Le he
mos tenido que quitar horas 
al día; nos hemos acostado 

tarde, como cualquier familia, 
pero a las seis y media de la 
mañana estábamos unos cuan
tos al pie del cañón», conclu
yó el presidente del Centro 
Extremeño. 

El Belén Viviente partió de 
la sede del Centro, en la calle 
Divino Vallés, y tras incorpo
rarse a la avenida de Guada
lajara siguieron por la calle 
Libreros hasta la plaza de 
Cervantes. Allí, junto a la Ca
pilla del Oidor, se instalaron 
ante un considerable número 

de espectadores; era el lugar 
elegido para el escenario y 
donde estaba colocado el por
tal de Belén. Los Reyes Ma
gos llegaron montados acaba
llo cerrando el desfile y la 
representación». 
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Cómo ser mujer y ocupar un puesto de gran responsabilidad 

Soledad zarzo, 32 años, gerente de la Empresa 
Municipal de la Vivienda 

La incorporación de la mujer al mundo profesional va siendo un hecho cada vez más evidente 
y destacable. Las féminas van ocupando parcelas profesionales antaño reservadas exclusivamen
te a los hombres pero son muy pocas las que no aseguran que aún le queda mucho camino por 
andar a la mujer hasta conseguir la igualdad de oportunidades. Por esta razón es difícil descubrir 
puestos profesionales de gran responsabilidad ocupados por mujeres y cuando éstos se encuen
tran, a menudo sus titulares reconocen las dificultades que les ha entrañado llegar allí. Capaci
dad, trabajo, tesón y dotes de mando son características comunes de estas mujeres que han llega
do ocupar estos puestos profesionales de responsabilidad. Una de ellas es la gerente de la Empre
sa Municipal de la Vivienda, Soledad Zorzo. 

María Soledad Zorzo Ca
ro tiene 32 años, está casa
da y es madre de dos hijos. 
Desde hace dos meses reside 
en Alcalá; licenciada en De
recho, ocupa la gerencia de. 
la Empresa Municipal de la 
Vivienda desde el día 23 de 
febrero de 1993: «Mi misión 
como gerente es de coordina
ción de todas las tareas que 
realiza la empresa. Mi traba
jo implica la gestión y la agi
lización de todos los cometi
dos de la empresa, así como 
el seguimiento de todos ellos 
desde principio al fin. Soy el 
brazo ejecutor de las instruc
ciones que determina el con
sejo de administración». 

Soledad Zorzo llevaba 
tres años trabajando en te
mas de vivienda para Alca
lá a través de una empresa 
de servicios antes de ocupar 
el puesto que actualmente 
ostenta en uno de los orga
nismos autónomos del ayun
tamiento: «En el problema 
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de la vivienda hay un factor 
humano que siempre te lle
ga con situaciones persona
les angustiosas. Ese factor no 
lo puedes atender porque te 
causaría angustia y te impe
diría hacer tu trabajo; en de
finitiva solucionar los pro
blemas puntuales, que pue
den ser veinte o veinticinco, 
no arregla lo que de verdad 
tienes que solucionar, que es 
el problema global de vi
vienda en Alcalá. El plantea
miento que aquí tenemos es 
uno, pero se diversifica en 
función de los estratos eco
nómicos de las personas que 
tienen necesidades de vi
viendad>>, dijo la gerente de 
la Empresa Municipal de la 
Vivienda. 

Soledad Zorzo apuntó que 
«curiosamente hay necesi
dad de ·vivienda tanto en los 
estratos muy bajos, como en 
los medios y no vamos a de
cir que en los muy altos, pe
ro sí en lo que podríamos 

llamar pequeña burguesía. 
Estos son los destinatarios de 
la vivienda tasada que pro
mocionamos porque el boom 
de la vivienda en los últimos 
años ha sido tan increíble 
que ha creado en la gente de 
una determinada edad un 
problema y una carencia 
grave independientemente 
de su situación económica. 
El problema de la vivienda 
se ha ubicado más en un sec; 
tor de edad determinado que 
en un sector económico». 

Para Soledad Zorzo no 
hay una solución única pa
ra este problema: «Tienes 
que dar diversos productos 
para cada uno de los secto
res económicos. Ahí está la 
vivienda social para el sec
tor más deprimido hasta la 
vivienda de precio tasado 
pasando por la VPO (Vi
vienda de Protección Ofi
cial), que es la que realmen
te está más demandada en 
Alcalá». 

La gerente de la Empresa 
Municipal de la Vivienda 
reconoce que por las instala
ciones de este organismo, si
tuado en la calle Ramón y 
Cajal, suele pasar mucha 
gente a diario pidiendo un 
lugar donde vivir: «Es un 
goteo permanente; por aquí 
pueden pasar de veinte a 
treinta personas diarias». 

Mayor esfuerzo 
que un varón 

«Me siento muy orgullosa 
de haber llegado a este pues
to de trabajo porque me 
consta que el esfuerzo de un 
varón no sería nunca el mis
mo que el que yo he tenido 
que hacer», dijo Soledad 
Zorzo, quien apuntó que «yo 
he necesitado tener un currí
culum mejor y demostrar i¡er 
mejor que un hombre que 
hubiera llegado a mi pues
to». 

Pero junto a esto está la 
vertiente familiar: «El es
fuerzo y la dedicación que le 
exige a una mujer el poder 
mantener una familia con un 
puesto de trabajo que no 
tenga estrictamente un hora
rio de llegar a casa y poner
te a atender aquellas necesi
dades, no tiene nada que ver 
con el de un varón que pue
de salir de su casa por lama
ñana y llegar a última hora 
de la noche y desocuparse». 

Soledad Zorzo sabe que 
con el puesto de trabajo que 
ocupa es díficil realizar todas 
las tareas de su casa: «Son 
muchas cosas las que tienes 
que hacer, es muy difícil 
coordinarlo. Tienes que re
coger a los niños y, si se te 
pone alguno malo, la cosa se 
te complica. Tienes que dar 
las instrucciones necesarias 
a la persona que tengas en 
casa de ayuda para que las 
cosas estén hechas. Tienes 
que dedicarte a la intenden-
Cla». 

«La situación tiene que se
guir evolucionando. Lo ideal 
para la incorporación de la 
mujer al mundo del trabajo 
sería que de verdad se reali
zaran las tareas de la casa al 
cincuenta por ciento. Lo im
prescindible es que los hom
bres sean conscientes y naz
can ya educados de que tie
nen que compartir la respon
sabilidad al cincuenta por 
ciento. Además, en el mun
do laboral no se tiene que 
ver a la mujer de manera 
discriminatoria». 

PUERTA de Madrid 
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Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 
leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort , que le parecerá 

1 

• 

haber cambiado de vivienda 
sin· moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

uar 18 
Ctra~ Barcelona, Km. ~4'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Intervinieron cuatro grupos corales y una orquesta 

concierta de Navidad del Orfeón complutense Desde el 13 de enero 
y durante cinco 
jueves consecutivos 

El miércoles día 22 de diciembre, en el Teatro Salón Cervantes, el Orfeón Complutense de Ju
ventudes Musicales celebró su ya tradicional <<Concierto de Navidad>>. Cuatro grupos corales 
y una orquesta integrada por una veintena de futuros «profesore&>> deleitaron al público asis
tente con melodías navideñas. 

Coros y orquesta, alter
nándose unas veces y con
juntándose otras -incluso 
el humile sonido de un dia
pasón erigido en solista in
tervino en un momento 
dado-, dieron dinamismo 
al concierto y crearon un 
ambiente totalmente acor
de con ese espíritu de ar
monía y hermanamiento 
entre las personas y las co
sas que caracterizan estas 
fiestas. 

Técnicamente, el con
cierto, sin ser perfecto, re
sultó más que aceptable, 
habida cuenta del número 
de participantes, la bisoñez 
de los músicos -alumnos 
todos en diferentes grados 
de aprendizaje- y la defi
ciente calidad del sonido 
que emiten instrumentos 
empleados para dicho me
nester. No obstante, una 
hábil dirección, junto a la 
dedicación y entusiasmo de 

los participantes, lograron 
una obra final digna de elo
gio. 

Presentar en escena tal 
cantidad de voces y músi
cos, todos ellos de proce
dencia alcalaína y forma-

~ --~~ 
Campaña de recogida de árboles de Navidad 

No tire a la basura su árbol de Navidad. Se lo 
recogemos directamente en el Parque Municipal 
O'Donnell o en su propio domicilio llamando al 
teléfomo 

888 02 15 
Su árbol será replantado en el Campus universi

tario. 

Es una iniciativa del Excmo: Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y de la Universidad de Alcalá , 
con la colaboración de la BRIPAC. 

Alcalá de Henares, 3 enero 1994 
Vicente Sánchez Moltó 

JEFE GABINETE DE PRENSA 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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dos en Alcalá, supone un 
hecho cultural de primer 
orden para nuestra ciudad. 
A todos ellos y a los gesto
res que han hecho posible 
tal acontecimiento, los fe
licitamos y animamos a se
guir por ese camino. 

Programa de 
prevención de 
drogodependencia en 
el Instituto Alcalá VII 

Por mediación del MEC, 
CAM y Ayuntamiento de Alca
lá, a partir del día 13 de enero 
y durante cinco jueves consecu
tivos de 6 a 8 de la tarde, se va 
a impartir en el LB. «Ignacio 
Ellacuria» (Alcalá VII) un curso 
de prevención sobre drogodepen
dencia, dirigido hacia los padres 
de los alumnos. 

Este instituto es el único de Al
calá que durante el curso 93/94 
desarrolla este programa, apoya- -
do por los profesores y la Asocia
ción de Padres de Alumnos. 

Para mayor información, di
rigirse al coordinador del AP A 
del centro: Tlf. 889 24 29. 

EL ORGANISMO AUTOMONO MUNICIPAL 
DE DESARROLLO Y EMPLEO 

NECESITA CUBRIR MEDIANTE CONTRATACION 
LABORAL TEMPORAL LA PLAZA DE 

TITULADO MEDIO 
Requisitos: 

- Titulación media en Arquitectura, Ingeniería de obras 
públicas o similar. 

- Experiencia laboral de dos años. 

Se valorará: 
- Experiencia demostrada en la gestión y control de obras. 
- Formación y/o experiencia en temas de desarrollo local. 
- Experiencia de Gestión Informática de carácter técnico 

(Cad-CAM, presupuesto). 

Remuneración: 
- Conforme a lo señalado en el acuerdo colectivo del Exc

mo. Ayuntamiento. 

Funciones: 
- Será responsable de la ejecución y control de obras reali

zadas por este Organismo, así como el mantenimiento 
de todas las infraestructuras, redacción de proyectos, etc. 

- Asesorará e informará sobre normas de planeamiento así 
como disponibilidad de suelo industrial. 

Presentación: 
- Los interesados deberán dirigirse por escrito acompañan

do «currículum vítae» al O.A.D.E., Plaza de los Santos 
Niños sin, 28801 Alcalá de Henares (Madrid), a la aten
ción de D. Juan Antonio Pérez, hasta el día 12 de Enero 
de 1994. 

PUERTA de Madrid 



concursos literarios y de dibujo, música y baile 
Fiesta.en el centra castellana-Leonés 

El sábado 18 de diciembre 
se celebró en el Centro Cas
tellano-Leonés una fiesta de 
Navidad en la que participó el 
grupo de música «El yugo», 
adscrito ·al Centro , que ofre
ció un recital. 

La fiesta sirvió también pa
ra hacer entrega de los pre
mios correspondientes a los 
concursos literarios y de dibu
jo. El premio de dibujo fue 
ganado por Jesús Nieto Pérez. 
El de cuentos lo ganó Gema 
Cacho Regalado, de 19 años, 

PUERTA de Madrid 

y en el de poesía se produjo 
una curiosa circunstancia: ga
nó el presidente, Abel Martín 
Amor, y el vicepresidente ob
tuvo el segundo premio y una 
mención especial. 

Para evitar suspicacias los 
trabajos se presentaron con 
seudónimos y con los nombres 
en sobres cerrados que fueron 
abiertos en el momento de la 
entrega de premios. La fiesta 
siguió con un aperitivo para 
todos los asistentes y un baile 
hasta la madrugada. 

a de enero de 1994 



San ]osé y la Virgen María no quisieron perderse el acto. A la derecha, esta alumna de las Filipenses leyó un bonito mensaje navideño. 

8 de enero de HIN 

11 certamen 
lnterescalar 
del Distrito centra 

«Los niños queremos 
que la Navidad sea un 
sentimiento 
de fraternidad, 
de solidaridad, 
de construcción 
de un mundo nueva» 

El Teatro Salón Cervantes 
fue el escenario en el que se 
entregaron los premios corres
pondientes al 11 Certamen In
terescolar de Navidad 1993, 
que organiza el distrito Cen
tro. Previamente, numerosos 
grupos de escolares de los co
legios del distrito amenizaron 
la velada interpretando vi
llancicos, como no podía ser 
menos en estas fechas: 

Después de la presentación 
del acto intervinieron breve
mente el concejal presidente 
del distrito, Pedro Escribano; 
el vocal de APAS, Antonio 
Luengo, y una niña en repre
sentación de todos los niños 
del distrito que transmitió un 
bonito mensaje: «Nosotros, 
los niños, no queremos que la 
Navidad sea sólo abeto, rega
los, comidas, Papa Noel y pa
labras vacías. Queremos que 
sea un sentimiento de frater
nidad, de solidaridad, de 
construcción de un mundo 
nuevo y de un profundo sen-

Coro de San Felipe Neri 

PUERTA de lllidrld 



En las fotos de la derecha, 
de arriba hacia abajo, 
tres de los grupos participantes 
en el Teatro Salón Cervantes: 
el coro de las Filipenses, 
el coro de San Francisco de Asís, 
y el coro del colegio Cardenal 
Cisneros. 
Todos ellos, junto al coro del 
colegio San Felipe Neri 
(en la página anterior), 
contribuyeron a revitalizar 
el mensaje navideño. 

timiento de amor entre los 
hombres y los pueblos. Este 
amor es el que nos une hoy 
aquí. Por eso, ~ora que es
tamos juntos, también desea
mos tener presentes a los ni
ños que sufren guerras, ham
bre, pobreza, miseria, incul
tura ... , los niños de Bosnia, 
Sarajevo, Somalía o Brasil». 

Seguidamente actuaron los 
coros de los colegios San Fe
lipe Neri, Cardenal Cisneros, 
San Francisco de Asís y Fili
penses. 

Premiados en los 
diferentes concursos 
del Distrito 1 

El distrito Centro organizó 
tres certámenes: concurso de 
«christmas>>, concurso de 
cuentos navideños y concur
so de belenes. En el primero 
de ellos resultaron ganadores 
en primero, segundo y tercer 
puestos respectivamente Da
niel Covarrubia (San Francis
co de Asís), Lucía Sáez (Car
denal Cisneros) y Eduardo 
Sancha (Calasanz). Además se 
entregaron cuatro menciones 
especiales a Esther de la To
rre (Filipenses) , Jénifer Bolí
var (San Francisco de Asís) , 
Desiree del Villar (Cardenal 
Cisneros) y Miguel Fernández 
(San Francisco de Asís). 

En el concurso de cuentos 
la ganadora fue Isabel Gonzá
lez (Calasanz) por su cuento 
«Sucedió en Navidad>>, segui
da de Miriam Aragón (Fili
penses) con su cuento «El ár
bol de Navidad». Las mencio
nes especiales fueron para 
Ruth Ruiz (Filipenses) con 
«Rocío y la Navidad» y Yolan
da Moreno (San Francisco de 
Asís) con «Zaharí» . 

Por último, en el certamen 
de belenes fue el colegio San 
Francisco de Asís el que obtu
vo el premio a la calidad ar
tística y el colegio del Sagra
do Corazón de Jesús el que 
consiguió el premio a la ori
ginalidad. 



sanidad decretó el cierre cautelar tras relacionar varios casos 
de salmonelosis con el conocido establecimiento 

Navidades amargas para El Postre 
<cEl Postre11 ha sido cerrado en Navidad; sobre el conocido establecimiento de repostería y alimenta

ción situado en la calle del Tinte fue decretado el día 29 de diciembre el cierre cautelar hasta que la 
empresa presente un plan completo de autocontrol que garantice que no se van a producir riesgos en 
la manipulación de alimentos . .A este plan se le une la preparación teórica que todos los empleados 
del establecimiento tendrán que realizar sobre la manipulación de los alimentos con técnicos regiona
les. El servicio de Salud Pública del .A.rea 3, dependiente de la consejería de Sanidad de la C.AM, rela
cionó varios casos de salmonelosis con el conocido establecimiento y, a falta de cerrar la cadena de 
intoxicación a través de los análisis que se realizan en Majadahonda, el jefe de sección de Sanidad 
.Ambiental e Higiene .Alimentaria del .A.rea, Javier Bemal, afirmó que «hay evidencias de que el origen 
de 14 intoxiaciones por salmonelosis se ha producido en El Postre por el consumo de canapés>>. 

Mientras Sanidad procedía 
al cierre del establecimiento y 
a cerrar la investigación con 
los análisis realizados por el 
Instituto de Toxicología de 
Majadahonda, para el propie
tario de El Postre todo son du
das al tiempo que se queja del 
grave perjuicio que le ocasio
na el cierre en unas fechas tan 
señaladas: «Cuando nos em
pezábamos a recuperar, cuan
do levantábamos cabeza des
pués del cierre del año pasa
do por estas mismas fechas, 
ahora nos vuelven a hacer lo 
mismo y para abrir nos piden 
cosas que ya tenemos, que ya 
cumplimos. Yo creo que no es 
lógica esta situación>>, mani
festó José González. 

Por su parte, el jefe de sec
ción de Sanidad Ambiental e 
Higiene Alimentaria del Area 
.3 manifestó que «es un hecho 
que esta cadena ha estado im
plicada en varias ocasiones en 
problemas sanitarios dex:iva
dos de las inspecciones y en 
algún brote de toxiinfección 
alimentaria. Este año es el 
primer brote que ocurre en El 
Postre». 

Tres personas ingresadas 
El Servicio de Salud Públi

ca de la Comunidad de Ma
drid recibió la alerta en la se
de del Area .3, en la avenida 
de Guadalajara de Alcalá, el 
día 2.3 de diciembre, aunque 
los ingresados en el hospital 
Príncipe de Asturias lo fueron 
dos días antes: «Son los médi
cos del hospital los que nos co
munican el problema y dan la 
alerta. El día 2.3 se cogieron 
muestras en el establecimiento 
y se realizó una inspección. El 
lunes 27 se realizó otra visita 
de inspección y se retiró a dos 
manipuladores de los que ya 
teníamos resultados analíticos 
de que eran portadores de sal
monella; el día 28 se retiró a 
los otros dos; ha dado la ca
sualidad de que los cuatro son 
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mujeres y se les retiró de la 
manipulación de alimentos; 
ésta es una medida preventi
va de carácter universal en 
términos de salud pública». 

Javier Bernal reconoció que 
«aun sabiendo que estas cua
tro personas son portadoras de 
salmonella, no podemos acha
carles la responsabilidad del 
origen del brote, pero lo que 
sí tenemos claro es que el ori
gen ha estado en la calle Tin
te, aunque no que hayan sido 
estas cuatro personas». La 
condición de portador se ad
quiere por la ingestión de ali
mentos intoxicados por esta 
bacteria, aunque no en la me
dida suficiente como para su
frir la enfermedad; eso sí, el 
portador elimina por las he• 
ces fecales bacterias de salmo
nella: «Puede haber muchos 
portadores de salmonella en la 
población, pero el problema 
está cuando esas personas tra
bajan en restauración o con 
alimentos. Como no se tiene 

Javier Bemal 

capacidad de controlar con 
analítica de heces a todos los 
manipuladores cada mes, 
pues.en el caso de la CAM su
peran el medio millón, lo que 
se hace es que en el caso de 
brotes se va directamente a 
buscarlos. Un portador puede 
contaminar o no un alimento 
en función de sus prácticas hi
giénicas de manipulación. El 
vehículo desde la salmonella 
hasta el alimento, caso de que 
sea el causante el manipula
dor, es tan claro y simple co
mo una contaminación de he
ces a alimento por la vía que 
sea». 

El responsable de Sanidad 
Ambiental e Higiene Alimen
taria del área sanitaria expli
có que otro posible origen de 
la contaminación puede ser 
por ejemplo la manipulación 
de un pollo contaminado: «El 
manipulador se ha podido 
contaminar las manos y lue
go ha podido manipular un 
canapé al _que ha contamina-

do. La salmonella se destruye 
por un tratamiento térmico 
por eso es muy importante 
cumplir las normas en cuan• 
to al tratamiento de calor o 
frío de los alimentos». 

En un primer momento se 
descubrieron nueve casos de 
afectados por salmonelosis 
que supuestamente adquirie
ron la enfermedad en El Pos
tre al ingerir canapés. Poste
riormente aparecieron cinco 
más, una vez que el problema 
trascendió: «Ha habido gen
te que, una vez conocido y he
cho público el problema, ha 
denunciado haber padecido la 
enfermedad; hemos contrasta
do la información y los hemos 
dado como casos de intoxica
ción. Casos clínicamente com
probados con analítica de sus 
heces son dos de los catorce. 
Del resto tenemos una confir
mación epidemiológica por las 
encuestas realizadas. Ha ha
bido dos personas hospitaliza
das en el hospital Príncipe de 
Asturias, dos embarazadas, y 
una tercera persona, un niño, 
fue hospitalizado en Guadala
jara». 

Investigación 
epidemiológica 

Javier Bernal explicó que la 
comprobación de que la . to
xiinfección procede de El Pos
tre se realiza mediante la in
vestigación epidemiológica: 
«En esta investigación se re
lacionan las comidas del afec
tado con fechas y con lugares 
en los que se han ingerido es
tas comidas. En base a las 
coincidencias se establecen 
conclusiones. En este caso hay 
evidencias que epidemiológi
camente son significativas de 
que el origen ha estado en El 
Postre; ha habido en este ca
so afectados que han comido 
canapés de El Postre, pero 
también ha habido gente que 
creíamos afectados pero que 
luego ha resultado que no ha
bían comido allí. Luego hay 
que hacer una confirmación 
bastante más sofisticada; co
gemos la salmonella y hace
mos un serotipado; aho:ra mis-. 
mo la tenemos en bruto y la 
vamos a identificar.en Maja
dahonda, donde nos dirán si 
se corresponde la misma sal
monella de los afectados con 
la de los manipuladores». 

necos poi cerrar 
· Javier Bernal reconoció que 

aún quedan flecos por cerrar 
en esta investigación: «Hasta 

PUERTA de Madrid 

Jo! 

q1 
lo 
te: 
ta 
sa 
re 
de 
lié 
ca 
jo 
m i 
C1 
no 
dí: 
te1 
m : 
co 
en 
qu 
al 

ric 
ca1 

pu 
ci< 
SOi 

ro 
tac 
po 
en 
El 
filé 

ne 
be 
IDé 

me 
go 
de 
da 
mi 
ese 
en 
rrc 

1 



.ye 
leo 
lte 
ln~ 

·o 

se 
de 
sis 
ie
>s
te
.e o 
na 
:n-
1e
ha 
la 

ta-
tOS 

:a
m

us 
:e. 
ir
las 
1a
;a

de 
. y 
.o, 
.a-

la 
o
IS

n
a: 
·e
:c
es 
:s
as 
!n 

:i.y 

;i-
:le 
El 
a
lo 
ro 
.ie 
.ie 
a-
1y 
In 

o
e
.s
la 
a
sí 
1-
tn 

ie 
:i.r 

ta 

José González 

que no nos dé Majadahonda 
los resultados definitivos, no 
tendremos la certeza absolu
ta y matemática». El respon
sable de Higiene Alimentaria 
reconoció que en las muestras 
de alimentos tomadas no sa
lió salmonella: «Esto signifi
ca que el alimento que produ
jo la enfermedad fue el consu
mido el día 20 ó el día 21. 
Cuando nosotros tuvimos co
nocimiento del hecho fue el 
día 23 porque es imposible 
tener conocimiento antes; to
mamos muestras, pero no en
contramos salmonella. Sin 
embargo, hay evidencias más 
que suficientes para implicar 
al Postre». 

Bernal señaló que hay va
rios grupos de personas impli
cadas en los 14 afectados: «No 
puedo facilitar más informa
ción de los afectados porque 
son datos confidenciales, pe
ro sí, hay varios grupos afec
tados». Otro punto destacado 
por el responsable del Area 3 
en higiene alimentaria es que 
El Postre cumple con la nor
mativa en cuanto a instalacio
nes: «El cierre cautelar se de
be a que existen procesos de 
manipulación que considera
mos que tienen un grave ries
go para la salud. La apertura 
de El Postre está condiciona
da a que el propio estableci
miento nos demuestre que 
esos procesos de manipulación 
en un futuro se van a hacer co
rrectamente. Lo que le exigí-
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mos al Postre es que realice un 
plan técnico de autocontrol en 
los procesos de manipulación 
de alimentos, así como un 
programa de educación sani
taria particular para los tra
bajadores. En todos estos pro
cesos vamos a participar los 
técnicos de este centro». 

«Nosotros tenemos 
todo en orden» 

El propietario de El Postre, 
José González, señaló a 
PUERTA DE MADRID que 
«nos exigen una serie de cosas 
para poder abrir que yo creo 
que están ya hechas, como son 
análisis a los operarios, un 
cursillo para los manipulado
res para que sepan cómo de
ben actuar. Y o creo que cuan
do se les concede el carnet de 
manipulador, que todos tie
nen, será porque ya están ca
pacitados y preparados para 
realizar esta función». 

González señaló que «noso
tros tenemos todo en orden. 
Aquí hay una cosa que es cla
ra · y es que no hay nada que 
diga oficialmente que estas in
toxicaciones vienen de El Pos
tre. Por eso digo que no en
tiendo cómo es que se toma es
ta· decisión de cerrar, de esta 
manera tan rápida. No se pue
de decir a la buena de Dios 
que estas intoxicaciones son 
de El Postre, sin haber prue
bas, sin haber productos que 
estén contagiados tras haber-

se analizado. No hay nadie 
que pueda decir que nuestros 
productos tienen salmonelo
sis. Puede ser que haya per
sonas intoxicadas, pero ahí es
tán los productos; han sido 
analizados y no se ha encon
trado nada. Ellos dicen que 
han comido productos de El 
Postre, pero igual que ellos 
han comido también 400 per
sonas más y cuando hay una 
intoxicación en alguna boda, 
como todos sabemos, han si
do todos los que se han into
xicado. Puede ser que estas 
personas que se han intoxica
do no sepan comer o tratar 
adecuadamente el producto 
que han comprado: Compran 
un producto que es perecede
ro y a lo mejor se lo comen a 
las 48 horas; así ocurre lo que 
ocurre. O son todos los que 
han comprado en El Postre o 
no sé, me parece raro que si 
hay contaminación como di
cen, hayan sido sólo 14 per
sonas» . 

El propietario de El Postre 
recordó que hace dos meses se 
convocó una reunión en la 
que estuvieron presentes re
presentantes de UGT, CCOO, 
la Cámara de Comercio e In
dustria, el comité de empresa 
de El Postre, el concejal de Sa
lud José María lrastorza y la 
directora del Centro Munic
pal de Salud: «En aquella reu
nión nos dijeron el señor lras
torza y la señora Bellod que 
había habido una intoxica
ción por tartas. La empresa 
les comentamos que eso no po
día ser, que no se podía armar 
todo ese laberinto porque una 
persona les dijera que se ha
bía intoxicado con una tarta. 
Nos contestaron que tenían 
pruebas. Pues bien, después 
de dos meses todavía no nos 
han dicho si aquello era posi
tivo o negativo. Siempre esta
mos con lo mismo, la palabra 
de una serie de personas con
tra El Postre. O se cierra o no 
se cierra, o vale o no vale, pe
ro lo que no podemos es estar 
en esta situación; ahora un 
cierre cautelar cuando ya se 
han hecho análisis a todo el 
personal y tienen que hacer 
un cursillo de manipulación 
cuando todos tienen el carnet 
de manipuladores. ¿Por qué? 
¿Qué se quiere hacer, a quién 
se quiere tapar? ¿Quién nos 
quita a nosotros la venta de 
todos los roscones de Reyes? 
¿A quién reclamas? ¿Al maes
tro armero?» 

Cuando cerramos esta in
formación, el lunes por la tar
de, El Postre sigue cerrado. 
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·non Mariano ouer, que ha vendido más velas y bacalao que 
nadie, no quiere ni pensar en el día que tenga que cerrar 

De visita en una tienda de las de antes ... 
,La calle Mayor no lo será tanto sin este hombre, 
que nació un 24 de diciembre ... en la trastienda 
Igual que los domingos íbamos a casa de los abuelos, hoy hemos ido a la casa de Mariano, que también 
podría ser nuestro abuelo y pensamos que, un poco, sí lo puede ser. Toda una vida, y lo que queda, 
que se dice muy deprisa, atendiendo -y con gusto- a chicos y grandes y a los de más allá. 

Don Mariano Quer, ante su tienda de la calle Mayor. 

que había siempre, desde las 
seis de la mañana o antes; a ve
ces no dormía nadie. Mi padre, 
con una cabezadita, se quedaba 
nuevo. Tenía que estar todo pre
parado, los pedidos, pues los ca
miones en seguida llamando; 
bueno, como había siempre tan
to ruido con los motores y eso, te
níamos una campanilla en la 
puerta; luego pondríamos UD 

timbre del que todavía quedan 
por la pared algunos cables. 

- Y todo Alcalá alum
brándose con sus velitas. 

· - Había alguna tienda más, 
pero aquí venían de todas par
tes; teníamos una clientela muy 
buena en los pueblos de alrede
dor. Llegaban con sus carros y 
burros y los ataban ahí, en los 
soportales. Aún quedan argollas 

de las de atar a las cahallerias en 
las fachadas. 

- Y fue usted creciendo en 
la tienda. 

- Te diré que yo nací UD 24 
de diciembre, en la trastienda, 
que era el comedor. Hubo su 
misterio porque mi madre ya 
quería UD niño, puesto que había 
nada menos que tres hijas en la 
casa; mi madre, la pobre, no 
quería ni mirar al oír gritar a mi 
padre, «me parece que es UD va
rón porque le estoy notaDdo unas 
buenas pelota&>t. Y pido perdón 
de mi parte, ¡pero me han con
tado tantas veces su famosa &a
se! ... Así que, después de esto, 
claro que fui creciendo en la 
tienda, que ya dejó de ser fábri
ca de velas y bujías para conver
tirse en ultramarinos y UD poco 
de todo, como ·solía pasar en 
aquellos años. 

- ¿Siguen ustedes con su 
misma clientela al cal>o de los 
años? 

- Sí, qudan algunos que si
guen viniendo; pero, como ve
rás, esta calle está llena de ofi
cinas, dentistas, despachos ... 
Antes, en cada vivienda había 
dos o tres fammas y, claro siem
pre estaban aquí. Conocías a to
dos. A veces se organizaba una 
tertulia por menos de nada; aho
ra también, ¿por qué no?, ¡pero 
está todo tan distinto! 

- ¿En qué han cambiado 
las compras de la Navidad con 
respecto a ayer? 

- Hay otro ambiente. Ahora 
desde octubre empiezan a com
prar; antes venía la madre, a úl
tima hora, la víspera, y se lleva
ba para esa noche ... Recuerdo el 
turrón en bloques y los primeros 
polvorones de Estepa, el éxito 
que tuvieron; y el alejú, que era 
UD dulce típico alcalaíno, com
puesto de miel, almendras y azú
car tostado. 

- ¿Recuerda lo más extra
ño que le hayan pedido? 

- Una señora que pesaba 
ciento doce kilos nos pidió que 
si podíamos hacer su cuerpo en 
cera porque había hecho una 
promesa a la Virgen ... Quisimos 

Vamos, pues, a volver al 
pasado. Regreso al ayer, sin 
máquina del tiempo alguna. 
Sólo recordando. Por usted, 
don Mariano, nuestro recuer
do a las caperuzas de La Cer
vantina y La Casera; por sie
te, ¡cuántos programas dobles 
_veíamos de balde!; al negrito 
del Cola Cao, a la maicena y 
a las bolas de anís, fieles ami
gos ellos; a los mágicos días de 
novillos, al TBO y al Capitán 
Trueno, a los cuentos de ha
das para ellas, pero que tam
bién nos gustaban a la mucha
chada; y al librillo de papel 
Bambú para el abuelo, que
dándonos con los treinta cén
timos que sobraban... Y al 
«¿se puede?» o «¿da usted su 
permiso?» que nos salía de lo 
más hondo, y a los chicos de 
San Ildefonso cantando los 
números, metiditos en la ca
ma con un frío de espanto en
trando por todos los rincones; 
a nuestra madre, lo más gran
de, diciéndonos que nos tapá
ramos bien la boca y la gar
ganta con la bufanda, y al día 
-día grande- que descubri
mos el turrón y, el colmo ya, 
que había trenes pequeños y 
que no tenías que llevarlo con 
una cuerda... Y a «Lo que 
nunca muere», con Pedro Pa
blo Ayuso y Matilde Conesa, 
que parecía que estaban.con 
nosotros en el cuarto -¡Y qué 
cuarto!- de estar. Eran de la 
familia. Como Gregorio Jesús 
Mariano Quer Caballero, no 
nos olvidamos nada, al que te
nemos enfrente. En su tienda 
y la de todos. Antes y ahora, 
hoy como ayer. No hay duda 
de que Dios ya bendijo cada 
rincón de esta casa. Su espo
sa, doña Dolores, no podía 
faltar. Dos cabalgan juntos, 
claro. 

11 SAGIADO CORAlO• DI llSUI Calidad imnejorable e11 
velas de cera pura 

para ti culto divino. 

- ¿Recuerda el año en que 
se inauguró la tienda? 

- En 1868, exactamente. 
- Y bien ... 
- Al Principio fue una fábri-

ca de velas, dl Sagrado Corazón 
de Jesús». La llevaban mi abue
lo y mi padre y tres o cuatro mo
zos más. Me acuerdo del trajín 
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y e.le espiral en colores. 

Lamparillas 
de diferentes cines. 

Encabezamiento de una factura correspondiente al año 1954. Además de citar las especialidades en 
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complacerla, pero nos faltaban 
moldes, medidas ... Por cera, no, -
porque podíamos haber traído · 
toda la del Cáucaso, que de ahí 
la recibía mi padre, pero al final 
se llevó -una promesa es una 
promesa, y antes~ loa cieli- . 
to doce kilos a la iglesia ... No re
cuerdo a cuál, pero la Virgen de
bió de agradecérselo infinito. 

- ¿Ha pensado qué puede 
ser de la tienda dentro de al
gunos años? 

- No, no lo queremos ni pen-
sar. 

¿Qué pondría o qué quita-
ría de ella? · 

- Creo que nada. Como es
tá. Ya nos dio pena quitar el mos
trador de madera, después de 
tantos años, y el gancho de don
de colgaban todas las balanzas 
qae ha habido.y que hay, porque 
las conservamos todas con sus · 
pesas; ahí está la de cinco kilos 
llena de marcas del contraste del 
ayuntamiento... Como habrás 
oído, solían venir a contrastar 
las pesas cada cierto tiempo, pa~ 
ra ver si estaban exactas. Todo 
lo qae se quitó anda por ahí, y 
poner no sabríamos qué. La tien
da, con sus puertas, escapara
tes, cierres, velas, bacalao y no
sotros, si Dios quiere, debe con
tinuar como está. 

- Sabemos que aquí se ro
dó una película que se llamó 
«La cesta». 

- Fue UD gozo. Rodaron du
rante todo UD día; mientras, los 
clientes esperaban los descansos 
para entrar a comprar. Pusieron 
la gran cesta en UD escaparate; 
en la tienda, tanta gente como en 
la calle, una italiana muy guapa, 
Antonella Lualdi, que era la 
atracción. Y entre toma y toma 
los focos, ahí mismo, nos dejaron 
derretidas unas velas de campa
nillas del escaparate. 

- ¿Cuál sería, en su opi
nión, una gran c,:e~ta de N avi
dad? 

- ¡Pueden hacerse tantas! 
Yo pondría una con salmón, lom
barda, vinillo de los muchos 
buenos qae tenemos, variado de 
Productos de Estepa y anís es
carchado, que solía venir, si no 
lo ~. en una botella larga 
con una rama aromática dentro, 
lleno de escarcha. 

- ¿Siguen comprando el 
famoso bacalao y las sardinas 
arenques? 

- Eso es algo que no puede 
faltar en esta casa. Sigue gastan
do como siempre. Y hay quien 
nos pide hasta recetas sobre el 
bacalao (añade doña Dolores). 

Al salir, la calle Mayor apa
rece más sugestiva que otras 
veces. Sólo falta que nieve. 

LUMIGARMO 
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LENTES DE CONTACTO MENSUALES 

SUREVUE™ 
La lente de contacto mensual 

~~ 

La nueva era 
en lentes 
de contacto 
para uso diario 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - 28807 Alcalá de Henares - MADRID - Tel. (91) 889 69 53 

1ue1t10equipo1eguiM 
ton u1tede1 todo el año. 
IUBltll meta 
el 11111111IU106/Íll. 
PARA SU SEGURIDAD, 
HAGA REVISIONES PERIODICAMENTE. 
....----- Es un consejo de: ----------------------

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
. CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 

-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 88_9 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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No se trata del cuento 
de 1.11 tenitiento 

Jesús Romero 
estuvo en la peña 
Tercio de Ouites 
calzado 
con su 
«zapato de oro» 

No se trata del cuento de 
La Cenicienta. El «zapato de 
oro» _fue conseguido en bue
na lid por nuestro torero lo
cal Jesús Romero en la feria 
de Arnedo , ante un lote de 
miuras y en competencia con 
la flor y nata de la noville
ría de este país . Paco Herre
ra , presidente de la peña 
Tercio de Quites , deseaba 
disfrutar durante unas horas 
el trofeo ganado por Jesús y 
quería celebrar un sencillo 
acto con todos los peñistas 
que tuvieran el gusto de asis-

tir al domicilio social para, 
junto al torero , tener una 
tertulia de sabor taurino. 

Esta vez «la lidia» se hizo 
contra unos pinchos de tor
tilla, lonchas de lomo y vi
no fino, y esta «corrida» fue 

transcurriendo en agradable 
charla, en la que cabían la 
gran temporada del torero, 
su viaje a Lima y el futuro 
que se avecina ante una tem
porada que comenzará en 
V aldemorillo; allí, junto a la 

sierra, estará el alcalaíno, y 
seguirá junto al mar por las 
fallas para no dejarlo hasta 
ese Pilar, todavía muy leja
no. En definitiva, estamos 
ante una nueva temporada. 
Que Dios reparta suerte. 

UlTIMOS PISOS. EN REGIMEN DE COOPERATIVA 
- , 

-COOPERATIVA DE VIVIENDAS MONTE ALCALA 

ESTAMOS CONSTRUYENDO 
136 VIVIENDAS CON 2, 3 Ó 4 
DORMITORIOS, PLAZA DE 
GARAJE Y TRASTERO DESDE 
11.425.000 PTAS. X CON LA 
MEJOR FORMA .DE 

1
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LA QUE USTE~ QUIERA 

¡¡NO ESPERE MAS Y VENGA A INFORMARSE!! 
EMPUGE 1 S A CALLE SAN VIDAL (AUTOBUSES l, 5 Y 6) 
GESTION INM601L:ARI~ TELS.: .883 48 54 y 880 20 12 
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El san Fernando marcó pronto y terminó dando la puntilla 
en los últimos minutos de partido 

0·2, el Alcalá volvió a perder 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; CD. San Femando, 2 (Luis y Arsenio). 
ALCALA: Juan, Toñín, Roberto, Raúl, Juan Antonio, Merinero, Juan David, Cachas (Osear), Cano 

(Clemente), Zurdo y Torcuato. 
SAN FERNANDO: Mínguez, Toñín, Arquero, Manolo, Luis, Villa (Arsenio), Rafa, Barranco, Monte

ro, Díez y Caballero. 
ARBITRO: Martín González. No gustó a ninguno de los dos equipos. El colegiado mostró tarjetas ama

rillas a Torcuato, Roberto y Juan Antonio por el Alcalá y a Arquero, Villa, Caballero, Rafa y a Montero 
en dos ocasiones, por lo que tuvo que abandonar el terreno de juego. 

Poco público en las gradas del Por contra, el San Fernando actuó iniciativa y decantar un encuentro. 
Val. Aunque sea a nivel anecdótico con relativa tranquilidad sabiendo El Alcalá no desagradó, más bien 
cabe destacar la recogida de firmas que para vencer el partido no ten- hizo concebir esperanzas de que po-
por parte de un grupo de socios per- dría más que controlar a un Alcalá dría llegar a superar al San Fernan-
tenecientes a las peñas Venecia y Ri- bisoño, que derrocha todo el esfuer- do, pero el gol no llegó y eso hizo que 
cardo Flores para pedir una moción zo pero al que le falta la experiencia los ánimos se fueran perdiendo en el 
de censura contra Luis Fernández y el temple necesario para llevar la seno de los jugadores alcalaínos. El 
Ríos. Las firmas al final no han te
nido ningún valor puesto que el día 
31 de diciembre los directivos del Al
calá acordaron dimitir de sus car
gos dejando sin ningún valor las fir
mas en cuestión ya que el presiden
te se ha visto obligado a convocar 
elecciones anticipadas. 

El fútbol tiene cada vez menos se
cretos, al menos para el Alcalá. Si el 
equipo complutense recibe un gol en 
contra en casa le va a resultar tre
mendamente difícil remontarlo y co
mo quiera que los rivales encuentran 
puerta con relativa facilidad cuan
do se enfrentan·al Alcalá ahí está el 
balance del cuadro alcalaíno esta 
temporada. 

El San Fernando llegó a puerta en 
el minuto 12 por primera vez con pe
ligro real. El balón acabó en las ma
llas en el contragolpe de los del real 
sitio bien ejecutado por Luis que 
consiguió marcar elevando la pelo
ta por encima del meta alcalaíno 
Juan. 

San Fernando se defendió con orden 
y acierto durante toda la segunda 
parte, cuando más incisivo se tornó 
el juego del Alcalá y fue ya al final, 
cuando los jugadores alcalaínos prác
ticamente habían perdido todas sus 
esperanzas, cuando se decantó el 
partido. Un gol de Arsenio apunti
lló a los complutenses justo al filo del 
final del tiempo reglamentario y des
pués de que el visitante Rafa fallara 
un penalti con que fue sancionado el 
Alcalá y de que el equipo del real si
tio se viera con un hombre menos 
por la expulsión de Montero. 

El Alcalá sigue hundido en la ta
bla y cada vez con menos posibili
dad de salir del atolladero. El equi
po de Flores cayó ante un potencial 
rival de cara a la muy lejana posibi
lidad de eludir el descenso, aunque 
no parece que esto sea en estos mo
mentos lo prioritario en el Alcalá. 

f 

Total que el Alcalá prácticamen
te comenzó perdiendo el encuentro 
Y eso le obligó a tomar la iniciativa 
con toda la presión que ya va siendo 
habitual en el juego complutense. Los oponentes a Luis Femández recogieron firmas para apoyar una moción de censura. 
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Un grupo de socios se reunió días atrás para recoger firmas que pedían la dimisión de Luis Fernández 
Ríos mediante una moción de censura; el presidente ha respondido preparando elecciones anticipadas. 

su junta directiva decidió presentar su dimisión irrevocable 

lo que-le ha hecho abrir el proceso electoral antes de tiempo 

Luis Fernández Ríos convoca elecciones 
y desbarata la moción de censura 
que preparaba un grupo de socios 

El presidente de la RSD Alcalá, Luis Fernández Ríos, ha tomado la decisión de convocar elecciones 
anticipadas después de recibir la dimisión de toda su junta directiva el día 31 de diciembre. Fernández 
Ríos no ha aceptado las presiones de la oposición para que dimitiera y al final ha desbaratado todos 
los movimientos de un grupo de socios que preparaba una moción de censura y que de hecho habían 
recogido ya firmas a tal efecto. El próximo día 19 de enero habrá una aAmblea general extraordinaria 
para constituir la junta electoral conforme a los estatutos de la RSD Alcalá y convocar elecciones. 

La junta directiva del Alca
lá decidió no aguantar más in
sultos y vejaciones y evitar las 
presiones que estaban reci
biendo por la marcha del pñ,
mer equipo; decidieron, el día 
31 de diciembre, presentar su 
dimisión irrevocable al presi
dente, Luis Fernández Ríos, 
que así se ha visto obligado a 
convocar elecciones anticipa
das. Al final, el presidente se 
salió con la suya de no dimi
tir cediendo a las presiones de 
la oposición, y al mismo tiem
po ha desbaratado los planes 
de un ·grupo de socios de pre
parar una moción de censura 
contra él. 

En efecto, durante los últi
mos día del año e incluso du
rante el partido del Alcalá 
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Luis Fernández Ríos, presidente del Alcalá. 

contra el San Fernando, un 
grupo de socios decantados en 
la oposición contra Luis Fer
nández Ríos-habían estado co
giendo firmas para convocar 
una moción de censura y 
echar a F ernández Ríos de la 
presidencia. Al final, el pre
sidente del Alcalá no tendrá 
que hacer frente a esta moción 
de censura, ya que ha convo
cado la asamblea extraordina
ria para constituir la junta 
electoral. En este grupo que 
pedía firmas de los socios pa
ra la moción de censura figu
raban miembros de las peñas 
Venecia y Ricardo Flores, en
tre los que se encontraban el 
presidente de la primera, Pe
dro López Navarro y su jun
ta directiva, así como otros 
socios como José Romero- Fi
gueroa. 

El presidente de la RSD Al
calá señaló a PUERTA DE 
MADRID que «he preferido 
convocar rápidamente las 
elecciones después de la dimi
sión de los directivos y no ei;
perar a una moción de censu
ra que lo único que podía ha
cer es ensuciar un poco más el 
nombre de los que la intenta
ban presentar»~ 

Fernández Ríos señaló que 
la dimisión de los directivos 
llevaba tiempo flotando en el 
ambiente: «Nos estaban po
niendo demasiadas trampas, 
había demasiados topos por. 
parte de personas que están 
muy interesadas en hacerse 
con la RSD Alcalá incluso por 
razones crematísticas, gente 
que a costa del Alcalá han con
seguido ingresos atípicos que 
no se declaran nunca y que les 
debía de venir muy bien. Es
te tipo de personas no han 
aguantado más y se han uni
do para presentar la moción 
de censura con otros socios 
que siempre han mostrado su 
oposición a nuestra gestión». 

Fernández Ríos explicó que 
«nosotros tenemos una idea 
clara de lo que queremos pa
ra la RSD Alcalá y, aunque los 
directivos hayan dimitido, lo 
han hecho no por discrepan
cias con estos planteamientos, 
sino por los insultos y vejacio
nes sufridas. Est<:lmos total
mente seguros de que la salva
ción y la dignificación de la 
RSD Alcalá pasa por encon
trar nuestra identidad en las 
bases-y nos hemos dado cue_n
ta de que eso no lo quiere una 
gran cantidad de socios por
que hay aspectos que todos 
criticamos en los demás pero 
que perdonamos como defec
tos nuestros. Creemos que lo 
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mejor es convocar esas elec
ciones y que alguien que sea 
muy inteligente, habilidoso, 
etc, lleve al Alcalá adonde 
quiere una gran mayoría de 
socios, a segunda B, a segun
da· A. De esa form·a, en unos 
cuantos años seguiremos ha
blando de la deuda y de la po
sible desaparición del Alcalá. 
¿Que esto es catastrofismo? 
No es menos cierto que es lo 
que les ha ocurrido a otros 
clubes que tuvieron que ha
cerlo en su momento. La úni
ca viabilidad que tiene ahora 
la RSD Alcalá está en llegar 
adonde nos permita nuestra 
base, fortalecerla y, poco a po
co ir subiendo pero siempre 
con nuestra cantera». 

ccEstoy tranquilo porque Sabía 
lo que me jugaba: sabía 
que iba a ser impopular» 

El presidente del Alcalá se 
mostró muy tranquilo en to
do momento: «A mí no · me 
han influido los insultos ni las 
vejaciones porque sabía lo que 
me jugaba en esto. Y o sabía 
que iba a ser impopular, pe- . 
ro no me ha preocupado se~ 
guir las pautas que yo creo. 
Los compañeros sí se han vis
to afectados; son personas 
honradas acostumbrados a 
gastar única y exclusivamen
te lo que tienen. No están 
acostumbrados a insultar o a 
engañar a nadie. Que alguien 
con ins~tos o desprecios du
de de ellos les hace saltar y eso 
hubiera podido provo.car in
cidentes, así es que antes de 
ello han preferido dimitir». 

La tranquilidad que ha 
producido en los directivos di
mitir no es un fiel reflejo pa
ra la situación del Alcalá: «Sa
bemos que la RSD Alcalá no 
se va a quedar a gusto venga 
quien venga con ideas de sal
varla a base de talonario. El 
día que entreguemos las cuen
tas alguno tendrá que comer
se muchas palabras sobre si 
hemos generado más deuda. 
He oído a algún bobalicón de
cir que hemos dejado varios 
millones de deuda cuando lo 
que hemos hecho ha sido pa
gar deuda anterior por valor 
de 7 u 8 millones de pesetas». 

Fernández Ríos explicó que 
el único punto de la asamblea 
extraordinaria será la consti
tución de la junta electoral: 
«Ahí no se hablará de nada; 
yo no voy a permitir que se 
hable de nada más. La junta 
electoral se hará cargo de con
vocar las elecciones y organi
zar todo el proceso». 

~·~r-------.;..... __ ...;.... __________ ~ 
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Celebrado los días 2&, 27, 28 y 29 de diciembre en Pozuelo de Alarcón 
campeonato de Invierno junior, mayores 
y absoluto de la comunidad de Madrid 

Durante cuatro jornadas, del 26 al 29 de diciembre de 1993, se han celebrado en la localidad madrile
ña de Pozuelo de Alarcón los Campeonatos Autonómicos de natación en su versión junior, mayores 
y absolutos en los que bajo las mínimas decretadas por la Federación Madrileña han participado un 
total de 15 nadadores pertenecientes al C.N. Alcalah, 6 en categoría masculina y 9 en femenina. Las 
sesiones comenzaron por la mañana con eliminatorias que decidían las medallas en las categorías ju
nior y mayores y por la tarde las finales absolutas con la participación de las 12 mejores marcas. Sólo 
se hizo notar la ausencia de algunos nadadores absolutos del Canoe que prefirieron nadar en otras com
peticiones del calendario nacional. El balance ha sido brillante para el equipo complutense, 18 finales 
absolutas y 15 medallas autonómicas que hacen mantener el nivel adquirido en las pasadas temporadas. 

Se mejoraron bastantes mar
cas personales que se acercan a 
las exigidas para los Campeona
tos de España, objetivo alcanza
ble aún por algunos nadadores. 

Rebeca Moreno (80) obtuvo 
las medallas de plata en catego
ría junior en los 100 mariposa 
con 1.16.83 y en los 100 espalda 
con 1.13.78 a tan sólo 18 centé
simas del tope nacional lo que la 
supuso además entrar en la final 
«B» absoluta de la tarde, termi
nando su magnífico campeonato 
con la medalla de oro en los 50 
libres junior con 30.02. Los 100 
libres los saldó con una nueva 
mejor marca personal de 
1.06.49. 

Judith González (78) obtuvo la 
medalla de plata en los 200 bra
za en la categoría de mayores 
siendo posteriormente en la final 
«A» absoluta medalla de bronce 
con 2.50.80 aún lejos de su me
jor marca personal, en los 100 
braza de su categoría fue tam
bién medalla de plata con un 
tiempo discreto que la llevó a la 
final «B» absoluta con 1.21.91. 

Laura Hernández · (79) dio 
emoción a una prueba de fondo 
como la de 400 estilos consi
guiendo por la mañana la meda
lla de oro junior y entrando en 
la .final «A» absoluta donde que
dó tercera de Madrid con 
5 .45. 99 más de 1 O segundos por 

debajo de su marca acreditada. 
Pero no conformándose con ello 
obtuvo la medalla de bronce ju
nior en los 200 braza con mejor 
marca personal incluida, 
2.59.02, realizada en la final «B» 
absoluta de la tarde. En los 100 
braza con 1.21.76, su mejor mar
ca, la hicieron participar tam
bién en otra final absoluta «B». 

Sandra Moreno (80) se subió 
al podium a recoger su medalla 
de bronce en los 100 braza junior 
con 1.22.46 cerca del tope nacio
nal que sin duda conseguirá, en 
los 200 braza entró en final «B» 
absoluta con 3.01.55 que es su 
mejor marca personal. 

Javier Cámara (76), sin duda 
contribuyó a realzar el campeo
nato con poca presión por parte 
de su club ya que éste conseguía 
subirse al podium con otras na
dadoras lo que aminoró su res
ponsabilidad. Javier sin duda no 
está en su mejor momento ya que 
su preparación está encaminada 
a los campeonatos de España ab
solutos en marzo donde deberá 
dar el todo por el todo. Su actua
ción, muy discreta, le hizo hacer
se con las medallas de plata en los 
100 y 200 braza de su categoría 
con marcas muy por encima de 
sus mejores registros 1.07.05 y 
2.24.66 respectivamente que 
además le llevaron a las finales 
absolutas «A» donde fue plata en 

200 y bronce en los 100 braza. 
En los 200 estilos fue oro en ca
tegoría mayores con 2.15.97 te
niendo una marca acreditada de 
2.06.95. Javier posee actualmen
te el récord absoluto de la Comu
nidad de Madrid en los 200 bra
za en piscina de 25 con una mar
ca de 2.16.38 que es mejor .mar
ca nacional de 16 años. 

Otros resultados importantes 
fueron de Africa Castellanos con 
la 4ª plaza absoluta en 50 braza, 
en los 100 libres con 1.04.26 fue 
también 4ª y finalista «B», así 
como los 50 libres con final «B» 
incluida, la suerte no estuvo con 
ella. Héctor Castro (78) en 200 
espalda realizó la marca de . 
2.30.02 y 1.09.95 en los 100 que 
ayudan a la esperanza. 

Cristina Espinosa (79) se que
dó en puertas de conseguir algún 
premio, no pudo ser, con un mal 
comienzo de temporada por las 
lesiones va entonándose, en los 
100 espalda del relevo junior 
marcó 1.13.98 que se acerca aún 
más a la mínima nacional sien
do su. mejor marca personal. 

Sin duda un gran campeona
to el realizado por los nadadores 
del C.N. Alcalah, que se debe su~ 
mar al anterior Campeonato de 
Madrid cadete lo que hace un to
tal de 18 menciones de honor de 
la Comunidad de Madrid. Pode
mos estar satisfechos. 

MESA DE ORDENADOR 

8.740. PTAS. 
Haga su pedido al Tlf.: 888 O& 66 y se lo 

GRATUITAMENTE en su domicilio 

. servimos 
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La ciudad complutense quiere baloncesto de nivel ACB 

88·90, el Real Madrid y el Juventud 
Alcalá ofrecieron espectáculo 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 88; Real Madrid, 90 (48-46 en el descanso). 
JUVENTUD ALCA.LA: Quique Ruiz Paz (10), Luis Barroso (16), Mikel Cuadra (18), Miguel Angel Pou 

(7) y Jerome Mincy (22), en el quinteto inicial. También jugaron Félix de la Fuente (9), Juan del Barrio 
(5), Roberto Torres (1) y Cuesta. 

REAL MADRID: Antúnez (4), Pep Cargol (3), Kurtinaitis (7), Arlauckas (34) y Sahonis (15), en el quinteto 
inicial. También jugaron Chechu Biriukov (12), Lasa (6), Santos (9), Romero y Javi García Coll. 

ARBITROS: Mateos Ramos y Redondo. No tuvieron una buena actuación especialmente en lo que 
se ref"uió a la señalización de las faltas personales. A pesar de ser un partido amistoso trataron mejor 
al equipo madri.dista que al alcalaíno. 

Casi 4.000 espectadores en 
el pabellón Ruiz de V elasco, 
lo que supuso una recauda
ción de 2 millones de pesetas. 

El Real Madrid se llevó las 
tres cuartas partes de la recau
dación por su participación en 
este trofeo de Navidad. 

Lo que quedó más claro es 
que Alcalá necesita tener un 
equipo en la liga ACB; la ex
pectación que provocó el Real 

La cosa está clara: los alcalaínos quieren baloncesto de ACB y por eso proporcionaron una entrada 
que puede considerarse «de lujo» para ver en acción al Real Madrid frente al Juventud Alcalá. 

8 de enero de t9M 

Madrid es evidente que no es 
la misma que pueden provo
car otros equipos de la liga 
ACB, porque el Madrid es al
go especial, pero a nadie se le 
escapa que Barcelona, Estu
diantes y Juventud de ·Bada
lona son conjuntos capaces de 
atraer a mucho público a las 
gradas del pabellón Ruiz de 
V elasco. Alcalá quiere tener 
baloncesto de la máxima ca
tegoría y no se conforma con 
la primera división; son ya 
muchos años en los que se ha 
luchado por todo, por conse
guir el ascenso, por evitar e.l 
descenso, se ha tenido gran 
calidad, se ha sufrido la me
diocridad, todo con el nombre 
de Cajamadrid o con el de Ju
ventud Alcalá. El público em
pieza a estar harto de una ca
tegoría mal concebida desde 
hace muchos años y que por 
muchas mejoras que pueda te
ner está ya totalmente des
prestigiada. Alcalá necesita 
salir hacia arriba de la prime
ra división. 

Esa fue una de las primeras 
reflexiones que nos hicimos 
disfrutando del espectáculo 
que brindaron el Juventud Al
calá y el Real Madrid en el 
torneo de Navidad que juga
ron el día 29 de diciembre en 
el pabellón Ruiz de V elasco en 
un partido que nos atrevemos 
a calificar de <~amable» por
que, más que de atender a 
cuestiones tácticas y estrate
gias, más que analizar el jue
go de uno y otro equipo en 
función del resultado, prefe
rimos desde la posición de re
dactores deportivos s.olazar
nos con el espectáculo, que era 
de lo que realmente se trata
ba, tanto para nosotros como 
para el grueso de los especta
dores. 

El Real Madrid vino con 
todas sus figuras. No jugó 
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Sabonis se tomó la cosa con esa fiem;l lituana que se apodera de él de vez en cuando, mientras en la foto de la derecha tienen ustedes a Biriukov en labores de marcaje, una de sus muchas facetas en un partido en el que nos recordó sus mejores tiempos. 
Antonio Martín, que se en
contraba recuperándose y des
cansando de una pequeña le
sión, pero estuvieron todos los 
demás. Eso sí, muy relajados, 
sin mucha tensión, a repre
sentar un buen espectáculo. El 
Juventud Alcalá salió muy 
motivado; era lógico. Y se pu
do comprobar cómo los alca
laínos tienen un quinteto ti
tular de ACB; a esos cinco 
hombres (Ruiz Paz, Barroso, 
Cuadra, De la Fuente y 
Mincy, se les unen dos extran
jeros de cierta calidad y tene
mos un buen equipo de la má
xima categoría; a esos siete 
hombres se les dan unos reto
ques y a disfrutar de la ACB. 
¿El cuento de la lechera? Bue
no, ya veremos. 

Tal fue la motivación del 
Juventud Alcalá que la inicia
tiva del juego y del resultado 
eran complutenses ante un 
Madrid que sólo buscaba el 
espectáculo atacante; su de
fensa apenas existió en mu
chas fases del encuentro. La 
artillería pesada del Juventud 
Alcalá siguió manteniendo la 
iniciativa - hasta que en las 
postrimerías del primer tiem
po se llegó a un resultado que 
francamente dejaba perplejo 
a más de uno ( 46-35 a favor 
de los locales). Estaba claro 
que el Juventud tiene clase y 
a ver si eso sirve para que mu
chos de los que acudieron al 
Ruiz de V elasco al reclamo del 
Real Madrid se animan a asis
tir a los encuentros del equi
po complutense porque ellos 
también son capaces de dar 
espectáculo. En pocos segun
dos el Real Madrid estuvo a 
punto de empartar el encuen
tro. 

En el segundo tiempo el 
Real Madrid se vio obligado 
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a pisar algo el acelerador. Bi
riukov se dedicó a pisar a fon-

do el acelerador; Santos y La
sa pusieron mucho de lo que 

ya ofrecieron cuando visita
ban esta cancha con la cami
seta del Guadalajara y que les 
hace ser dos jugadores para el 
futuro del baloncesto español. 
Arlauckas brillaba por encima 
de todos mientras Sabonis pa
recía como ausente, aunque 
siempre dificultando cual
quier acción bajo los aros. 

Eduardo Ruiz fue dando 
entrada a sus hombres deban
quillo y el tono alcalaíno ló- . 
gicamente bajó. El Madrid 
fue recortando y ya en las pos
trimerías puso toda la carne 
en el asador para quedarse 
con la victoria. Biriukov hi
zo diabluras mientras que Ar
lauckas acabó con un superta
pón que impidió el empate del 
Juventud Alcalá. 

El Real Madrid se vino con todos sus grandes y el único que no jugó fue Antonio Martín, lesionado. 

PUERTA de Madrid 



Arvidas Sabonis Antúnez 
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Anotio Martín 

· sabonis impuso su ley debajo de los tableros hasta que se 

cansó y provocó su quinta falta personal 

Los protagonistas destacaron el carácter 
de espectáculo que tuvo el encuentro 

Arridas Sabonis fue el protagonista indiscutible debajo de los tableros. El jugador madridista impuso su 
altura e hizo cuanto quiso a pesar de que no estaba dispuesto a desarrollar todo su potencial. Llegó para 
cumplir el expedien~e y forzar lo menos posible su delicada rodilla. Cuando se cansó cometió, de forma in
tencionada, su quinta falta personal y se marchó al banquillo, tranquilamente. No se empleó o no pudo em
plearse a fondo, pero comprobar su enorme poderla bajo los tableros ya es un espectáculo por sí mismo. 

El jugador más alto que hay 
actualmente en el baloncesto es
pañol empleó la misma táctica 
cuando se trató de hablar con 
PUERTA DE MADRID. Al ser 
requerido por el redactor de este 
semanario, todavía en la cancha 
e instantes antes de recoger ~u 
equipo el trofeo de Navidad, Sa
bonis repl~có que no sabía hablar 
español. Esto no dejó de ser cu-

. rioso para este redactor, que ya 
tuvo ocasión de conversar con él 
en el encuentro que disputó el 
Real Madrid en el pabellón Ruiz 
de V elasco ante el V alvi Gerona 
el año pasado. En aquella oca- . 
sión hubo oportunidad de com
probar que, en efecto, el español 
de Sabonis no es precisamente 
muy brillante, pero sí es inteli
gible. El lituano, en cualquier 
caso, sí admitió que había sido 
un partido bonito para el públi
co y que el Juventud Alcalá se 
había mostrado como un buen 
equipo. 

Antúnez destacó el juego 
• del Juventud y Antonio 

Martín el espectáculo 
El base del Real Madrid, An

túnez, manifestó que en el en
cuentro ante el Juventud Alcalá 
«ha sido para que la gente disfru
tara y creo que entre todos lo 
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hemos logrado. Me ha gustado el 
Juventud Alcalá, que de hecho 
está haciendo este año muy buen 
papel y · tiene jugadores de cali
dad en su plantilla». Antúnez se
ñaló también que «ha sido un 
partido puramente festivo y es 
que en estas fiestas lo importan
te es que la gente se divierta. Sí, 
al final nos hemos tenido que 
emplear a fond9 para ganar, 
aunque el resultado era lo de 
menos». 

Antonio Martín se vio obliga
do a ver el partido desde el ban
quillo aquejado de una lesión por 
la que fue preferible guardar re
p~so: «Ha sido un partido amis
toso en el que han reinado los 
ataques en los dos equipos. Yo 
creo que el Juventud Alcalá ha 
dado más que la talla. Ha juga
do un gran encuentro». El pívot 
madridista señaló también que 
«lo fundamental es que los dos 
equipos hemos dado espectáculo, 
que era de lo que se trataba. La 
gente se ha divertido, así es que 
entre todos hemos logrado el 
objetivo». 

Eduardo Ruiz, c0ntento 
El entrenador del Juventud 

Alcalá acabó muy satisfecho con 
su equipo tras el partido dispu- · 
tado ante el Real Madrid: «Era 
un partido muy importante para 

nosotros porque había mucho 
público. Nuestra preocupación 
era dar una buena imagen; lo 
único que les he pedido a los ju
gadores es que luchasen hasta el 
final independientemente de la 
diferencia que podía existir en
tre un equipo y otro. Y o creo que 
nos hemos metido muy bien en 
el partido y que hemos sido va
lientes en ciertas fases del en
cuentro y pienso que ha sido un 
partido bonito en el que no se ha 
reflejado en el marcador la dife
rencia que hay entre un equipo 
y otro». 

Eduardo Ruiz no quiso hacer 
distinciones entre los jugadores 
que ostentan la titularidad que 
da el quinteto base y los jugado
res de banquillo y mucho menos 
quiso hablar de sustanciales di
ferencias entre unos y otros: 
«Hay que pensar que nosotros te
níamos una motivación tremen
da y que ellos están un poco sa
turados de partidos; hay que ver 
las cosas en su justa dimensión, 
pero es verdad que nosotros te
nemos hombres básicos que sa
ben de qué va este deporte y de
muestran entrega. Y o creo que 

. de momento el equipo debe se
guir su camino por donde lo está 
haciendo y si tiene que haber so
luciones alternativas de ·cara al 
último tramo 'de la liga pienso 

Eduardo Ruiz 

que deben estar en el propio 
equipo. Los relevos que hoy he
mos dado han mantenido el mar
cador y han realizado su traba
jo». Eduardo Ruiz señaló que 
«nuestra ilusión es estar al térmi
no de esta primera fase entre los 
cuatro primeros, pero ya vere
mos cómo termina esto». 

A Luyck no le impresionó 
el Juventad Alcalá 

Al entrenador del Real Ma
drid no le impresionó el Juven
tud Alcalá en el encuentro dispu
tado frente a su equipo: «Yo sé 
que va muy bien, que está muy 
bien clasificado y que va en los 
puestos de cabeza de la pri.mera 
división. El Juventud Alcalá tie
ne un buen fichaje extranjero y 
los nacionales no desentonan pa
ra nada». 

El técnico madridista señaló 
que «nuestra pretensión con es
te partido es que fuera como un 
entrenamiento fuerte con arbi
traje y público para intentar que 
jugara todo el mundo, sobre to
do Romero porque Antonio Mar
tín se encontraba un poco resen
tido de los abductores». 

Tirso Lorente considera 
entrañable regresar a Alcalá 

El segundo entrenador del 
Real Madrid es Tirso Lorente, 
quien entrenó durante varias 
temporadas al CD Cajamadrid. 
Para él siempre es agradable re
gresar a la ciudad complutense: 
«Es siempre muy entrañable vol
ver a Alcalá. En lo que se refiere 
a lo deportivo, he visto al equi
po muy bien. Por las noticias que 
teníamos sabíamos que los últi
mos resultados están siendo muy 
buenos y que su juego está acom
pañando a esos resultados». 

Tirso Lorente señaló que «es 
muy difícil jugar un partido de 
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Clifford Luyck 

éstos después de toda-la tensión 
de la liga y después de haber ju
gado nuestro trofeo de Navidad. 
Pero yo creo que al final la gen
te ha disfrutado con el juego de 
los dos equipos». 

El segundo entrenador madri
dista reconoció también que no 
le sorprendió el juego del Juven
tud Alcalá: «Conozco a la mayo
ría de los jugadores que tienen y 
les he seguido y les sigo por la 
prensa. No me· sorprende la tra
yectoria del equipo alcalaíno, del 
que hay que tener en cuenta que, 
si no hubiera perdido aquel pun-

. to tan absurdamente en los des
pachos, estaría en cabeza». 

Biriukov fue pieza básica 
de la victoria madridista 

El jugador del Real Madrid de 
origen ruso, Chechu Biriukov, 
realizó en los últimos minutos del 
partido varias acciones que sir
vieron para que el Madrid se lle
vara la victoria. Acertadísimo en 
los tiros libres, el jugador madri
dista atesora una indudable ca
lidad técnica: «Yo creo que ha si
po un partido amistoso muy bo
nito en el que todos hemos pro
curado dar espectáculo. A mí me 
ha gustado mucho el Juventud 
Alcalá, son un equipo rápido y 
hacen un baloncesto fácil». 

Dos millones de recaudación 
y la cuarta parte 
para el Juventud Alcalá 

El partido llamó la atención de 
los aficionados alcalaínos, que se 
desplazaron en un número cerca
no a los 4.000 al pabellón Ruiz 
de Velasco. El Real Madrid tie
ne mucho cartel y desde luego el 
club trata de sacar tajada. La re-. 
caudación fue de dos millones de 
pesetas, de los que se acordó que 
el Real Madrid se llevara casi las 
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Tirso Lorente 

tres cuartas partes. Así pues, al 
Juventud Alcalá le quedó en lim
pio casi 600.000 pesetas. Félix 
Moreno, el presidente del equi-. 
po alcalaíno, se encontraba satis
fecho: «Ha sido una fiesta del ba
loncesto en Alcalá; se trataba de 
buscar afición y jugar con un 
equipo de primera línea. No ha 
sido un partido de tensión, pero 
hemos estado a un nivel impor-

Chechu Biriukov 

tante. Yo le auguro éxitos a este 
equipo para la segunda vuelta y 
a ver si nos sigue dando ale
grías». Félix Moreno reconoció 
que el Juventud Alcalá tiene un 
quinteto base de mucha calidad: 
«Tenemos jugadores de ACB; lo 
que pasa es que estamos un po
quito cortos a la hora de los cam
bios y jugar unos play-offs en el 
caso de que lleguemos a ellos con 
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Félix Moreno 

esta plantilla tan corta nos pue
de ocasionar problemas. La 
prueba está en que cuando se le
sionó Ruíz Paz al principio de 
temporada perdimos dos parti
dos. Vamos a hacer lo posible pa
ra incorporar a algúnjugador». 

Félix Moreno apuntó que «lo 
importante de este partido es que 
atraigamos a gente para nuestros 
próximos compromisos». 

En san Lorenzo del Escorial y en segovia 

El lplahenares, campeón de los dos trofeos de Navidad 
El día 31 de diciembre se desplazaron los el lplahenares sénior a San Lorenzo del Escorial, adonde 

habían sido invitados para celebrar un trofeo de Navidad. Allí jugaron dos partidos, que gCUlaron, y 
regresaron con el trofeo de campeones que pasa a engrosar las vitrinas del club. El trofeo fue un éxito 
de organización, brillando a gran altura la deportividad de todos los conjuntos. 

Como todos los años, el CV 
Iplahenares Nuestra Señora del 
V al asistió a los trofeos a que fue 
invitado, pues en ellos sus juga
dores comparten con los de otros 
clubes unos días de compañeris
mo, ya sean de la comunidad de 
Madrid o de otras comunidades. 
Además así no se pierde el ritmo 
de competición. 

El día 31 fue invitado a San 
Lorenzo para enfrentarse al 
equipo de Villalba y al Talay. A 
las 11 dio comienzo el encuentro 
con el equipo de Villalba, en el 
que vencieron los alcalaínos, 
pues su sistema ofensivo se im
puso a la buena disposición tác
tica de los serranos, que se vie
ron desbordados. 

El primer set fue de clara su
perioridad del Iplahenares ante 
Los Abuelos, que no se escondie
ron en ningún momento ·y que se 
desplazaron para jugar. En el se
gundo set y definitivo siguió la _ 
misma tónica: dominio casi ab
soluto de los hombres de la ribe-

ra del Henares y los de Villalba 
intentándolo pero sin conseguir
lo. Así, el resultado del encuen
tro fue 2-0 y el Iplahenares se 
metió en la final. 

Y en la final se encontraron 
con el Talay de Alcorcón, que 
había dejado en la cuneta al San 
Lorenzo del Escorial. La final se 
jugó al mejor de cinco sets. 

Al principio de la primera 
manga el cuadro alcorconero se 
aposentó mejor, pero de poco le 
sirvió porque enseguida vino la 
reacción de los alcalaínos, que 
dieron el vuelco al marcador y 
enseñaron un poco las uñas va
riando completamente el curso 
del partido. En la segunda man
ga los alcalaínos entraron en jue
go e hicieron algunas jugadas de 
ptizarra que bordaron el entor
chado de ésta, para llegar al fi
nal del set con 15-2. Pero en el 

. tercero los alcalaínos entraron en 
el letargo de las fiestas de fin de 
año y parecían las hermanitas de 
la caridad. Pero al final endere-

zaron el rumbo y ganaron el set 
y con él el partido por 3-0. 

El domingo día 2 de enero el 
1 plahenares se desplazó a Sego
via. Hubo que madrugar porque 
el partido comenzaba a las 10. 
Fue un partido interesante con la 
incógnita de qué iba a pasar por
que nadie conocía a nadie, pues
to que los segovianos juegan en 
la liga de Castilla-León. Pero 
pronto la margarita se iba a ver 
deshojada, pues los visitantes se 
hacían con una justa victoria 
gracias a su alto porcentaje de 
acierto en sus ataques y en su de
fensa, mandando y manteniendo 
el control en todas las acciones 
del partido. Resultado: 3-0. 

Tras eso y a petición de la en
trenadora de los locales se jugó 
un cuarto set que también fue ga
nado por los alcalaínos. 

Y para el fin de semana, el día 
8, han sido invitados a un trofeo 
por el equipo de Leganés. 

JUMOLIN 
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